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JÓVENES Y SEXO
La preocupación por hacer llegar a 

los jóvenes una información sexual 
adecuada ha facilitado la puesta en 

marcha de un te lé fono gratuito, a 
iniciativa de CAVE. Por otro lado, la 

consejería de Sanidad ha editado 
5.000 ejemplares de una guía sobre 

los anticonceptivos. 70

500 SEMANAS AQUI
Esta sem ana  c u m p lim o s  

n u e s tro  n ú m e ro  500 y  h e m o s  
q u e rid o  que  conozcan  m ás de 

cerca  no só lo  las a n é cd o ta s  de 
n u e s tro  tra b a jo  in fo rm a tiv o , s ino  

a n o s o tro s  m is m o s . Es la 
c rón ica  de n u e s tra  h is to r ia .1 0
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cartas al director

OTRA FORMA DE CONVIVIR. “ MI-E's-"Juanel0“
Enseñar a convivir es uno de los fines 
esenciales de la educación escolar. Para 
aprender a conviv ir hay que saber 
a fron ta r los conflictos. Esto requiere el 
dom inio de unas estrategias de preven
ción y actuación en los conflictos de 
una forma pacífica, mediante el d iá lo
go.
Esto es en defin itiva  la mediación o 
estrategia de actuación ante los con
flic tos  escolares.

• Probado como muy eficaz después 
de un sólo tratamiento

• Completamente seguro y sin dolor
• Resultados rápidos

El objetivo principal de este procedi
miento es promover el abordaje de situa
ciones conflictivas en la comunidad 
escolar. Es por esto, que la mediación es 
una herramienta para prevenir situacio
nes de violencia y además una oportuni
dad para la formación de jóvenes. 
Mediante la mediación se interviene en 
una discusión, problema o conflic to  
surgido entre dos o más personas, con 
el fin  de que estas mismas personas lo

»Reducción de las arrugas
• Rejuvenecimiento de la piel
• Eliminación de lesiones

resuelvan de form a vo luntaria , y cada 
uno asuma los fa llos o errores com eti
dos en el camino.
A partir de Enero de 2005, ha empeza
do a func ionar en el I.E.S. "Juanelo 
Turriano", de Toledo, un programa de 
mediación en conflic tos escolares, con 
los siguientes objetivos:
-  Crear experiencias orientadas a la 
prevención de la violencia y mejora de 
la convivencia escolar, combatiendo 
situaciones como el acoso o la margina- 
ción, tan actuales y muchas veces fre
cuentes en las comunidades escolares.
-  D ifundir métodos y técnicas de nego
ciación en la comunidad.
- Capacitar a sus miembros para el 
desarrollo del programa.
Nuestro grupo de mediación está fo r
mado por cuatro profesores y ocho 
alumnos, de 2o, 3o y 4o de ESO, cuyas 
funciones básicas son ayudar y asegu
rar el respeto a las reglas básicas de 
d iá logo y consegu ir acuerdos que 
mejoren las relaciones y el buen 
ambiente que debe existir en un Centro 
de Enseñanza. Todo ello bajo unas pre
misas que deben ser aceptadas por las 
partes:
-  Voluntariedad
- Ayuda
-  Confianza
-  Neutralidad
-  Coparticipación
-  Todos ganan.
Los profesores de este grupo hemos 
tenido un proceso de formación de dos 
cursos mediante grupos de trabajo. 
Durante esos dos cursos se han realiza
do, muchas veces desde Jefatura de 
Estudios, mediaciones entre alumnos 
con, prácticamente, un 100% de efec
tividad. Este resultado nos ha animado 
para conseguir que la mediación se 
realice desde y para los alumnos. Estos 
son los que tienen ahora en sus manos 
el reto de solucionar desde dentro sus 
propios problemas.
Un reto de ellos y de toda nuestra 
comunidad educativa, como reza el 
slogan que rodea nuestro escudo:

“ Por la paz y la convivencia".

¿P A D EC ES  DE

Acné?
¡ALIVIA TU PROBLEMA AHORA!

LÁSER N-LITE
"Es el mejor avance en el tratamiento del acné en los últimos 20 años”

Dr. A Chu -  Dermatólogo

N -L ite  es un p roced im ien to  seguro , sen cillo  y efectivo , 
el cual en un só lo  tra tam ien to  des tru ye  la bacteria  que  
causa el acné y repara las cé lu las  de la piel dañada

OTROS TRATAMIENTOS

P id e  c o n s u lta  g ra tu ita  en  MediestetiC 
C lín ic a  del R o s a rio  - c o n s u lta  210  
4 5 0 0 5  T o led o

Teléfono
925 21 58 46
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CONSTRUCCIONES DE FUTURO

ÍK/OIISÁS
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Tel. de Pedidos 902 200 959

Vereda del Prado, s/n • Tei 925 55 47 00 
Fax 925 55 41 2Ó • 45290 Pantoja (Toledo) 
.ceramicalaoliva.com • e-mail:laoliva@laoliva.comWWW.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



/ a Q U I  C A S T I  IÍL A - L A  M A N C H A

cartas al director
Las cartas destinadas a esta sección no deben exceder de 30 líneas mecanografiadas. Es imprescindible que aparezca el nombre, D.N.I. y 
domicilio de sus autores. Por motivos de espacio, la redacción se reserva el derecho de publicarlas, así como el de extractarlas, si fu era necesario.

Montaña rusa Vertedero
El m artes día 18 de Enero, realicé 
una consu lta  a la Policía Local, a 
través del 092, para p regun ta rles  si 
la co n s tru c to ra  o empresa encarga
da de re a liza r el paso subterráneo, 
que se está llevando a cabo en la 
prim era  ro tonda  del barrio  del 
Polígono, tie n e  licenc ia  para que 
todo  el vac iado  de tie rra s  se estén 
depos itando  ju n to  a la m isma, 
a lcanzando una a ltu ra , que en 
m uchos casos, ya supera a la de los 
prop ios pinos.
Sí la empresa tie ne  licenc ia  del 
A yto . para rea liza r esto, adiós al 
d is fru te  por los c iudadanos de 
d ichos pinos, puesto que no habrá 
quien pueda pasar por el único 
s it io  accesible a este lugar.
Sí la empresa no tie ne  licencia , 
¿qué hacen las au to ridades com pe
ten tes  para parar la obra?
Me com un ica  la Policía Local que 
lo ha puesto en co no c im ien to  de la 
Patulla Verde, m ien tras  ta n to  la 
"m o n ta ñ a  rusa sigue creciendo".

Aurelio Gómez Castro 
Toledo

Los residentes en Buenavista, 
Valparaíso consideramos inadmisible e 
inaceptable la postura de la Diputada 
Regional Sagrario Gutiérrez, que 
encabeza el no al vertedro en 
Aceituno. Esta diputada, a nuestro 
entender, está obligada por su cargo a 
defender los intereses de todos y cada 
uno de los castellano manchegos, no 
los de su pueblo. Cuando Sagrario fue 
parte del equipo de gobierno de la 
diputación que instaló el vertedero en 
su actual lugar no encabezó ninguna 
plataforma en contra.
Para los residentes que soportamos 
estoicamente el actual vertedero no 
es de recibo tal actitud  de quien debe 
cum plir la Constitución Española y así 
lo ha jurado, Recordamos a Dña 
Sagrarlo que a miles de vecinos de 
Toledo se nos está negando el derecho 
a la salud por culpa del vertedero. 
Insistimos en la obligación de esta 
diputada del derecho que tenemos y 
la obligación que ella tiene a ser 
defendidos todos por igual 
Reconsidere su actitud  y niéguese a 
que el vertedero cree problemas a 
miles de ciudadanos, no sólo a los de 
su pueblo.

José Gascón 
Toledo

P U B L I C I D A D  ▼

La Mandràgora
Con frecuencia vemos los telespecta
dores desaparecer de nuestra pantalla 
espacios interesantes y culturales, en 
este caso concreto me refiero a la 2a 
cadena, que según mi criterio  me 
parece la mejor portavoz de la cultura 
de nuestro puebio.
U ltim am ente, el programa "La 
Mandràgora" que tan brillantem ente 
presenta Da Liz Lobato, a través del 
cual quedábamos informados de todos 
los movim ientos musicales, culturales 
y artísticos de todo tipo  que existen 
en la actualidad.
Dicho programa para mí tenía un 
defecto: se emitía a altas horas de la 
noche y muchas personas interesadas 
no podían perm itirse el lujo de perma
necer frente  al te levisor por la necesi
dad de madrugar para asistir a su tra 
bajo al día siguiente.
Esperemos nos den alguna explicación 
de por qué se ha suprim ido de esta 
form a tan radical y si sería posible 
volver a ponerlo en una hora más 
racional. Para el bien de la difusión de 
nuestra cu ltura nacional.

María Prous 
Villacañas

FGR Sistemas Informáticos S.L.
Informática Profesional
* Servicio Técnico Informático * Instalación de Redes Locales
* Informatización de Empresas * Servicios de mantenimiento
* Software de Gestión Aniwin * Servicios de Internet-RDSI-ADSL
***  2 0  AÑOS DE EXPERIENCIA EN EL SECTOR INFORMÁTICO ***

C/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO
V  925 2416 25 - 2319 46 Fas: 925 23 lü 46

e-mail: fgr@ fgrsis.com  vvvvvv.fgrsis.com

m w M w m m m m m
O rd en ad or P entium  4  3  Gins P resco tt

CAJA DISEÑO 
6 USB

* Memoria 512MB RAM Kingston
* Disco Duro de 80GB-7200
*  Placa Gigabyte Sonido y  LAN integrada
* VGA ATI 9250 128MB/DDR/DUAL/+ TV-OIIT
*  Unidad de Floppy
* Grabadora DVDs 16x/DoblcCapa
* Teclado v Ratón Logitech óptico negro
* SUBWOFER 2+1 800W A-861
* Modem Interno 56K SUBW OFER 2+1 800W
* Monitor TFT Acer 17" Multimedia

- 2 Años de Garantía CPU en nuestro SAT
- 3 Años de Garantía Monitor in situ fabricante
- Instalación Gratuita en Domicilio
- WINDOWS XP HOME por solo 88 €  más

REGALO
Tarrina de 50 CDs Verbatin

T F T  ACER 17”

m m im  m ê m m  $m m nm m
165 €  al mes *S O L O  D NI
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Esto empieza
Con la presencia del fiscal general del 
Estado, Cándido Conde-Pum pido, 
tom ó posesión José Javier Polo como 
fisca l-je fe  de la Audiencia de Toledo. 
En otras circunstancias esta toma de 
posesión no tendría especial 
relevancia pero ahora tiene su aquel. 
Obviando la discreción del antecesor 
de José Javier Polo, José A n to n io  
M artín -C aro , que no ha sido larga en 
el tiempo, en Toledo aún queda el 
regusto de M iguel González Blanco, 
quien elevó el cargo de fiscal je fe  de 
la Audiencia Provincial de Toledo a 
cotas de especial interés inform ativo, 
no por el fondo del trabajo 
desarrollado, ciertamente, sino por 
las formas. Con frecuentes 
incursiones en cometidos más 
políticos que juríd icos y con 
declaraciones de promesas de 
investigar muchas cosas que luego no 
llegaron a ningún puerto, las ruedas 
de prensa del ex fiscal daban, sin 
duda, argum ento para el comentario. 
La alharaca no iba necesariamente 
acompañada de la efectividad en el 
estricto trabajo de la fiscalía. Ese será 
el principal cometido del nuevo fiscal, 
José Javier Polo, quien ya conoce el 
terreno que pisa pues no en vano 
lleva varios años ejerciendo de fiscal 
de manera notable en la audiencia 
toledana. Por lo pronto y para 
estrenarse tiene entre manos un 
asunto con connotaciones políticas 
claras, el mismo lo señalaba al 
térm ino de su toma de posesión, a 
principios de marzo, previsiblemente, 
se iniciará, en el juzgado decano de 
Toledo, la toma de declaraciones de 
las personas relacionadas con el 
presunto fraude de las oposiciones al 
Cuerpo Jurídico de la Junta, en las 
que el m in isterio público aprecia que 
puede haber tres delitos.
AGUA
Después de unos años de bonanza, el 
miedo a la sequía vuelve a surgir, con 
lo que ganan fuerza política las

demandas de Castilla-La Mancha 
porque el trasvase Tajo-Segura tenga 
una fecha de caducidad a medio 
plazo y que a corto no se autorice 
ninguno que no sea para 
abastecim iento de poblaciones. En 
esta línea, como señaló el portavoz 
del Gobierno regional, M áxim o Díaz 
Cano, esta misma semana, en primer 
lugar las de Castilla-La Mancha. En 
este sentido, el Consejero, que se 
congratulaba de las palabras de la 
m inistra de Medio Ambiente, Cristina 
Narbona, sobre la necesidad de una 
mayor participación de Castilla-La 
Mancha en la gestión del trasvase, 
pedía que el M in isterio  diera un paso 
más, no basta, dijo, con que nos dé la 
razón, sino que tiene que haber 
actuaciones concretas, es decir, 
inversiones en infraestructura 
hidráulica para que Castilla-La 
Mancha pueda u tiliza r el agua del 
trasvase y, en defin itiva , una mayor 
participación en la gestión de la 
política hidráulica.
En el asunto del agua, tam bién esta 
semana, el Gobierno regional ha 
recibido las críticas del presidente 
regional del PP y alcalde de Toledo, 
José M anuel M olina , pero en esta 
materia, con las críticas, los 
populares se meten en un charco, 
pues nunca dijeron esta boca es mía 
mientras Aznar estaba al frente  del 
Gobierno, y otra cosa será pero el 
gobierno regional levantó la voz 
sobre el asunto cuando Felipe 
González era el Presidente del 
gobierno y José María Barreda ha 
vuelto a levantarla fuerte  con 
Rodríguez Zapatero al frente  del 
Gobierno.
DECLARACIONES 
El arzobispo de Toledo, A n to n io  
Cañizares, de quien aseguran algunos 
que podría ser uno de los candidatos 
más firmes a la elección del nuevo 
presidente de la Conferencia 
Episcopal española en sustitución de

Rouco Varela, convocó rápidamente 
a los medios de comunicación el 
pasado miércoles para, en teoría, 
presentar su exhortación pastoral 
"O rarsin desfallecer" y en la práctica 
m atizar al portavoz de la Conferencia 
Episcopal, Juan A n to n io  M artínez 
Camino, sus declaraciones en torno 
al uso del preservativo para com batir 
el Sida. Otro charco en el que la 
jerarquía eclesiástica anda con los 
pies metidos. Miren para donde miren 
lo tienen crudo. Aunque lo cierto y 
verdad es que la opinión de la 
jerarquía eclesial en to rno al asunto 
pesa muy poco en la sociedad.
Y por te rm inar con declaraciones, 
curioso fue escuchar como el pasado 
miércoles, a escasos metros de 
distancia uno de otro, en la misma 
plaza (la del Ayuntam iento de Toledo) 
personajes destacados como el propio 
Arzobispo y el Fiscal General del 
Estado, Cándido Conde-Pum pido, 
diferían rotundam ente sobre el 
inform e del Consejo General del 
Poder Judicial rechazando el 
m atrim onio  entre homosexuales. El 
primero, encantado, decía que el 
Consejo "hace un gran servicio a la 
sociedad española con esas 
aclaraciones ju ríd icas que ofrece y 
que deben ser tenidas en cuenta". El 
segundo, señalaba que era 
perfectam ente constitucional y sobre 
la comparación que se hace en ese 
inform e de llam ar m atrim onio a la 
unión entre homosexuales con la que 
se pudiera dar entre un hombre y un 
animal, el fiscal general del Estado 
d ijo que "es una comparación, como 
casi todas las comparaciones, odiosa 
C iertamente hay comparaciones que 

descalifican cualquier informe.
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siete días
PREMIO

PARAPLÉJICOS
IV CENTENARIO DE EL QUIJOTE 

PRISA Y  LECHE PASCUAL, PATROCINADORES
El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, recogió el galardón otorgado 
por el Ins titu to  de M igraciones y 
Servidos Sociales (IMSERSO), al portal 
temático de lesión medular del Hospital 
de Parapléjicos. Lo entregó la infanta
Cristina. Fo to s : C arlos Monroy.

El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, está empeñado en 
dar el mayor realce posible al IV 
Centenario de El Quijote. Para ello ha 
firmado un convenio con el presidente 
del Grupo Prisa, Jesús de Polanco. 
Gracias a este acuerdo, las empresas 
integradas en este holding se 
convierten en patrocinadoras del IV 
Centenario de El Quijote.
Por otro lado, María Luisa Aráujo, 
presidenta de la Comisión del IV 
Centenario, también ha firmado otro 
convenio de colaboración, en este caso 
con el presidente de Leche Pascual, 
Tomás Pascual Sanz, que se 
compromete a aportar dos millones de

euros para la promoción y difusión de 
la imagen y los contenidos de los actos 
de esta celebración. Tanto Barreda 
como Aráujo se mostraron satisfechos 
por la repercusión que supondrá este 
evento para la región.

CONSTITUCIÓN EUROPEA
LAS CORTES EDITAN UN CD Y LOS FAMOSOS LA APOYAN DESDE EL AIRE

Las Cortes de Castilla-La Mancha 
se van a converti. en el prim er 
Parlamento regional que edita un 
CD con el contem do de la 
Constituc ión  Europea, docum ento 
que en estos días cobra 
protagonism o. Las Cortes tam bién 
realizarán actos en las capita les de 
la provincia para dar a conocer el 
tex to  que será sometido el 20 de 
febrero a referéndum. PSOE y PP 
piden el 'sí', m ientras que IU ha 
anunciado que hará campaña por 
el 'no'.

Por o tro  lado, Toledo ha sido 
escenario de un acto convocado 
por la P lataform a Cívica por 
Europa, integrada por famosos 
como José María Cano, Mercedes 
Ferrer, Carlos Sobera o los 
periodistas M anuel Campo V idal y 
Baltasar Magro, entre otros. Para 
m ostrar su apoyo a esta 
Constitución, varios de ellos se 
subieron en globo y sobrevolaron el 
campus de la Fábrica de Armas. 
También leyeron diversos artícu los 
del texto . El periodista to ledano

Baltasar M agro fue el encargado 
de leer el m an ifiesto  'Avancemos 
con Europa’.

El Origen del Vino

A MANCHA, origen de grandes sueños 
Tierra de los mayores viñedos de España, 

los que reciben mejores cuidados.
Lugar donde sin prisa se doran las uvas. 

Inspirnrión que crea vinos sorprendentes, llenos de matices. 
Tintos, blancos, rosados y espumosos.

Vinos que llegan a todos

Consejo Regulador D.O. La Mancha - www.lamanchado.es 
consejo@lamanehado.es - +34 926 54 15 23
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medio ambiente
CRECEN LAS VISÍTAS AL AULA EDUCATIVA DEL CENTRO DE RAPACES IBÉRICAS, EN SEV1LUEJA DE LA JARA

C R E C E  LA IN VERSIÓ N  EN O BRAS H ID R Á U LIC A S UN 72%

Mejor abastecimiento y saneamiento 
del agua, prioridad en 2005
Las inversiones en infraestructuras 
hidráulicas de Castilla-La Mancha, 
especialmente para mejorar el 
abastecimiento y el saneamiento del 
agua, crecerán en 2005 un 72%, según 
la información hecha pública esta 
semana por la consejera de Obras 
Públicas, María Encina Alvarez.
Para este año está previsto que finalicen 
las obras de las depuradoras de la 
Mancomunidad del Río Algodor; los 
depósitos de Escalona, Méntrída, Santo

Domingo, Tembleque, Ventas con Peña 
Aguilera, Pepino y San Román de los 
Montes. La consejera ha recordado que 
otra de las actuaciones se centrará en 
"perfeccionar el sistema de 
abastecimiento de Picadas en la zona de 
La Sagra, con un nue\/o bombeo en la 
planta de Valmojado y con nuevas 
conducciones y depósitos".
En total, las inversiones en materia 
hidráulica favorecerán a 122 localidades 
de la provincia de Toledo. ■

Los Saladares de 
Villasequílla, nueva 
Microrreserva
Los Saladares de Villasequílla, 
ubicados entre este m unicip io  
to ledano y Yepes, han sido declarados 
a comienzos de año como 
'M icrorreserva', figura  con la que se 
garantiza  una especial protección a 
este espacio natural. Según destaca 
la consejería de Medio Ambiente, "la 
zona posee una gran im portancia  
botánica, con especies de flora  
incluidas en el Catálogo Regional de 
Especies Amenazadas". ■

P U B L I C I D A D  Y

SÁCATELO DE LA CABEZA. MÉTELO EN TU GARAJE.

Motor CRD de 163 CV. Equipamiento de serie: Cambio automático 5v / Tracción integral permanente con reductora / Airbags de cortina /  A B S  /  Aire acondicionado / Asientos eléctrico' 
Audio CD 180 w / Alarma / Faros antiniebla /  Llantas de aleación.
Jeep es una marca del Grupo DaimlerChrysler. Precio válido paro Península y Bolearos. IVA. IM y transporte incluidos. Emisiones do CO¿ 255 (G/Km). Consumo combinado: 9.7 (L/lOO Km).

JEEP GRAND CHEROKEE CRD

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysier-Jeep

Autovía de Madrid-Toledo, Km. 62,800. 45280 Olias del Rey (TOLEDO). 
Tel.: 925 35 49 10.
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actualidad
LA R E V IS T A  'A Q U Í' P U B L IC A  S U  N Ú M E R O  5 0 0 , D ÍA S  A N T E S  DE S U  X  A N IV E R S A R IO

Crónica de 500 semanas
Cóm o pasa el t ie m p o ... Ya son 500 las sem an as  que lle vam o s con usted es . D esde 
en to nces, les hem os contado m ultitud de h isto ria s , en un afán por trae r a nu estras 
pág inas todo lo acontecido  en esta tie rra  durante la ú ltim a d écada . A q u í, en la re v is ta , 
trab a jam o s un equ ipo de p ro fes io n a le s que , al m enos esta vez , v a m o s  a se r los 
p ro tag on istas de nuestra propia h isto ria .

Este es el 
equipo de 

profesionales 
que trabaja 

en la revista y 
en radio 

Aquí. 
Estamos 

todos: 
director, 

periodistas, 
fotógrafos, 

comerciales y 
las

secretarias. 
Posamos en 
la redacción.

Fo to : David 

M artín .

Corría la tarde del 10 de febrero 
de 1995, cuando la revista 
‘Aquí’ llegaba a los quioscos por 

vez primera. La publicación salía a la 
calle gracias a la iniciativa de un equi
po de periodistas, casi todos ellos de la 
extinta ‘Bisagra’, y a la colaboración 
de empresarios de nuestra provincia 
que confiaron en el semanario y entra
ron a formar parte de Comunicación y 
Diálogo, nombre de la Sociedad 
Anónima Laboral. Así pues, de buenas 
a primeras, los periodistas pasaban a 
convertirse en empresarios. El antiguo 
jefe de ‘Bisagra’, Paco Gómez Herruz,

era también el director del nuevo pro
yecto. “La situación en ‘Aquí es radical- 
mente distinta a ¡a que teníamos en 
‘Bisagra’: no sólo es una experiencia más 
enriquecedora, sino que el hecho de que la 
redacción haya contado con la mayoría de 
las acciones nos ha posibilitado que salié- 
ramos adelante y que hayamos resuelto 
momentos difíciles. Cuando sacamos la 
actual revista, la situación del mercado 
era más compleja que cuando salió 
‘Bisagra’. Entonces ni siquiera los perió
dicos tenían dominicales. En esta etapa, 
hay más medios de comunicación y el pro
ducto de prensa, salvo los periódicos, se

difumina. Introducimos en el mercado ha 
sido más complicado.” A  esta coyunta- 
ra, se sumaron otra serie de hechos que 
Herruz recuerda muy bien. “La revista 
nació con vocación regional, pero grupos 
políticos y económicos cuando se entera
ron de que íbamos a salir, financiaron la 
salida de otras revistas con las mismas 
características en todas las provincias, 
salvo en Guadalajara. Eso nos cerró el 
paso para intentar llegar al mercado de 
Castilla-La Mancha y nos replegamos en 
lo que mejor conocíamos, que era Toledo. 
He de decir que hoy no existe ninguna de 
aquellas revistas”.
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ACTUALIDAD

"L A  C A P A C ID A D  DEL SER H U M A N O  PARA G U A R D A R  S E C R E T O S  ES ÍN F IM A "

La concesión de una emisora de FM en 
Toledo en 1998 abría una nueva etapa 
en el devenir de nuestro grupo de 
comunicación. “Solicitamos tres emiso- 
ras, en Toledo, Torrijos y Talayera, para 
cubrir informativamente toda la provin
cia. Sólo nos concedieron ¡adela  capital, 
y con la intensidad de frecuencia, si no 
haces trampa, y nosotros no lo hacemos, 
es imposible llegar a toda la provincia. Yo 
sé que otras cadenas se saltan la ley, pero 
nosotros no. Eso nos llevó a llegar a un 
acuerdo con otra emisora más grande, 
Radio Marca’’.
L a  LÍNEA editorial ha sido clara: 
“hemos mantenido un espíritu crítico, 
poco dócil, pero respetuoso con las deci
siones de quien corresponde gobernar en 
cada momento”. Precisamente, de 
Bono y Barreda sabe mucho el direc
tor de ‘Aquí’. “Bono es un profesional 
del poder. En ese sentido, muy frío y cal
culador. Es de lo que se agachan a reco
ger un voto. No quiero decir que no parta 
de unas ideas, pero creo que es de los que 
piensan que la primera función del parti
do es hacerse con el poder y mantenerlo. 
Barreda participa de muchas cosas de él, 
de hecho en política siempre han ido de la 
mano, pero creo que el actual presidente 
parte de la idea de que el poder no es 
bueno en sí mismo sino es utilizado para 
cumplir lo más aproximado posible a unos 
ideales”. Quienes le han impresionado 
más gratamente durante esta década 
han sido la modelo y actriz Mabel 
Lozano -”es una toledana, desde luego 
sin complejos, que ejerce de toledana, 
simpática, guapa, que fue nuestra prime
ra portada y que nos dio suerte”- y el ex 
alcalde de Los Yébenes, Vidal Gallego, 
“por su tesón, por defender los derechos 
de su pueblo frente a una persona tan 
poderosa como Ju an  A bello”.
Los cambios en el mundo del periodis
mo de Toledo, al que tanto tiempo 
lleva ligado Herruz (más de lo que 
piensan) han sido significativos. 
“Ahora hay más información. Muchas

veces hay que es escoger. Casi todas las 
instituciones cuentan con gabinetes de 
prensa, lo que, a veces, en lugar de facili
tamos el trabajo, sirve para esconder la 
información”. El responsable de este 
medio, ha sido testigo y protagonista 
de numerosas anécdotas, alguna de 
ellas relacionadas con el mundo del 
fútbol. Recuerda cuando en una porta
da se dijo que el Real Madrid estaba 
interesado por Morientes. “Nos equi
vocamos , porque entonces era el Atlético 
el que quería ficharle. Tiempo después, 
pasó al Madrid, así que, sin quererlo, 
dimos la noticia en primicia”.
Las portadas de jóvenes guapas han 
sido una de nuestras señas de identi
dad. Para el director, es evidente que 
resulta difícil encontrar una foto con 
la fuerza informativa suficiente para 
ocupar este lugar, salvo excepciones. 
Tampoco los chicos venden mucho, ni 
siquiera los de la Casa Real. Así pues, 
hemos lanzado a numerosas modelos 
al arduo camino de la fama.

S i ALGUIEN sabe de asuntos de socie
dad es Ignacio Arízaga. “Lo que más

me ha impresionado en estos años son las 
modelos anoréxicas de la pasarela 
Cibeles. No sé cuándo se va a acabar con 
eso. Creo que buena parte de la respon
sabilidad es de los diseñadores”. En el 
lado positivo de su trabajo, que es 
mucho, destaca la oportunidad que ha 
tenido de conocer a personas como 
Johnny Depp, un actor que nuestro 
compañero califica como “antidivo’’. 
“Rodaba una escena de ‘La novena puer
ta’ en un conocido hotel. Y cada vez que 
se paraba el rodaje, se acercaban un 
grupo de chicas, a las que saludaba y fir
maba autógrafos".
Los más variopintos personajes toleda
nos han desfilado por las páginas de 
esta revista. Siempre se ha intentado, 
dice Arízaga, “respetar a la gente”, sin 
entrar en su intimidad. Y eso que 
Ignacio sabe más de lo que cuenta. Su 
filosofía es clara: “la capacidad del ser 
humano para guardar secretos es ínfima”. 
Lo cierto es que este gaditano ha sabi
do adaptarse con facilidad a esta ciu
dad. Niega que aquí la gente sea anti
pática o cerrada. “Yo no he visto nada de 
eso", comenta este periodista, que
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Nueva Vito de Mercedes-Benz

(Capacidad) + Cajas de Vino
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - x Negocio -  (Consumo) = Nueva Vito

Diseño + Seguridad

► La nueva Vito: con carrocería 

más alta preparada para cargas más 

grandes. Vito es la fórmula más amplia 

para tu negocio. Su espacio de carga 

extra te permite hasta 6 .4 9 m 3, un 

e s p a c io  gran d e y se g u ro  para 

transportar cargas altas cómodamente. 

Vito también aplica su fórmula a 

t r a b a jo s  más p esad os: con una

capacidad disponible de carga de hasta 

1.125 kg. Y además, una amplia puerta 

corrediza lateral o trasera con puertas 

de doble hoja que facilitan el uso de las 

carre t i l las  elevadoras, hacen más 

sencillas las operaciones de carga y 

d esca rg a .  Si q u ie re s  sa b e r  qué 

furgoneta Vito satisface tus necesidades 

y las de tu negocio, ven a probarla a tu

concesionario Mercedes-Benz o visítanos 

en www.mercedes-benz.es/vito. Nueva 

Vito. Nada encaja mejor en tu negocio.

Mercedes-Benz

DAVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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ACTUALIDAD

"L A  M E N T A L ID A D  DE LO S E M P R E S A R IO S  ES A H O R A  M Á S  A B IE R TA

Hemos mantenido un espíritu crítico, 
poco dócil, pero respetuoso con las 
decisiones de quien corresponde 

gobernar en cada momento", dice Herruz

guardar muy buenos recuerdos de esta 
década. “Han sido diez oños trepidantes, 
muy divertidos, que han pasado muy 
deprisa. Me acuerdo de que, antes de que 
saliéramos a la calle, teníamos un cajón 
donde íbamos metiendo las suscripciones 
que nosotros mismos hacíamos. Antes de 
salir el primer número, ya teníamos 300. 
Y eso nos daba mucha alegría”. Y es que 
el trabajo en equipo, desde abajo, ha 
sido una característica, desde sus ini- 
dos, de este proyecto informativo. No 
en vano, aún hoy, todos ensobramos 
las revistas que llegarán a los suscripto- 
res, las me temo en cajas y las llevamos 
a Correos. “En esta revista no puede ir 
uno de divo, se vive el periodismo de 
manera muy auténtica”, sentencia.

P r o c e d e n t e  d e  Ciudad Real, llegó a 
este medio Prado López Galán, quien 
ha controlado la economía en su más 
amplio sentido. Destaca que en estos 
años la mentalidad de los empresarios 
se ha hecho más abierta, al igual que la 
propia sociedad. “Antes, si les pregunta
bas por la facturación de su negocio, su 
respuesta era: ‘ésto, ¿para qué”. Ahora 
tienen otra mentalidad y son totalmente 
transparentes en lo que respecta a sus 
empresas”. Prado López ha tenido la 
oportunidad de conocer de cerca a 
importantes hombres de negocios. 
Entre ellos destaca al patriarca de 
Navidul, Manuel Díaz. “Tuve ocasión 
de entrevistarle. Era, para la edad que 
tenía, una de las personas más despiertas 
y más vivas que he tenido oportunidad de 
conocer”. También ha habido lugar

para anécdotas divertidas, como la 
protagonizada por un ganadero, que, 
recuerda nuestra compañera, “en plena

crisis de las vacas bcas se acercó a la 
redacción para pedimos que no volviése
mos a sacar la foto de su vaca, a la que, 
indudablemente, reconoció".
No olvida su espíritu crítico y conside
ra que hay que acabar con ese cierto 
conformismo que invade a la prensa 
toledana. Eso sí, “sin crearse conflictos”. 
Y es que para mala relaciones, resalta 
Prado López, las que existen entre las 
instituciones y las organizaciones que

Residencial Alemania
TOLEDO

PROMUEVE:

Vistahermosa i? INMOTOLEDO

INFORMACION Y VENTA:

Telf.: 925 25 7216 C J  Reino Unido, 3. 
Oficina de ventas

Horario de Lunes a Sábado de 10 a 14 y de 17 a 20 h. (Domingos y festivos de 11 a 14 h.)
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ACTUALIDAD

EN T A L A V E R A , HAY U N  A N T E S  Y  U N  D E S P U É S  T R A S  LA C A ÍD A  DE C A R R IC H E S "

Ana Palacio posa contenta en nuestra redacción. La entonces ministra de Exteriores visitó nuestra 
sede durante la campaña electoral. Aquí se maquilló y se arregló para la ocasión.

tienen algún tipo de representación 
pública. “Por eso, muchos proyectos no 
salen adelante”.

D e C iu d a d  Real, de Malagón para 
ser más precisos, es Pilar Palop. La 
infonnación provincial y los sucesos 
han sido su principal destino informa
tivo. No obstante, ha tenido momen
tos de gloria fuera de esta tierra. Y es 
que tuvo la oportunidad de viajar a 
Roma cuando fue nombrado cardenal 
Francisco Álvarez. Entonces le impre
sionó la parafemalia que rodeó la 
solemne ceremonia, además del privi
legio del que gozó al poder visitar espa
cios del Vaticano vetados a los perio
distas y a los turistas. Sin embargo, a 
Pilar Palop le gusta, sobre todo, el 
trato con la gente “que no es famosa”, 
esa que tiene historias que contar.
De su experiencia en la sección de 
sucesos, recuerda la trágica noche en 
la que, en una fábrica de Numancia de 
la Sagra, apareció el cadáver de 
Anabel Segura. “Estuvimos toda la 
noche esperando y había cientos de perio
distas”. Tampoco olvida su vena rei- 
vindicativa y resalta que “Toledo es la 
provincia de España donde es más difícil 
informar sobre tribunales. No nos dejan 
hacer fotografías y nos las vemos y nos las 
deseamos para conseguir las citaciones y 
las sentencias. También la Guardia Civil 
y la Policía son restrictivas a la hora de 
facilitar información, aunque ahora tie
nen gabinetes de prensa”. Pero si hay 
algo que enorgullece a Pilar Palop es el 
trabajo que desarrollan la treintena de 
colaboradores que le prestan ayuda en 
la provincia. Algunos de ellos como 
Angelines Sánchez, de Recas, Ignacio 
Pavón, de la zona de Los Montes y 
Santos Muñoz, de Tembleque, 
comenzaron su labor a la par que esta 
revista.
El dolor de unos padres de Villacañas

que perdieron a su hijo, ahogado en la 
piscina, ha sido uno de los momentos 
más duros que ha vivido esta periodis
ta, a quien, por otro lado, la construc
ción de 13.500 viviendas en Seseña, le 
ha proporcionado bastantes quebrade
ros de cabeza.

L a  CULTURA y la información de 
Toledo son los ejes de la labor de 
Isabel Abarca. Desde que empezase su 
tarea en esta revista, en principio 
cubriendo la comarca de La Mancha, 
confiesa que no ha tenido especiales 
dificultades a la hora de que algún que 
otro político le facilitase información, 
vamos que nadie le ha puesto trabas. 
No obstante, ha tenido sus ‘pegas’. 
“Hay un artista que, tras hacerle una 
entrevista y no gustarle el titular se ha 
negado a hablar conmigo”, confiesa. 
Con quien ha tenindo oportunidad de 
conversar es con el Nobel José 
Saramago, a quien pilló a la entrada de 
la biblioteca del Alcázar y con quien 
departió amigablemente hasta que el 
escritor fue recibido en el acceso. Le 
sorprendió su sencillez. “Es un hombre 
muy asequible”, añade. En el mismo 
escenario, ha tenido ocasión de cono

cer a uno de sus grandes ídolos, Carlos 
Cano, aunque una de las personas que 
más le ha impresionado ha sido el filó
sofo toledano José Antonio Marina. 
“Desde que le entrevisté, he leído muchos 
de sus libros".
En su faceta de informadora de Toledo, 
Isabel Abarca entrevista cada semana 
al alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, aunque últimamente se le ve 
poco por nuestra redacción. Del regi
dor, esta periodista destaca “su capaci
dad para quedar bien con todo el mundo, 
no sólo por la sonrisa, sino porque sabe 
decir la palabra justa que espera el que le 
escucha, lo cual no quiere decir que le 
haya escuchado, en algunos casos”.

D e LA TALAVERA “de nuestros peca
dos”, como a él le gusta denominar a la 
Ciudad de la Cerámica, nos informa 
cada semana Emilio Jiménez. Este 
profesional indica que la caída del que 
fuera alcalde, Florentino Carriches, 
marcó un antes y un después en la 
información municipal. La situación 
de Talavera es ahora mejor que hace 
una década. Vamos, que van a tener 
hasta ‘El Corte Inglés’ y se ha consoli
dado la Talavera ferial que siempre se
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U N A  E X P O S IC IÓ N  DE F O T O G R A F ÍA  Y  U N  ES PEC IA L C O N M E M O R A R Á N  LO S  10 A Ñ O S

La presentación de Radio Aquí contó con la presencia de Mabel Lozano y un nutrido grupo de 
invitados. El escenario fue el cigarral El Angel, que nos cedió Soliss. Fue una noche perfecta.

Historias de diez años de Aquí

ha reivindicado “desde tiempos inme
moriales". La Ciudad de la Cerámica 
va bien, en definitiva.

M i g u e l  Á n g e l  Sánchez de la 
Morena y Javier Hernández de la 
Fuente, alias Barri, son los encargados 
de plasmar en imágenes la actualidad 
que cada semana llega a esta revista. 
Sánchez de la Morena es de Pedro 
Muñoz (Ciudad Real), lo que imprime 
carácter. En este tiempo, se queda con 
las anécdotas protagonizadas por las 
modelos que ha fotografiado para las 
portadas. Una de ellas no hacía más 
que mostrarle las protuberancias de su 
pecho operado, preocupada por su 
tamaño. Él le dijo que era el ideal. 
Otra ‘stripper’ se desnudó ante él. 
Nuestro fotógrafo le recomendó vestir
se con un espumillón. Y es que era por
tada del especial de Navidad.
Por su parte, Barri no se decanta por 
ningún personaje de los que ha foto
grafiado en su vida. “Es como si me 
pidieras que te dijese mi película preferida. 
Te diría cien”. Es un cinèfilo, como 
ven. Eso sí, Barri ha pasado sus peores 
momentos laborales cuando ha tenido 
que fotografiar a los miembros de la 
Casa Real, ante los numerosas medi
das de seguridad que les rodean. Para 
compensarlo, el ambiente entre los 
compañeros de profesión es más que 
bueno. “Nos cedemos fotos entre noso
tros, si las necesitamos. Hay muy buena 
relación”.
Ya ven, estamos de cumpleaños y 
entre los actos que hemos programado 
para celebrar esta década figura una 
exposición de nuestras mejores fotos. 
Será en febrero, en el Círculo de Arte. 
Además, estamos elaborando un ejem
plar, les anuncio que bastante grueso, 
sobre lo que ha sido la historia de 
Toledo y provincia en los últimos diez 
años. Les esperamos. □

Les confieso que hacer una entrevista a 
un periodista es más complejo de lo 
que parece. Ellos, mis compañeros, se 

mostraban en principio reticentes a hablar, 
pero luego no callaban. Quien estuvo 
dispuesto a hacer públicos sus 
conocimientos, en cualquier tipo de materia 
además, fue nuestro jefe. Vamos, que si le 
dejo, aún sigue hablando.
Y es que por algo es director de la revista, 
de ¡a radio, gerente y consejero delegado 
de la empresa.Tiene mucho que contar.
En esta década ha habido de todo, pero me 
quedo con lo mejor. Por ejemplo, una de 
las fotos que ¡lustra este reportaje es de 
Ana Palacio. La entonces ministra visitó la 
redacción cuando se presentaba como 
diputada por Toledo. Comimos con ella en 
Madrid y le hice una entrevista en el coche, 
de camino hacia Toledo. Ana Palacio subió 
a la redacción, se maquilló en el cuarto de 
baño y charló con nosotros con toda 
cordialidad. Es una pena que desde 
entonces no haya visitado apenas Toledo. 
Recuerdo situaciones surrealistas, como la 
toma de posesión de Bono en el Ministerio 
de Defensa, donde empezaron a llegar 
artistas como Raphael, Concha Velasco... 
en fin que más bien parecía la entrega de 
los Goya. Por otro lado, nuestro fotógrafo 
Sánchez de la Morena ha sido protagonista

de multitud de episodios. En una ocasión, 
en la casa de la tetrapléjica polaca a la que 
sus abogados no le dieron el dinero de su 
indemnización, Sánchez de la Morena, muy 
entusiasta, encendió la luz para dar más 
vida a la escena, que era muy triste, con 
tan mala suerte de que fundió la única 
bombilla que había en la casa.
Como toledana, he vivido muchos Corpus. 
En uno de ellos, el alcalde Molina me 
presentó a Adolfo Suárez lllana. Hizo el 
paseíllo viendo las calles y estuvo la mar de 
simpático. Sin embargo, ha sido el único 
político que se negó a concedernos una 
entrevista. Allá él.
Hemos tenido nuestros fallos, seguro que 
no los han pasado por alto. Nos quedamos 
con los errores de mecanografía: por 
nuestras páginas han desfilado 'conejeros' 
y 'conejeras' cuando se nos olvidaba poner 
la 's' después de la 'n1, a la vez que hemos 
nombrado 'conejales'. En este caso, como 
es obvio, nos faltaba la 'c'.
No queremos dejar de mencionar a 
nuestros socios, a los comerciales, a los 
chicos de la radio y a las compañeras de 
administración, además de a todos 
aquellos colaboradores que hemos tenido 
en estos años. Ellos, nuestros clientes, 
suscriptores y lectores han hecho posible 
que el nuestro sea un cumpleaños feliz.
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agricultura_________
P . L G

LA S  E X P O R T A C IO N E S  DE V IN O  DE LA  R E G IÓ N  C R E C IE R O N  U N  3 6 %  EN 2 0 0 4

REGIÓN
ASAJA NO PERDONAA 
MORATINOS SU DESLIZ 
CON ELVI NO ESPAÑOL

Las declaraciones del ministro de 
Asuntos Exteriores, M iguel Ángel 
Moratinos, respecto a que le gustaba el 
vino pero era más entendido en el 
'Burdeos' han levantado ampollas en el 
sector vitivinícola de la región, que, pese 
a todo, se lo ha tomado con humor. 
A5AJA ha regalado al ministro tres 
botellas de vino y un informe sobre la 
situación actual del vino español, "para 
que empiece a conocer y degustar los 
caldos españoles", y no ha dejado pasar 
la ocasión para criticar al gobierno, 
"personajes como Moratinos no nos 
benefician'!

II fc les falta razón a los agricultores cuando se quejan, entre otras 
i  Vmuchas cosas, de cómo los políticos utilizan los problemas del 
campo según convenga a sus intereses. Esta semana, el PP de la región 
ha tomado dos temas agrarios como base de sus reproches al gobierno 
de Castilla-La Mancha: el caso del fraude del lino y los pagos que las 
bodegas han de hacer al Fondo de Promoción Vitivinícola. Reprocha el 
PP los 21.000 millones de pesetas que reclama la Unión Europea a 
España por el fraude en el cobro de las subvenciones en el cultivo del 
lino, un escándalo que destapó el gobierno regional y en el que estaban 
involucrados -y procesados- algunos altos cargos del PP de la época en 
la que sucedió, como ha recordado la consejera de Agricultura. También 
ha tenido que responder a las acusaciones de los populares sobre un 
supuesto impuesto que desde el gobierno se está cobrando a las 
bodegas, cuando en realidad son las aportaciones consensuadas 
(también con el PP) y contempladas en la Ley de la Viña y el Vino de 
Castilla-La Mancha para destinarlas a la promoción de los vinos de la 
región.

La Unión de Pequeños Agricultores de 
Castilla-La Mancha quiere negociar con 
la consejería de Agricultura un plan 
estratégico sobre cultivos ecológicos, 
con la demanda de que se ponga en 
marcha lo antes posible. A s ilo  ha dicho 
esta semana el responsable regional de 
esta organización, Cristóbal Torres, 
quien ha citado este asunto como uno 
de los que reivindicarán durante este 
año. Otro plan estratégico que ya se ha 
_______________ Ü___________________

comenzado a preparar en España y que 
UPA considera prioritario es el del vino, 
mercado que pasa por una crisis 
estructural. Otro de los temas que 
preocupan a UPA es el incremento de 
costes que está perjudicando a la 
actividad ganadera, ya que al 
encarecimiento de los piensos se ha 
añadido este año el gasto por la 
retirada y destrucción del ganado 
muerto.

}
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Especialidad en 
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Bizcocho de Mazapán 
Mazapán artesano 
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RECREATIVOS 
BOVS S.L.

WEB: recreboys.no-ip.com

2  MODALIDADES DE INSTALACION: 
CON SERVIDOR DE TIEMPO Ò 

AUTONOMOS CON MONEDERO
CONSULTENOS 

L E  ASESORAREM OS 
SIN COMPROMISO ALGUNO 

EN SA LA S CIBER Y  SALONES 
RECREATIVOS

DISPONEMOS DE SERVIDOR PROPIO 
PA R A  TORNEOS V  PARTIDAS 

ENTRE DISTINTAS SA LA S  
V  SERVICIO DE CHAT INCLUIDO

PINBALL, FU TB O LIN ES, E X P E N D E D O R A S  T O D O  EN T IP O  A

NUESTRA EXPERIENCIA CALIDAD Y GARANTIA NOS HACE DIFERENTES 
DISPONIENDO DE NUESTRO PROPIO SERVICIO TECNICO CON UN EQUIPO EN CONSTANTE 
INVESTIGACION Y DESARROLLO EN LAS NUEVAS TECNOLOGIAS DE NUESTRO TIEMPO

-E ESPERAMOS EN:
D/ Camino de Barcience, 31 
forrijos Tlf.925 760 568
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noticiaseconomía
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LA  F A C T O R ÍA T O L E D A N A  P R O D U C E  PARTE D E L FUSELAJE
LA PLANTA DE AIRBÚS EN ILLESCAS CELEBRA A  
PRESENTACIÓN MUNDIAL DEL PRIMER AVIÓN

Dos años después de que se iniciara en 
lllescas la producción de parte del 
fuselaje del proyecto estrella deAirbus - 
el modelo A380-, los 500 trabajadores de 
la plantilla  de la factoría han visto, jun to  
al resto del mundo, completo el primer 
avión. Presentado en Toulouse ante la 
mirada de los Jefes de Estado de los 
países que participan en este proyecto -

España, Francia, Gran Bretaña y 
Alemania-, el Airbus A380 es el avión 
comercial más grande del mundo y el 
más 'ecológicoCon una capacidad de 
entre 555 y 840 pasajeros, el consumo 
medio de combustible es inferior al de 
otros aviones comerciales.
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha estado en Toulouse 
(donde está la sede central deAirbus) 
representando al gobierno regional, que 
ha contribuido generosamente con este 
proyecto, al que ha aportado una 
financiación de 3.282.954 euros para la 
apertura de la fábrica de lllescas.
La compañía, que ha anunciado nuevas 
inversiones en Toledo y la creación de 
200 nuevos empleos, contará 
nuevamente con el apoyo económico de 
la Junta de Comunidades.

NOVENTA EMPRESAS PARTICIPAN EN ESTA INICIATIVA
290.000 EUROS PARA LA FUNDACIÓN TOLEDO 
CIUDAD DE CONGRESOS
El patronato de la Fundación Toledo 
Ciudad de Congresos (del que forman 
parte el gobierno regional, el 
ayuntamiento de Toledo, la Cámara de 
Comercio, la Federación Empresarial 
Toledana, la Asociación de Hostelería y 
CCM) ha aprobado esta semana el 
presupuesto para 2005, que asciende a
115.000 euros, a los que se le añaden

175.000 aportados por la Bureau 
Convención Toledo. La Fundación, 
presidida por el consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
ha destacado la importancia de que 90 
empresas de la provincia se hayan 
integrado en esta iniciativa, desde la 
que se pretende impulsar el turismo de 
negocios en la ciudad.

CONSEJO ECONÓMICO SOCIAL
MATA SE COMPROMETE 
A IMPULSAR EL 
DIÁLOGO SOCIAL

Juan Antonio Mata, ex-secretario 
general de CCOO de Castilla-La 
Mancha, se ha convertido en el tercer 
presidente que el Consejo Económico y 
Social de la región tiene en sus ocho 
años de funcionamiento. Durante su 
toma de posesión (14 de enero) tuvo 
palabra de agradecimiento para los 
anteriores: Domingo Sánchez-Miras, 
Antonio Pina y Justo Zambrana, 
además de para Carlos Pedrosa, el 
secretario general de UGT, que ha 
ocupado la presidencia provisional 
durante los últim os meses.
M ata se ha comprometido a impulsar 
más el diálogo social y ha reconocido 
públicamente que no renunciará a su 
procedencia y sentido sindical y 
laboral. Y para demostrar que está 
acostumbrado a las reivindicaciones ya 
ha pedido a la consejería de Economía 
y Hacienda un edificio propio y digno 
para el CES. En la fotografía, M ata  
posa con las consejeras de Economía y 
Hacienda, M° Luisa Araújo; Empleo y 
Trabajo, M aJosé López y la delegada 
del Gobierno, Carmen Valmorísco.

Tu confianza 
nos hoco Importantes

para °tros  www.cajarural.com/toledo
una pesadilla

para algunos su 
casa es un sueño
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TOLEDO
MUERE EL EMPRESARIO 
VICTORIANO 
AROCHENA, DE INDAS

La m uerte  sorprendió el pasado 14 
de enero a l empresario to ledano  
V ictoriano  Arochena Amestoy, de 58 
años de edad. V icto riano  era, ju n to  a 
sus herm anos Dom ingo y Cándido, 
coprop ie ta rio  de la empresa 
Labora torios Indas, de la que en la 
ac tu a lid a d  era el d ire c to r genera l 
del Área de Fabricación y secretario  
del Consejo de A dm in is trac ión .
Una de sus últim as apariciones 
públicas fue en noviembre, en la 
celebración de los Galardones 
Empresariales de FEDET0. Más de 500 
personas asistieron a su entierro, en su 
localidad natal, Portillo de Toledo.

INCREMENTO DEL 16%
CASTILLA-LA MANCHA 
LIDERA LA CREACIÓN 
DE EMPRESAS
La creación de nuevas empresas creció 
en Castilla-La Mancha durante 2004 un 
16%, muy por encima de la media 
nacional, que lo hizo en un 6%. Así, 
fueron 4.588 sociedades las que 
nacieron el año pasado, un dato 
valorado muy positivamente por el 
consejero de Industria y Tecnología, 
quien ha recordado que el gobierno 
regional ha aportado 83 millones de 
euros para apoyar una inversión 
empresarial cifrada en 353 millones de 
euros (cerca de 2.000 proyectos).

l a s  cc u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

la esperanza del turismo

A hora que las lluvias em piezan a hacerse de rogar 
y el cam po se te m e  lo peor, que nuestras indus
trias m anufactureras trad icionales se ven ago
biadas por la globalización, que la construcción 
no podrá alargar por m ucho tiem po  su periodo 

de 'vacas gordas'... es ahora cuando más relevancia cobra 
la im portancia del tu rism o.
La actividad turística está dem ostrando ser la más inm une 
a las crisis. Aseguraba rec ien tem en te  la Organización 
M undial del Turism o que pese a la enorm e tragedia que ha 
provocado el tsunam l en los países del sureste  asiático el 
tu rism o no caerá en 2005 en las zonas afectadas; podría 
parecer una previs ión dem asiado optim ista , pero la expe
riencia dem uestra  que ni las guerras, ni los salvajes a tenta
dos com o el del 11 de marzo de 2004 en M adrid, ni la am e
naza terroris ta han ensom brec ido  el panorama turístico. En 
España, pese al 1 1-M, la afluencia de turis tas ha crecido un 
6 '68%  con respecto al año anterior (un crec im ien to  que en 
Castilla-La M ancha ha sido del 5 '90% ).
Con la feria FITUR -que se celebrará en M adrid la próxim a 
sem ana- arranca a nivel Internacional la tem porada de pro
m oción turística y  nuestra reglón no escatim a esfuerzos 
para acaparar la atención del m undo. Si año tras año 
Castilla-La M ancha ha utilizado com o principal reclam o la 
im agen del Q uijote, en el año del IV Centenario de la publi
cación de la célebre novela de Cervantes esta figura se ha 
convertido en la marca turística regional. Se presenta una 
oportunidad de oro para atraer al visitante, así parece en ten
derlo el secto r público: gob ierno regional y d iputaciones (y, 
a través de éstas, los ayuntam ientos) han encontrado más 
sentido que nunca a unir esfuerzos económ icos y recursos 
para colocar a la región en el escaparate internacional. Falta 
ahora que la iniciativa privada sea capaz de responder con 
calidad y agilidad a las enorm es expectativas creadas.
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P E R F I L E S

PANADERÍA MANZANO

PAN RECIÉN HECHO A 
CUALQUIER HORA
"No se trata de la tahona tra
dicional, en ia que se realiza 
todo el proceso de elabora
ción del pan a partir de la mez
cla de los ingredientes, pero 
tampoco es un horno en el 
que se cuece el pan congela
do; la Panadería Manzano, 
abierta la semana pasada en 
el número 4 de la calle Reino 

Unido de Toledo, es un establecimiento entre lo uno y lo otro, "donde a partir de la 
masa, que se mezcla en la tahona del m ism o nombre en Mora y se trae a Toledo, en 
estas instalaciones se realiza el resto del proceso a la vista del público, desde el cor
tar y pesar la masa, a dar forma a ias piezas, dejarlas fermentar y cocerlas en el 
horno"indica Alberto Manzano, encargado de este establecimiento en ei que también 
hay espado para la venta y degustación tanto del pan como de los bollos que tam
bién se realizan y  m iembro de una familia que durante tres generaciones ha tenido la 
elaboración del pan como profesión.

CABELLO DISTRIBUIDORA

NUEVAS INSTALACIONES
Una nave de 1.200 m e tros  
en e l núm ero  92 de la calle  
río Jarama, en e l Polígono  
Indus tria l, acoge  desde  
hace algo m enos  de un 
m es las nuevas ins ta lac io 
nes de C abello  
D istribu idora, una em presa  
con dos d e p a rta m e n to s  
d iferenc iados, uno de e llos  
ded ica d o  a la ven ta  de  

pequeña m aquinaria  y herram ientas  para jard inería  y o tro  a la insta lac ión  de 
s is tem as de riego, bom beo  y s is tem as contra  incendios. " Una de las razo
nes para e l cam b io  de dom ic ilio  ha s ido  d ispone r de m ayo r a m p litu d  en 
nuestras insta lac iones y o frece r a los c lien tes  un m e jo r se rv ic io  a l d ispone r 
de aparcam ien to  prop io, a lgo que no ten íam os en e l em p lazam ien to  an te 
r io r", señala Francisco Cabello, coprop ie ta rio  ju n to  a su herm ano  M ig u e l 
A n ge l de esta em presa. . Otra de las novedades que ha incorporado  con e l 
traslado ha s ido  la venta de ropa deportiva  'T im b e rspo rt', una nueva línea de 
p rod uc tos  de la m arca de m aquinaria Timber.

TODO EN 
D E C O R A C I Ó N  j

Muebles de diseño con la 

elegancia, sobriedad y calidad de las ¡ 

maderas nobles i

F A B R I C A
CTR fl. CASALGORDO, km. 1.5 

TELF.: 925 38 08060
45100 SONSECA (To ledo)

E X P O S I C I O N
C/ALBET0 DUERO, 7

IEEE. Y f a x : 925 38 35 84 
925 38 20 97

WWW.GREG0RI0GUERRER0.COM
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agricultura_________
P U A D O . !

LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES PIDEN A  BARREDA U N  PACTO DE ESTADO POR EL A G U A

El agua centra el debate 
agrario en 2 0 0 5

La lluvia se hace de rogar y  ya aparece la am enaza de la sequ ía en Castilla-La M ancha, lo 
que añade un argum ento nuevo a las organizaciones ag rarias para que en 2005 el agua sea 
una prioridad política, económ ica y  social en Castilla-La M ancha. Los agricu lto res exigen el 
fin del trasvase  Tajo-Segura, la puesta en m archa del Plan del A lto  G uad iana y  la 
legalización de m ás de 30.000 pozos ilegales, entre otras re iv ind icaciones.

S i en algo coinciden las tres 
organizaciones agrarias con 
im plantación en C astilla-La 

M ancha es en centrar en el agua su 
prioridad absoluta.
Los agricultores, representados por 
A SA JA , UPA y C O A G -IR , van a 
exigir con contundencia la paraliza
ción del trasvase Tajo-Segura, que 
en 2005 cumplirá 25 años; recla
man la puesta en marcha del Plan 
del A lto  Guadiana y de un Plan de 
Extracciones de agua acorde con las

necesidades de las explotaciones 
agrarias de la región.
Una lucha que se presume dura, 
especialm ente si estamos ante el 
in icio  de una etapa de sequía. 
Cristóbal Torres, responsable 
regional de la U nión de Pequeños 
Agricultores (U PA ), ha adelantado 
esta semana a la opinión pública 
que pedirá al presidente de Castilla- 
La M ancha, José María Barreda, 
“que impulse un Pacto de Estado por 
el Agua, en el que prime el diálogo

1.500 agricultores de la región se manifestaron el 
año pasado por las calles de El Picazo (Cuenca) 
para exigir el fin del Trasvase Tajo-Segura, una 

reivindicación que comparten todas las 
organizaciones agrarias de la región. Fo to : A rchivo

frente a la confrontación, pero que 
resuelva los déficits históricos de la 
región”. La idea de la UPA  respecto 
al trasvase Tajo-Segura es tajante: 
“Mientras que no estén satisfechas las 
necesidades de Castilla-La Mancha no 
se puede permitir que el agua se vaya a 
otras regiones".
José María Fresneda, secretario 
regional de Asaja, ha mantenido 
recientem ente un encuentro con 
Barreda para analizar los asuntos 
que más preocupan al campo, pero 
será en las próximas semanas cuan
do su organización entregue al pre
sidente del gobierno regional “un 
estudio riguroso que contemple un 
calendario de actuaciones contra el 
trasvase Tajo-Segura, las infraestruc
turas necesarias a desarrollar y el pre
supuesto imprescindible para poder dar 
viabilidad a la finalización del trasvase 
y conseguir que el agua se quede en 
nuestra región".
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AGRICULTURA

LA R E G IÓ N , Q U E  N EC ESITA  A N U A L M E N T E  637  H M 3 , T R A S V A S A  600  A  LE V A N TE

Asaja calcula en sus estudios que cada 
año se desvía a Levante 600 hectóme- 
tros cúbicos de agua desde el río Tajo, 
mientras que -basándose en los infor
mes de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha- nuestra región 
necesita cada año 637 hm3 para satis
facer el consumo de agua de la pobla
ción, para la regeneración hídrica de 
las Tablas de Daimiel y para la trans
formación de regadíos declarados de 
interés general.
Después de 25 años de vigencia de este 
polémicos trasvase, Asaja recuerda 
que “ya se han derivado más de 8 .300 
hm3 de agua y ha llegado el momento de 
que la población y ¡os regadíos de ¡a región 
se beneficien de esta obra". El Gobierno 
de Castilla-La Mancha ya se ha posi- 
cionado claramente y exige al ministe
rio de Medio Ambiente que dirige 
Cristina Narbona que ponga fecha de 
caducidad al trasvase Tajo-Segura.

O t r a  DE l a s  ASIGNATURAS pen
dientes de los agricultores en m ate
ria hídrica es la puesta en marcha 
del Plan del A lto  Guadiana.
UPA ha puesto grandes esperanzas 
en la p lan ificación  del A lto  
Guadiana, después de que se paraliza-

A la izquierda, 
Cristóbal Torres, 
responsable regional 
de la Unión de 
Pequeños 
Agricultores y 
Qanaderos (UPA). 
A la derecha, el 
presidente de 
Castilla-La 
Mancha, José Ma 
Barreda, junto al 
secretario regional 
de Asaja, José M" 
Fresnedas.

i

os agricultores de la región exigen a los 
políticos que se legalicen los más de 30.000 

ozos de riego que aún están ‘alegales’

se la propuesta aprobada el año pasa
do. “Aquel proyecto del plan había sido 
hecho sin el consenso de los implicados y 
de la sociedad, sólo se había contado con 
Asaja, recuerda C ristóbal Torres, 
quien entiende que en la actualidad 
se prepara un plan que satisface más 
a los pequeños regantes de la zona. 
Torres dibuja la importancia del A lto 
Guadiana con esta radiografía: abar
ca una superficie de 19.000 kilóme
tros, en la que vive la tercera parte de 
la población de la región y donde se 
ubica la mitad del regadío de cuatro 
provincias -Toledo, Cuenca, Ciudad 
Real y A lbacete-. Bajo el A lto  
Guadiana discurren seis acuíferos, 
entre ellos el 23 (que surte de agua a 
Las Tablas de Daimiel) y el 24 (el de 
las Lagunas de Ruidera).
Tres son los objetivos que, a juicio 
de UPA, debe de satisfacer el Plan

del A lto  Guadiana, por este orden 
de im portancia según Torres: 
“Recuperar los humedales manchegos, 
abastecer de agua a la población y per
mitir un reparto socio-económico del 
agua, con la petición expresa de que se 
legalicen los más de 30.000 pozos que 
en la actualidad están en situación 
‘alegad, (según la term inología que 
prefieren emplear las organizacio
nes agrarias)”.
Aunque puede parecer una misión 
im posible com patibilizar estas 
demandas, C ristóbal Torres cree 
que es posible “con un reparto socio
económico del agua, dando prioridad a 
las pequeñas explotaciones de regadío 
y a los cultivos sociales y, si es necesa
rio , limitando el número de hectáreas por 
explotación de cara al regadío. Nosotros 
proponemos que se permita regar las 100 
primeras hectáreas de una explotación de
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AGRICULTURA
RECUPERAR LOS HUM EDALES, PRIORIDAD DE UPA EN EL PLAN DEL ALTO G U A D IA N A

1.000 hectáreas. En cualquier caso, en la 
planificación del Alto Guadiana debe 
aplicarse el binomia social-profesional”. 
A SA JA  discrepa abiertamente de esta 
postura de UPA y critica duramente el 
que se vaya a redactar un nuevo borra- 
dor, con los retrasos que eso supone, y 
que no se respeten los compromisos 
adquiridos el año pasado. “
Tampoco en el Plan de Extracciones 
de Agua aprobado para 2005 coinci
den ambas organizaciones agrarias. 
Asaja lo valora como “el peor de todos 
ios que ha habido, se demuestra una igno
rancia absoluta por parte de ios que han 
redactado el plan, que quieren reducir el

I---------------------------------------------------------------------

Sia<
Pl

saja critica que se hayan reducido las 
asignaciones de agua para el viñedo en el 

lan de Extracciones de 2005

consumo de agua de los regantes, a quie
nes se acusan de despilfarrar agua, cuan
do ¡o que hacen en realidad es ahorrarla”. 
Entre los recortes más graves, destaca 
el que ha sufrido en este Plan de 
Extracciones el viñedo, con una asig
nación de 700 m3 por hectárea.
Muy al contrario, Torres recuerda que

el último plan de extracciones de 2002 
se hizo con el apoyo de Asaja y quitó 
el agua al 93%  de los regantes -preci
samente a los más pequeños-. Ahora, 
el nuevo plan de extracciones pro
puesto gusta más a UPA, que conside
ra que “va por buen camino, con un 
reparto más social del agua”. □
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noticias cámara
LA CAMARA DE COMERCIO DE TOLEDO PRESENTA LA PRÓXIMA SEMANA SU MEMORIA DE ACTIVIDADES DE 2004

O R G A N IZ A D A  P O R  L A  C Á M A R A  DE C O M E R C IO
EMPRESARIOS TO LED AN O S VISITAN LAS 
FERIAS D EL MUEBLE DE PARÍSY C O LO N IA
La Cámara de Comercio de Toledo, a 
través del área de Prom oción Exterio r 
y de su Euro In fo  Centro, ha 
o rga n iza do  una v is ita  a l Salón  
In te rn a c io n a l de l M ue b le  de París 
(Francia) y a la Feria In te rna c ion a l del 
M ueb le  en C o lon ia  (A lem an ia), 
d ir ig id a  a empresas del se c to r del 
mueble, y  que se va a desarro lla r del 
14 a l 18 de este mes, aprovechando la 
celebración de ambas ferias en un 
período de tiem po tan p róx im o  entre  
sí, para  rea liza r esta doble v is ita  en 
tan  só lo  cua tro  días.
La lib e ra c ió n  de aranceles para  
p ro d u c to s  m a n u fa c tu re ro s  en la 
Unión Europea que ha entrado  en 
v igo r este año será un re to  para las 
empresas del sec to r del m ueble en 
nuestro país, y p o r ende en nuestra  
p ro v in c ia . La in n o v a c ió n  en la  
producc ión , e l co n o c im ie n to  de las 
ú ltim a s  tendencias y la p o s ib ilid a d  
de e n c o n tra r  nuevos com pradores  
fue ra  de nuestras  fron teras , serán  
fu n d a m e n ta le s  para  en fren ta rse  a 
los m om entos d ifíc ile s  p o r los que 
van a a tra ve sa r a lgunas empresas. 
Por ello, las v is itas  p rog ram adas p o r  
la  Cám ara de Com ercio a las fe rias

U B L I C I D A D  ▼

En la imagen, el típico mueble toledano: el 
bargueño.

de París y  C o lon ia  resu ltan  de g ran  
in te ré s  p a ra  los p ro fe s io n a le s  de l 
sector, ya que pueden obse rvar las 
te n d e n c ia s  y  los e s tilo s  que  
m a rc a rá n  los m ueb les  de los  
p róx im os  años. La pasada ed ic ión  de 
la  Feria del M ueb le  de C o lon ia  con tó  
con la  p a r t ic ip a c ió n  de 1 20 .000  
v is ita n te s  que reco rrie ron  los 1.500  
exposito res de una Feria en la que se 
dan c ita  exposic iones a lte rn a tiv a s  y 
m uestras lla m a tiva s . La va riedad  y  la  
c re a tiv id a d  fu e ro n  las  n o ta s  
p red om in an te s  de esta Feria a la  que  
as is te  un g ra n  n úm e ro  de 
diseñadores.

APO YO A L SECTO R 
M ANUFACTURERO 
DE LA REGIÓ N
Con el fin  de a fro n ta r  la  cris is  que 
a tra v ie s a n  se c to re s
m a n u fa c tu re ro s  de la reg ión , com o  
e l ca lza do , la  c o n fe c c ió n  o e l 
m ueb le , e l g o b ie rn o  re g io n a l ha  
a d a p ta d o  su n o rm a tiv a  de 
subvenc iones e in ce n tivo s  con el 
o b je tiv o  de "p o te n c ia r los procesos  
de in n o va c ió n , c o m p e tit iv id a d ,  
diseño, ca lidad , c reac ión  de m arcas  
p ro p ia s  en d e tr im e n to  de las  
m arca s  b la n ca s  e
in te rn a c io n a liz a c ió n  de la  
p ro d u cc ió n ". El co nse je ro  de 
In d u s tria  y  Tecnología, José M an u e l 
D íaz -S a la za r, ha p e d id o  a los  
e m p re sa rios  que to m e n  ta m b ié n  
in ic ia tiv a s  de cooperac ión .

(Sámara
Toledo

C ám ara  de Com ercio de Toledo 
P laza  de San  Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11 
Fax : 925 28 00 04/ 07

www.camaratoledo.com

Centro de Form ación en Toledo 
C/ R eyes Cató licos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
Fax : 925 21 18 24

Delegación de V illacañas 
C/ T írez , 10 
Tfno: 925 20 06 00 
Fax : 925 20 07 24

Delegación de Ta lavera  de la Reina 
C/ C arn ice rías , 17 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax : 925 82 25 90
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economía
EL DIÁLOGO SOCIAL SE RESIENTE CO N EL INC REM ENTO  DEL IPC Y  S U S  CO NSECUENCIAS

El descontrol de los 
precios pasa factura
El alcohol y  el tabaco, el calzado y  el vestido y  el transporte han sido algunos de los 
productos que m ás se han encarecido en 2004 y  han contribuido a que la inflación prevista 
por el Gobierno se quede corta. Este descontrol de los precios ya está pasando factura al 
diálogo entre em presarios y  sind icatos, que m antienen posturas enfrentadas sobre la 
cláusula de revisión salaria l.

27.000 trabajadores de Castíüa-La Mancha cuyos contratos están negociados en convenios colectivos no tendrán 
derecho a la revisión de sus salarios. Faro de Archivo.

E
l gobierno ha vuelto a calcular 
mal. Para 2004 estimó que el 
índice de Precios al Consumo 
(IPC) subiría un 2% y, en cambio, el 

incremento real ha sido del 3 ’4% (en 
Castilla-La Mancha; un 3 ’2% la media 
nacional). Ese 1’4%  significa que los 
empresarios de nuestra región deberán 
hacer un desembolso en salarios con el 
que no contaban de 80 millones de 
euros, 60 de ellos a pagar directamen
te a los trabajadores y los otros 20 a la 
Seguridad Social por cotizaciones.
La Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM ), que 
preside Jesús Bárcenas, ha echado las 
cuentas que más le desagradan y ha 
dicho que este gasto extra “provocará 
una ralentización en la creación de 
empleo, debido a que el empresariado de 
la región dispondrá de una menor liquidez 
para realizar inversiones, ¡o que perjudi
cará la competitividad de nuestras empre
sas en el mercado actual”.
Y es que, sabido ya el incremento real 
del IPC, se pone en marcha de mane
ra automática la cláusula de la revisión 
salarial, pactada en algunos convenios 
colectivos.
La Federación Empresarial Toledana

(Fedeto), que preside Ángel Nicolás, 
ha hecho pública su preocupación por 
la anunciada intención del Gobierno 
de hacer una reforma legislativa que 
permita la revisión automática del 
SM I (Salario Mínimo
Interprofesional) en función de la 
subida anual del IPC. La patronal tole
dana enumera los efectos perniciosos 
de esta iniciativa si se pone en marcha: 
“el estímulo de la espiral precios-salarios, 
la disminución de la capacidad competiti
va de la economía española frente a la 
exterior y la imposibilidad de reducir el 
diferencial inflacionista que presentamos

con los restantes países de la Unión 
Europea. Asimismo tendrá efectos sobre 
el resto de las categorías salariales... lo 
que se traducirá seguramente en pérdida 
de empleos, sobre todo en los menos cua
lificados y en el acceso de ios jóvenes al 
mercado laboral”. Fedeto, que asegura 
que no se opone al incremento del 
SMI hasta los 600 euros mensuales, 
pide al Gobierno que retire esta pro
puesta que puede dañar muy especial
mente a sectores en manufactureros en 
crisis, como textil, calzado o madera. 
Una reflexión muy distinta es la que 
hacen los sindicatos. Para UGT, dirigi-
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ECONOMIA

LOS EMPRESARIOS 'AM EN A ZA N ' CON M EN O S EMPLEO SI SE OBUGA A  LA REVISIÓN SALARIAL

A la izda., Carlos Pedrosa, secretario regional de UQT, junto a Jesús Bárcenas, presidente de la CECAM. A la deha., el secretario regional de CCOO, José Luis Qil.

LO  Q U E C O STA R Á  LA SUBIDA DE LOS PRECIO S

Las cuentas de patronal y sindicatos
do en la región por Carlos Pedrosa, la 
realidad es que la subida de los precios 
por encima de lo previsto afectará a 
27.000 trabajadores de la región, 
cuyos convenios colectivos (11 de un 
total de 84) no recogen las cláusulas 
de revisión salarial, con lo que perde
rán poder adquisitivo -y se trata de 
salarios que ya de por sí están por 
debajo de la media nacional-. Este sin
dicato considera que todos los conve
nios laborales tienen que revisar las 
subidas salariales en función del IPC, 
previsto, la revisión salarial y la pro
ductividad.
También para José Luis Gil, secreta
rio general de C C O O  en Castilla-La 
Mancha, "hay que extender de forma 
generalizada ¡a cláusula de revisión sala
rial a todos los convenios colectivos 
En el documento recientemente apro
bado por la dirección regional de este 
sindicato sobre “Criterios y Objetivos 
para la negociación colectiva en 
2005”, se valora que “la previsión oficial 
de inflación del 2% estimado en los 
Presupuestos Generales del Estado será, 
con seguridad, superada. Por ello, la 
garantía de las mejoras salariales conse-

La patronal de la región toma como 
referencia los últimos datos de la 

Encuesta de la Población Activa, que da la 
cifra de 684.800 trabajadores ocupados en 
Castilla-La Mancha. El salario medio está en 
unos 1.275 euros al mes, con lo que la 
CECAM calcula que el incremento del IPC 
en un 3'4% -un 1 '4% por encima de lo 
previsto- va a costar a los empresarios 60 
millones de euros en salarios y 20 millones

guidas hay que salvaguardarlas con la 
cláusula de revisión salarial, que es el 
mejor instrumento para el mantenimiento 
del poder adquisitivo de los salarios y délas 
mejora conseguida. Una cláusula que 
debe ser eficaz y con garantías de retroac- 
tividad, salvando la acometida de los 
empresarios que pugnan por eliminarla 
año tras año”. También la patronal 
desconfía de la previsión guberna
mental para 2005 y teme que la infla
ción se dispare más allá de ese 2%. 
Para evitar enfrentamientos como el

de euros en cotizaciones a la Seguridad 
Social.
Los sindicatos hacen otras cuentas. De los 
84 convenios colectivos que se firman en la 
región, 11 no tienen aún la cláusula de 
revisión salarial, con lo que los 27.000 
trabajadores que se Incluyen en estos 
convenios verán recortado su poder 
adquisitivo y, haciendo caso a los cálculos de 
la patronal, perderán 60 millones de euros.

actual que ponen en peligro el enten
dimiento en líneas generales de empre
sarios y trabajadores, la patronal exige 
al gobierno que adopte medidas para 
controlarla subida de los precios y, al 
mismo tiempo, hace un llamamiento a 
los dirigentes sindicales para que 
“hagan un ejercicio de responsabilidad y se 
valore la importancia de la moderación 
salarial". Por su parte, se compromete a 
hacer el mismo ejercicio de responsabi
lidad para tener en cuenta la estabili
dad laboral. □
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toledonoticias

TAXIS
MOVILIZACIONES 
POR LOS PRECIOS
La asociación de taxistas de Toledo 
anunció que si la Comisión Regional de 
Precios -que se reúne la semana 
próxima- no aprueba las tarifas 
propuestas por el colectivo, éstos 
Iniciarán movilizaciones de protesta. 
Según el respresentante de los taxistas 
toledanos, José Lancha, que se reunió 
con la delegada del Gobierno el pasado 
martes, indicó que según los estudios 
que se han realizado las tarifas deberán 
Incrementarse un 5,5%, bastante 
superior a la subida del IPC. Los 
taxistas se mostraron dispuestos a no 
recoger clientes como medida de 
protesta. Otra de las demandas que 
plantearon fue las ayudas para la 
Instalación de GPS en sus vehículos 
como una medida de seguridad, 
porque les permite contactar con 
emergencias o la policía en caso de 
necesidad.

CIGARRALES 
UN AÑO MÁS SIN 

LICENCIAS
Los tres grupos políticos del Ayuntamiento 

aprobarán ene I pleno la prórroga por un 
año de la suspensión de licencias de nueva 

construcción en la zona de los cigarrales, 
para que la comisión creada en febrero de 

2004 tenga tiempo suficiente para la 
elaboración del plan especial de cigarrales. 
Otro aspecto sobre el que parece que se ha 

llegado a un acuerdo para la protección d e 
la zona es la necesidad de establecer como 

usos prohibidos los usos hoteleros y 
hosteleros, asi como la imposibilidad de 

concentrarla edificabilidad de las parcelas 
en un único edificio aunque se agreguen los 

terrenos. El concejal de IU, José Esteban 
Chozas, recordó que esos eran los 

argumentos que su grupo esgrimió en el 
caso del hotel El Bosque, cuya construcción 

ya esta terminada.

M ED IO A M B IEN T E

La plataforma Vertedero no’ en el 
Aceituno retomará
Cerca de medio centenar de

personas participaron en la reunión 
de la Plataforma 'Vertedero no' que se 
opone a la construcción de esta 
instalación en la dehesa el Aceituno, en 
la que se informó sobre las actuaciones 
más inmediatas de este movimiento.
Hasta que se publique el informe 
medioambiental, anunciado para esta 
misma semana, los miembros de la plataforma constituirán un grupo de trabajo 
para retomar la campaña de concienciación ciudadana y otro para la elaboración 
de las alegaciones que podrán presentarse durante un mes desde la publicación 
del informe. Las alegaciones se centrarán, fundamentalmente, en que la 
instalación del vertedero en ese lugar contradice varias normativas 
medioambientales europeas, a pesar de ser la UE quien correrá con la 
financiación del proyecto. La presencia de una urbanización de Argés a 800 m 
puede ser otro de las razones alegadas.

T R Á F IC O

Aparcamientos disuasorios 
al aire libre y de pago
El concejal de accesibilidad, movilidad y tráfico, Francisco Vañó, ha 

anunciado una nueva medida de su plan de tráfico, la puesta en marcha 
en el plazo de unos dos meses de dos aparcamientos disuasorios en 
superficie y de pago para evitar que los vehículos suban al Casco Histórico. 
"Los aparcamientos se situarán junto al Parque de Safont, en el espacio 
vallado, y en el actual aparcamiento de tierra de Santa Bárbara, una vez que 
se realicen las obras de adecuación necesarias, tanto del suelo como su

cerramiento. Para este fin hay 
consignados en los presupuestos cerca de 
320.000 euros, y será una medida que se 
complementará con una línea de autobús, 
el Circular, que pasa muy cerca de ambos 
emplazamientos. El precio puede ser entre 
1,5 y 2 euros diarios, y estamos 
viendo si se incluiría el billete del 
autobús hasta el casco".

la campaña
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LIMPIEZA
IU PIDE COMISIÓN DE 
CONTRATACIÓN
Izquierda Unida ha presentado una 
moción a la Junta de Gobierno Local 
para que se convoque con carácter 
urgente la Comisión de Adquisiciones 
y Contratación para estudiar las 
contradicciones sobre la forma y 
periodicidad de la limpieza de los 
contenedores entre los informes 
elaborados por los inspectores 
municipales y los de la propia 
empresa. Según el concejal José 
Esteban Chozas tras hacerse públicas 
estas contradiciones, la empresa ha 
tomado represalias contra varios 
trabajadores. El concejal también 
insta al alcalde, en la moción, a 
cumplir con el acuerdo por la 
estabilidad en el empleo para evitar 
que las medidas disciplinarias contra 
los trabajadores y restablezca la 
situación anterior.

CUENTAS
EL PARLAMENTO PIDE 

QUE SE REVISEN
El Boletín O fic ia l del Estado (BOE) 

publicó el martes una resolución de la 
comisión m ixta  del Congreso de los 

Diputados en la que analiza la 
fiscalización del Ayuntam iento de 
Toledo en 1997 y 1998 y propone 

ins tar a l TC para que este organismo 
incluya en su programa de 
actuaciones para 2005 la 

fiscalización de la actividad  
económ ico-financiera del consistorio  

en los ejercicios 1999, 2000, 2001, 
2002 y 2003. El concejal de Hacienda 

Lamberto García m anifestó que 
esperará la respuesta del Tribunal de 

Cuentas, aunque parece que "tiene  
un tu fillo  de elecciones políticas".

M ¡ r a d e r ò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

La conexión nortei
y

El asunto de la Vega Baja sigue dando que hablar. La 
pasada sem ana tra íam o s  a estas páginas la opin ión  
del concejal de IU , José Esteban Chozas, quien dice  
que se están destruyendo  im portan tes  restos arque- 
lógicos en la zona. Tanto el equ ipo  de G obierno  com o  
los socialistas lo desm in tieron  ráp idam ente , aunque  

la duda ahí queda. Lo cierto es que en estos días se observa  
m o v im ie n to  en las parcelas, aunque parece que el proyecto  no 
va tan bien com o parece. Y  es que el llam ado  nudo norte, esto  
es, el bu levar que enlazará la Vega Baja con la carretera de Avila  
y la c ircunvalación, depen de de la posible com pra  por parte del 
A yu n tam ien to  de la clínica del Rosario. El asunto no está nada  
claro, pues parte de los propietarios se n iegan a vender, por lo 
que la negociación se anuncia dura. Lo que  sí habrá de ser 
expro p iado  para resolver este nudo de com unicaciones  es el 
ta lle r m ecánico que se sitúa justo  en fren te  de la clínica. Vam os, 
que por allí sólo va a q uedar en pie, según el proyecto, la gaso
linera Dos Luises.
Sorp rend e, cuando m enos, que se haya iniciado un proyecto de 
tal envergadura  sin te n e r en cuenta el d e ve n ir de estas negocia
ciones. Para llegar a acuerdos con particulares es necesario no 
sólo el d iálogo, sino buena vo lu n tad  y m ucha paciencia. Sin 
duda, la concejala de U rb an ism o , M ari Paz Ruiz, está dotada de 
estas cualidades, pero no hay que o lv idar que  el ú ltim o respon
sable de este asunto , com o de todos los que  afectan al 
A yu n tam ien to , es el a lcalde M o lin a , que en estos días para poco  
por Toledo. S up o n g o  que el reg idor estará pendiente  de lo que  
ocurre en la c iudad, pero m e cuentan que ú ltim a m e n te  no va a 
m en u d o  al Consistorio. V am os, que recibió a los Reyes M agos  y 
poco m ás. Al m enos, eso dicen las m alas lenguas. Y  es que  
M o lin a  adqu iere  p ro tag on ism o en su partido y  es lógico que sea 
objeto  de críticas por parte de distintos sectores. Cada cual ha de  
cu m p lir su m isión. Lo que la oposición vatic ina es que, cuando  
se ponga en m archa la Ley de G randes C iudades y el alcalde  
pueda n o m b rar dos hom bres  de su confianza para ayudarle  en 
el A yu n tam ie n to , la despreocupación del ta m b ién  presidente  
regional del PP será aún m ayor. Y  d igo yo, ¿por qué serán tan  
m al pensados?
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toledo
LA  LEY D E  G R A N D E S  C IU D A D E S  E N T R O  EN  V IG O R  EL 1 DE E N E R O

El alcalde pierde poder

El pleno perderá atribuciones en favor de la Junta Local de Qobiemo y los miembros no electos asistirán cd 
pleno, pero no tendrán voto.

L
a aplicación de la Ley de 
Grandes Ciudades supondrá la 
modificación de la estructura 
municipal, según señaló el primer 

teniente de alcalde y concejal de 
Hacienda Lamberto García Pineda. 
La puesta en marcha de esta nueva 
ley, para la modernización del gobier- 
no local, hace necesario, según García 
Pineda, la adaptación de varios regla
mentos y la creación de determinados 
órganos municipales, para lo que se 
nombrará una comisión de trabajo en 
la que se integrarán representantes de 
los tres grupos políticos presentes en 
el pleno, con la asistencia jurídica del 
secretario general del Ayuntamiento.

Tras la aprobación de las Cortes 
regionales y su entrada en vigor, el 
pasado 1 de enero, la corporación dis
pone de un plazo de seis meses para la 
adaptación de la estructura a lo que la

norma contempla: la creación de jun
tas de distrito con capacidad de ejecu
tar un porcentaje determinado de los 
presupuestos municipales, la creación 
del Consejo Social de la Ciudad, 
como órgano consultivo y en el que 
deben estar integrados todos los secto
res sociales -empresarios, sindicatos, 
vecinos, asociaciones culturales, etc.-, 
la de una comisión de sugerencias y 
reclamaciones, integrada por repre
sentantes de todos los grupos munici
pales, y la redefinición de las atribu
ciones y competencias del alcalde, el 
pleno y la Junta de Gobierno local.

Estas medidas son de carácter obli
gatorio en Toledo, lo mismo que la 
división de los puestos para funciona
rios de habilitación nacional, que 
hasta ahora eran el secretario general, 
el interventor y el tesorero, y que a 
partir de ahora pasaran a ser un secre
tario del pleno, un titular del órgano 
de apoyo a la Junta de Gobierno, un 
titular de la asesoría jurídica, un inter
ventor municipal -encargado de la fis
calización interna económico-admi
nistrativa y presupuestaria-, un un 
titular del órgano de gestión económi
co-financiera y presupuestaria y un

La ley de Modernización del Gobierno Local, conocida como Ley de Grandes Ciudades, cuya 
aplicación entró en funcionamiento a partir del 1 de enero en Toledo, supondrá un cambio en toda 
la estructura de organización del ayuntamiento. Según el concejal de Hacienda y  teniente alcalde 
Lamberto García Pineda al
aplicación de la nueva ley hará 
necesaria una nueva relación 
de puestos de trabajo.
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La Comisión de Sugerencias tendrá una labor similar al defensor del ciudadano.

Una comisión, con miembros de todos
los partidos, elaborará los reglamentos 
de los nuevos órganos municipales

titular del órgano de gestión tributa- 
ria. Hay otras medidas que también 
contempla la ley que son prerrogativa 
del alcalde, como el nombramiento de 
nuevos miembros de la Junta de 
Gobierno local, entre personas que no 
forman parte del pleno, y la creación 
de órganos de dirección intermedios 
entre la estructura política y funciona- 
rial del ayuntamiento -coordinadores 
de área o directores generales-.

El objetivo de la ley, según se reco
ge en la exposición de motivos y tam
bién señala la portavoz del equipo de 
gobierno, Natalia Tutor, es adaptar el 
funcionamiento de las entidades loca
les al de otras administraciones y per
mitir que los municipios con mayor 
población tengan más capacidad y 
agilidad para resolver sus problemas. 
“El pleno tendrá un carácter más político 
y menos ejecutivo, la responsabilidad de 
la gestión estará más en el alcalde y en la 
Junta Local de Gobierno, que por lo 
tanto podrá tener miembros no electos, 
como ocurre ahora en la administración 
central y regional. Los parlamentos son 
los órganos de control y deliberación polí
tica mientras que los consejos de gobier
no, tiene un carácter más ejecutivo y 
están compuesto por miembros que son 
parlamentarios y otros que no lo son”.

- García Pineda, que presidirá la 
comisión para la elaboración de los 
reglamentos, señala que los presupues
tos contem plan una partida de 
370.000 euros para la puesta en mar
cha de esta norma. “Para lo que se con
sidere necesario, que lo mismo puede ser 
la contratación de alguna persona, como 
la realización de estudios o los cambios de 
estructuras”.

La realización de estudios es lo que 
solicita el grupo socialista desde febre
ro del año pasado. “El pleno de febrero 
de 2004 aprobó una moción, con los 
votos de PP y PSOE, en ¡a que estable
cía, además de la creación de la comi
sión, que se realizasen -por expertos- los 
estudios sobre los costes, las repercusio
nes en el ámbito social, o en la partici
pación ciudadana la descentralización de 
la gestión, antes de proceder a la redac
ción de los reglamentos. Estudios que no 
se han hecho, o de los que no tenemos 
conocimiento”, señala el socialista 
Fernando Mora. El grupo socialista ha 
pedido al alcalde que “no haga uso de la 
prerrogativa de nombrar nuevos conceja
les o altos cargos, sino para aplicar una 
nueva organización que sea más eficaz".

El concejal de Izquierda Unida, 
José Esteban Chozas, que se abstuvo 
en la votación para que el ayunta
miento solicitase a las Cortes

Regionales la aplicación del capitulo 
X  de esta norma, indica que su preo
cupación ahora está en que los futuros 
reglamentos que deben redactarse 
permitan una mayor participación 
real de los dudadnos y una descentra
lización de la gestión a las Juntas de 
Distrito, para que la estructura muni
cipal que resulte vaya en beneficio de 
la proximidad y la participación de los 
ciudadanos y no sirva sólo para per
mitir la colocación de personas próxi
mas a los partidos gobernantes.

Aunque se barajan varios nombres 
como posibles miembros no electos de 
la Junta de Gobierno Local, porque si 
parece que será esta figura la que el 
alcalde, José Manuel Molina, incor
pore al organigrama de la ciudad, 
nadie confirma ni desmiente ninguno 
de ellos, “porque es una decisión del 
alcalde”, los que más suenan son 
Vicente Tirado y Angel López. □
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E X  A L C A L D E  
MUERE GARCÍA  
DE CASTRO
Jesús García de Castro (Valencia, 
1920) ha dejado de existir. El que 
fuera prim er alcalde de Talavera de 
la Reina en la democracia fue 
enterrado el pasado domingo en el 
cem enterio municipal y el pleno 
celebrado el pasado martes le 
guardó un m inuto de silencio antes 
de comenzar la sesión. García de 
Castro llegó a la ciudad como 
representante de comercio y fundó 
las empresas La Vajilla y Garpe.
Fue alcalde de la ciudad desde el 
19 de abril de 1979 al 23 de 
octubre tras el pacto entre el PSOE 
y el PCE y, además, fue presidente 
de la Federación de Empresarios 
de Talavera (Fepemta). A su 
entierro asistieron muy pocos 
compañeros del PSOE.

P O R  N O  C O M P E N S A R  LA  P É R D ID A  D E L  IAE

La Federación de Municipios y 
Provincias denuncia al Gobierno
La Federación Española de 

M unicipios y Provincias (FEMP), 
en cuya junta directiva está el 
alcalde José Francisco Rivas -en la
foto-, ha presentado una demanda 
en los tribunales contra el Gobierno 
de la nación por el incum plim iento 
de la promesa de compensar a los 
ayuntam ientos por la pérdida de 
ingresos tras la supresión del 
Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE). El alcalde viene insistiendo en la necesidad de que se 
reformen las vías de financiación de las corporaciones locales y que éstas 
puedan autofinanciarse para poder acom eter las transferencias y servicios 
que de una form a efectiva están realizando los ayuntam ientos y que, por 
otra parte, carecen de dotación presupuestaria, porque, según José 
Francisco Rivas, no se quiere apretar más al bolsillo de los ciudadanos.

SE H A  O F R E C ID O  EL C O M P LE JO  FE R IA L

CARNAVALES 
EL CONSISTORIO 
GASTARÁ 76.000 EUROS
La Junta Local de Gobierno ha dado 
luz verde al programa y presupuesto 
de los Carnavales 2005, que se 
celebrarán desde el 4 de febrero a l 6 
en las instalaciones del nuevo 
complejo ferial. El coste to ta l 
asciende a 76.084 euros. Además, 
este mismo órgano ha aprobado las 
bases para los certámenes de carteles 
y del concurso lite ra rio  con m otivo  
del Día Internacional de la M ujer 
Trabajadora. En lo que respecta al 
Patrimonio, la Junta ha aceptado la 
donación de diferentes objetos de 
guarnicionería por parte del 
ciudadano M i g u e l  Rodr igo .  Estos 
objetos permanecerán expuestos en 
el Museo Etnográfico.

Díaz Cano niega que FARCAM A se 
traslade de Toledo aTalavera
El consejero Portavoz del Gobierno regional, M áxim o Díaz Cano -en la 

foto-, ha asegurado que la Junta de Comunidades no se ha planteado el 
traslado de ubicación de la Feria Regional de Artesanía de Castilla-La 
Mancha (FARCAMA) desde Toledo a Talavera porque "el Ejecutivo regional 
no tiene ningún cambio previsto a este respecto". Estas afirmaciones las

realizó un día después de que 
Tirso Lumbreras, presidente del 
Comité Ejecutivo de la Fundación 
Talavera Ferial, anunciara a los 
medios de comunicación el 
o frecim iento realizado a la Junta 
Rectora de la Feria de Artesanía 
de Castilla-La Mancha para que la 
próxima edición -que será la 
vigésim o quinta- se 
celebrase en el nuevo 
complejo ferial talaverano.
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H E R R ER U ELA  DE O R O P E S A  

ALCALDEY MAYORDOMO
Por segunda vez en la historia de la 

Hermandad de San Ildefonso -que data des 
el año i  700- coincide en la persona del 

alcalde el ser el mayordomo de la fiesta. Tan 
alto honor ha recaído en la persona de 

Tom ás N a ta n a e l E s tra d a  F e rn á n d e z -  
en la foto, ju n to  a l presidente de la 

Hermandad P a u lin o  E s tra d a  ysus 
directivos-, que durante el pasado fin de 

semana ejerció de mayordomo y alcalde a la 
vez.. La Hermandad de San Ildefonso cuenta 

con 588 hermanos y el más antiguo es, 
precisamente, I ld e fo n s o  E s tra da , padre 

del alcalde y mayordomo de esta fiesta. 
Tomás Natanael Estrada cedió el báculo de 

mayordomo a E m ilio  E strada , que será el 
encargado de ejercer en 2006.

G R Ú A  M U N IC IP A L  
FU N CIO N A LAS 24 HORAS

Funcionar durante las ve in ticuatro  horas 
del día es la novedad que presenta el 

nuevo servicio de grúa  m unic ipa l que, 
desde el pasado día 1 de enero, gestiona la 

m ism a empresa que hasta ahora: 
Estacionam ientos y  Servicios 5A (Eyssa). 

Esto s ign ifica  que se aum entaron los ser
vicios del pasado año. Un año, el 2004, 

q u e , según el balance presentado p o r la 
delegación de Atención y  Protección 

Ciudadana, se realizaron 1.308 servicios, 
trescientos más que en 2003. Dentro de 

éstos, 1.178 fueron com pletos con el tras
lado del vehículo a l depósito municipal.

El  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

Adiós al prim er a lca lde

Se ha ido Jesús García de Castro. Es m uy fácil decirlo así 
a vuelaplum a, pero es difícil asum irlo  porque García de 
Castro, com o dijo aquel poeta, era parte del alma de la ciu

dad. Se le conocía m uy bien a este valenciano que llegó a esta 
Talavera de nuestros pecados com o representante de com er
cio y  al final se hizo em presario. Tenía tan to  en su corazón la 
empresa que se erig ió en uno de los fundadores de la 
Federación de Empresarios de Talavera y más tarde en su pre
sidente, pero siem pre estuvo d ispuesto  para ayudar a los 
dem ás y, de una fo rm a especial, a los más desfavorecidos. De 
fo rm a altruista hasta participó en nuevo renacim iento de la 
cabecera señera del period ism o en la ciudad com o es la de La 
Voz de Talavera.

En su am or por ayudar a los dem ás, García de Castro se dejó 
engatusar por su am igo Vicente García, entonces secretario 
general del PSOE, para que liderara la candidatura socialista en 
las prim eras elecciones m unicipales en esta ú ltim a tapa dem o
crática. Y así lo hizo. Y tras el pacto PSOE-PCE-PTE logró acce
der a la Alcaldía. Pero en este difícil escaño tan sólo perm ane
ció desde el el 19 de abril al 23 de octubre. Por aquel entonces 
se dijo que aquello de jurar su cargo ante el crucifico y de par
tic ipar de manera activa en la recaudación para rehabilitar la 
Erm ita del Prado sacó de las casillas a la izquierda y  se le obli
gó a dim itir, pero existieron otras razones que ahora no vienen 
al caso desvelarlas.

Jesús García de Castro nos deja a los 85 años de edad. 
Abandona a los innum erables am igos con los que cuenta en la 
ciudad un hom bre que s iem pre se com portó  com o un político 
no de partido, pero que hizo que los em presarios perdieran el 
m iedo a votar al PSOE en una época nada apta para ello. Se le 
despid ió el pasado dom ingo en el cem ente rio  m unicipal y  por 
allí se dejaron ver pocos socialistas. Así, de auténtico peso, 
estuvieron Javier Corrochano, el subdelegado del Gobierno, y 
V icente García, su am igo del alma que le obligó a entrar en polí
tica, un juego que García de Castro no dom inaba, pero que 
supo salir de él. Y es que siem pre fue  un malabarista de la 
razón. Descanse en paz Jesús García de Castro.
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EL G O B IE R N O  E X T R E M E Ñ O  S E  A P O Y A  EN  EL C O M P R O M IS O  DE Z A P A T E R O

Extremadura también cree 
que habrá AVE en 2010

P rim e ro  fue  el G o b ie rn o  p o rtu g u és y  aho ra  tam b ién  se  m a n ifie s ta  en el m ism o  sen tid o  
el G o b ie rn o  R eg io n a l de E x tre m a d u ra : la línea  del Tren  de A lta  V e lo c id ad  e sta rá  lista  
para el año  2010. Y  lo a firm a  po rque  esta  a c tu ac ió n  está  den tro  del P lan  E s tra té g ico  de 
In fra e s tru c tu ra s  y  T ra n sp o rte s  que ha p re sen tad o  la t itu la r  del M in is te rio  de Fo m en to .

Una de las reuniones de la Comisión Mixta del 
AVE que se han celebrado en el Ayuntamiento 
de la Ciudad de la Cerámica. Fo to s : G abi.

El Gobierno portugués anunciará 
en breve las nuevas medidas que 
se han tomado para la construc- 

ción de la línea del Tren de Alta 
Velocidad que unirá la capital de 
España con Lisboa y que tendrá su 
paso y parada en la Ciudad de la 
Cerámica. Informaciones publicadas 
por varios medios de comunicación 
extremeños indican que el Ejecutivo 
luso no ha dejado de trabajar en cola
boración con el Gobierno español, 
por lo que conoce detalladamente el 
contenido del Plan Estratégico de 
Infraestructuras y Transportes que ha 
presentado Magdalena Alvarez, 
ministra de Fomento. La principal 
preocupación para los portugueses es 
que la puesta en marcha de las obras 
esté dentro de los plazos exigidos por 
la Unión Europea para así contar con

las subvenciones que se han prometi
do desde Bruselas.

No obstante, los máximos rectores 
de Portugal han evitado pronunciarse 
acerca de la novedad de crear una 
línea de altas prestaciones que está 
impulsada por el Gobierno español. 
Esta línea de altas prestaciones inclu
ye el transporte de viajeros y mercan
cías, pero desde la Junta de 
Extremadura se sigue reiterando que 
esta comunidad contará con una 
línea de Alta Velocidad porque es un 
compromiso adquirido por el presi
dente José Luis Rodríguez Zapatero 
y porque se trata de un proyecto que 
forma parte del Plan de 
Infraestructuras aprobados por el 
Gobierno de la nación el pasado mes 
de diciembre. La consejera Portavoz 
de la Junta de Extremadura ha asegu

rado que se va a analizar con agentes 
sociales y sindicales la fórmula de 
desarrollo de A lta Velocidad en la 
región: un tren convencional de pasa
jeros o mixto -de pasajeros y mercan
cías-, aunque, en todo caso, el com
promiso adquirido por el Gobierno 
español es que esté construido en el 
año 2010. Este mismo compromiso lo 
ha expresado la consejera de Obras 
Públicas, María Encina Alvarez, en 
su reciente visita a Talavera al reiterar 
que “tras la reunión que hemos mante- 
nido con la ministra de Fomento, ésta 
nos ha vuelto a decir que para el año 
2010 estará lista la línea del Tren de Alta 
Velocidad, pese a quien pese”. Esta últi
ma coletilla iba dirigida al grupo muni
cipal del PP, que ha mostrado pública
mente sus dudas de que para entonces 
esté listo el AVE. □
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EL P L E N O  A P R O B Ó  P U B L IC A R  EL A N U N C IO  DE L IC IT A C IÓ N  Y  S E  A B R E  EL P L A Z O

Las empresas interesadas 
ya pueden optar al híper

Una vez que la co rp o rac ió n  m un ic ipa l aprobó lic ita r el anunc io  de co n cu rso  en la su b asta  
del h íper y  que se  publicó  el pasado m ié rco le s , las e m p re sa s  in te resad as en hace rse  con 
la p rop iedad  del centro  co m erc ia l A z u l Tala v e ra  ten d rán  un p lazo de 52 d ías para op tar a 
d icho  co n cu rso . Parece  que será  E ro s k i la que se  lleve  el gato al agua . No o b stan te , el 
'ca so  h íper' seg u irá  pereg rinando  por los tr ib u n a le s  por el recu rso  del A yu n tam ien to .

Directivos de Qad Qelco, la empresa al que en un principio se le adjudicó la construcción de la gran 
superficie comercial Azul Talavera, aseguran que el híper se abrirá en dos o tres meses.

Foto : B arrí.

Dos o tres meses, este es el perío
do de tiempo que se han marca
do ejecutivos de Gad Gelco, la 

hasta ahora empresa adjudicataria, para 
que el hipermercado Azul Talavera abra 
sus puertas al público. Por su parte, 
Jesús García Moya, presidente de la 
Federación de Empresarios de Talavera, 
considera que “eso no lo se lo cree

nadie”. De todas formas, los pasos se 
han agilizado desde que la sección 
Segunda de la Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha ya diera, 
la pasada semana, el visto bueno al plie
go de condiciones para subastar la gran 
superficie comercial y su entorno.

Así, en el pleno ordinario del pasado

martes, la corporación municipal apro
bó el susodicho pliego de condiciones y 
desde el miércoles ha quedado publica
do el anuncio de licitación. Este es el 
primer paso para que se abra un plazo 
de 52 días para que las empresas intere
sadas presenten sus ofertas para hacerse 
con la propiedad del hipermercado, con 
un tipo de salida que se ha fijado en 
algo más de 69 millones de euros .

De no surgir algún inconveniente 
imprevisto, la adjudicación quedará 
resuelta en un breve espacio de tiempo 
y se liquidará el traspaso de las instala
ciones -del Ayuntamiento a Eroski, 
empresa que ha mostrado el mayor 
interés, y así quedar desvinculada del 
asunto Gad Gelco- para que se proceda 
a su apertura.

Pero el asunto del hipermercado 
continuará en los tribunales, pues se 
mantiene el recurso presentado por el 
Ayuntamiento ante el Tribunal 
Supremo y que el consistorio no tiene 
intención de retirar. Rivas ha declara
do que “será el Supremo quien haga el 
pronunciamiento definitivo sobre el 
fondo del asunto, aunque la llave que 
permitirá abrir el híper está en el TS] de 
la región". □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



3 6  / A Q U Í  C A S T l L L A - L A  M A N C H A

talavera
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Qncuertta millones de euros 
para la nueva drcunvaladón
El G o b ie rn o  R e g io n a l, por boca de la co n se je ra  de O b ras  P u b lic a s , ha p re sen tad o  lo 
que se rá  la n ueva  Ronda Su r. Un p ro yecto  que ca m b ia rá  ra d ica lm e n te  el a sp ecto  de la 
c iud ad  y  hará  que m ire  m ás al río Ta jo . Puede  d a rse  un p ro b lem a  por la co n s tru cc ió n  
del nuevo  p uen te  que cru za rá  el Ta jo  al a se n ta rse  éste  en la m ism a  Is la  del C h á m e lo .

El río Tajo contará con dos nuevos puentes más. 
Uno se construirá para dar acceso a la Ronda 
Sur y otro llegará con la construcción de la 
circunvalación que ha proyectado el Ministerio 
de Fomento. Fo to s : Barrí.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, ha pre
sentado los datos sobre la nueva 

circunvalación que se va construir 
con la ayuda económica de la Junta 
de Comunidades y que unirá la 
Nacional V  -desde la denominada 
zona hospitalaria- con la carretera 
502 -el tramo de la carretera Avila- 
Córdoba, que da salida a la comarca 
de La Jara-. Según Alvarez, la longi
tud aproximada de esta circunvala
ción -que ya se comienza a llamar 
Ronda Sur- es de 5.700 metros cua
drados y la inversión aproximada es 
de 50 millones de euros o, lo que es lo 
mismo, más de 8.300 millones de 
pesetas.

Esto hará que se construya un 
nuevo puente sobre el río Tajo, que 
contará con una longitud total de mil

metros y una anchura de 23 metros. 
Algo que completará un vial de 5,7 
kilómetros que partiendo de la carre
tera de Alcaucfete, atravesará la de 
Los Navalmorales y cruzará el río a la 
altura del azud de Palomarejos para 
desembocar en la glorieta de Las 
Palmeras, justo al lado del Hospital 
Nuestra Señora del Prado. La gran 
avenida que se creará contará con 
una anchura de 23 metros , con doble 
carril en cada sentido y unas aceras de 
cuatro metros.

Pero este gran proyecto que sub
vencionará totalmente el Gobierno 
Regional puede nacer la polémica por 
parte de tas organizaciones ecologis
tas y naturalistas de la ciudad, ya que 
el puente que debe de cruzar el río 
Tajo se debe de asentar en el paraje 
conocido como Isla del Chámelo. Y

es que los ecologistas ya llevan tiem
po luchando para que esta zona esté 
protegida de las posibles agresiones a 
ta fauna, flora propia de la ribera y a 
las aves migratorias que aquí se dan 
cita. Además, este tramo del río está 
incluido en un catálogo continental 
de pequeñas zonas naturales a conser
var que ha proyectado la U nión 
Europea.

El grupo municipal del Partido 
Popular, por su parte, ha instado a José 
María Barreda, presidente de Castilla- 
La Mancha, y al alcalde José Francisco
Rivas a que “dejen ya de anunciar y de 
hacerse fotos con la idea de ¡a Ronda Sur 
y pasen directamente a poner manos a ¡a 
obra. Es decir, elaborar, ejecutar y marcar 
los plazos del proyecto” porque considera 
que “es un nuevo acto de propaganda 
política”. □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



15  D E  E N E R O  D E  2 0 0 5  / 3 7

provincianoticias
C O M IE N Z A N  EN  Q U IN T A N A R  LA S O B R A S  PARA EL S U M IN IS T R O  P E  G A S  N A T U R A L

GRAVES DEFICIENCIAS EN MARCHA LAA-40 
SANITARIAS EN LILLO NOBLEJAS-VILLARRUBIA

LOS BOMBEROS DE LA SAGRA ATENDERÁN A 100.000 PERSONAS
ASÍ SERÁ EL PARQUE DE ILLESCAS
Se construirá en una parcela de 4.400 metros, en el polígono Industrial Los Pradillos, en 
la carretera que une lllescas con Yeles, a unos 600 metros de la A-42. El edificio tendrá 
1.300 metros distribuidos en dos plantas con garaje. Las obras van a costar 1.021,717 
euros que pagarán entre la Consejería de Administraciones Públicas (que aportará el 
58,72%) y el Consorcio provincial de Extinción de Incendios, que pondrá el resto entre

este año y el que viene. La consejera 
y el presidente de esta entidad, 
Llanos Castellanos y Eladio Luján, 
firmaron el convenio esta semana.
El parque, cuya ubicación ha gene
rado polémica con alcaldes de la 
zona que pretendían que se instala
ra en sus municipios, atenderá a 30 
pueblos en los que viven casi
100.000 personas (el 20% de la 
población de la provincia) y a 450 
kilómetros de polígonos industriales.

IU PIDETREN EN 
BARGAS Y EN OLÍAS
Izquierda Unida ha comenzado esta 
semana una campaña para exigir que 
se restablezca la antigua línea ferrovia
ria que comunicaba Bargas y Olías con 
Toledo y Talavera y que se cerró en 
1968. Esta semana han comprobado 
que se conserva intacto parte del traza
do y van a investigar si el resto se ha 
ocupado legalmente por los propieta
rios de la finca Los Edgares. De momen
to IU va a proponer mociones en los 
plenos de los municipios afectados para

Sue desde allí se inste a la Junta y al 
obierno Central a restablecer las 

paradas de tren en estos municipios 
(dos de los que más están creciendo en 
la provincia por su cercanía a Toledo), 
tienen previsto repartir hojas inform a
tivas entre sus vecinos y preparan una 
marcha reivindicativa por el antiguo 
trazado para marzo o abril. Ya el pasa
do fin  de semana realizaron su primer 
acto reivindicativo en Olías.

Lo ha denunciado el Partido Popular 
esta semana, hartos de pedir explica

ciones y soluciones al equipo de 
gobierno m unicipal desde el pasado 

mes de septiembre. Dicen que la 
atención médica en el centro de salud 
del m unicip io deja mucho que desear 

y que la situación se ha agravado con 
la epidemia de gripe. Los pacientes 
tardan hasta tres días en conseguir 

una cita para acudir al médico. 
En el PP aseguran que el delegado de 
Sanidad conoce la situación e instan 

d irectam ente al Sescam a tom ar 
medidas. Además, animan a sus veci

nos a p lantear quejas y denuncias por 
el servicio sanitario que reciben.

El Gobierno ha autorizado esta sema
na la licitación del contrato de obras 
del tramo de la autovía de Castilla la 
Mancha (A-40) que discurrirá entre 
Noblejas y Villarrubia de Santiago. Los 
10 kilómetros más los 8 de ramales 
costarán casi 31 millones de euros y 
permitirán reducir hasta 10 m inutos el 
tiempo de recorrido con respecto al 
actual. El proyecto contempla además 
la supresión de la actual travesía de la 
N-400 a su paso por V illarrubia de 
Santiago, la construcción de 11 kiló
metros de caminos agrícolas y la 
conexión de todas las fincas a través 
de 6 pasos superiores y 3 inferiores.

ADJUDICADO EL 
CENTRO DE SONSECA
A-3 Arquitectos tiene tres meses para 
redactar el proyecto arquitectónico del 
nuevo centro de salud de Sonseca y se 
encargará también de d irig ir las obras. 
El Sescam le ha adjudicado el proyecto 
por 210.000 euros. El centro tendrá 
una superficie de 2.100 metros y dis
pondrá de un área para cirugía menor, 
sala de emergencias con zona de 
observación, área de rehabilitación, 
pediátrica y de exploración, diagnósti
co y terapia. El nuevo centro atenderá 
a 14.500 personas de esta localidad, 
Chueca, Ajofrín y Mazarambroz.

P U B L IC ID A D  ▼

(A b ierto  D o m in g o s  y  Festivo s p o r la  m a ñ a n a )

C / . Rio J a r a m a ,  72 (P o líg o n o  In d u s tr ia l) T O L E D O  T e lé f o n o : 925 2 4  5 8  26  F a x : 925 2 4  5 8  2 7

Plantas de interior y exterior, Macetas, Tierra, Riegos Celosías,
Maquinaria y Herramientas.

Pérgolas
Barbacoas
Forja

- 4 f  Resina 
Aluminio
Muebles de jardín de madera Teka, etc.

TODO LO NECESARIO PARA TU JARDIN
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provincianoticias
LA  B IB L IO T E C A  D E  IL L E S C A S  R E G A L A  EL Q U IJ O T E  A  L O S  N U E V O S  S O C IO S

I Gala del Deporte de Mocejón
18 placas para los mejores deportistas de 
Mocejón, para las escuelas deportivas, los 
campeones de la liga local de fútbol sala, el 
club de baloncesto La Peraleda y los volunta
rios locales de protección civil se repartieron el 
sábado 15 durante la I Gala del Deporte de 
Mocejón. El ayuntamiento quiso agradecerles 
a todos su trabajo y aprovechó para presentar 
un anuario con 700 fotos de las múltiples acti
vidades realizadas en 2004. Este año no serán 
menos: el próximo fin de semana se celebra el

Campeonato regional de Badminton. „ w „

M ; ....E X P O S IC IÓ N  D E ...........................

Cien fotos de la historia de Villa
Jesús Lorente, el veterano fotógrafo 
de Villa de don Fadrique y colaborar 
de esta revista, ha expuesto estos 
días un centenar de las dos mil fo to 
grafías que ha realizado a persona
jes, situaciones, paisajes y aconteci
m ientos de su pueblo durante déca
das. Ha sido una idea del alcalde, 
que ha querido utilizar sus documen
tos gráficos para recordar los 25 
años de democracia en Villa.

Fo t o : V illa  de don Fad riq ue

‘M AQUEDAY SUS 
LEYEN DAS’
Asi se llama el libro que ha editado 
Diputación con nueve com posic io
nes en ve rso  y una prosa que 
Patrocinio Fuentes, natural de Val de 
Santo Dom ingo, escrib ió en su exilio 
argentino, jun to  a recuerdos y viven
cias de otros pueblos de la comarca 
de Torrijos. En el libro se habla de las 
fiestas, el castillo y las tradiciones 
románticas de Maqueda.

OCAÑA HOMENAJEA 
A SU PASTOR-POETA
Se llamaba Julián Sánchez Prieto y 
fue pastor antes de dedicarse a escri
bir teatro. El sábado 22 el grupo local 
Plaza Mayor tenía previsto represen
tar una de sus 20 obras en el teatro 
Lope de Vega de Ocaña, donde esta
ba previsto además instalar una placa 
en su memoria e inaugurar una expo
sición sobre este autor autodidacta 
que murió hace 25 años. La obra 
representada, 'Un alto en el Camino', 
se estrenó en Bilbao en 1927.

QUINTANAR: NUEVAS 
PROFESIONALES
Estas jóvenes de Quintanar han termi
nado el curso de enfermería y ayuda a 
domicilio que se ha impartido en la loca
lidad. Han hecho sus prácticas en la resi
dencia y el centro de mayores y en 
hogares particulares. Foto : A rturo Rojo

IU PIDE RETIRAR LA 
CRUZ EN SAN PABLO

Partido Socialista y Partido Popular 
han acordado en el ú ltim o pleno 

municipal de San Pablo de los Montes 
estudiar una propuesta de Izquierda 

Unida (sin representación en la corpo
ración) para retirar la Cruz de los 

Caídos de la plaza de la Constitución. 
La coalición ha argumentado que tras 
25 años de ayuntamientos democráti

cos no tiene sentido mantener un 
símbolo de la dictadura franquista. En 
IU están muy satisfechos de la actitud 

“receptiva" que han mostrado los 
concejales de los dos partidos.

EL NUEVO CAI DE 
LA GUARDIA
Tomás Mañas, el consejero de 
Bienestar Social, ha puesto esta 
semana la primera piedra del nuevo 
centro de atención a la infancia  de 
La Guardia. Dispondrá de tres aulas 
para atender a 62 niños, costará 
240.000 euros y estará term inado 
en un año. El consejero aprovechó 
tam bién para v is ita r las obras de la 
residencia de ancianos que tam bién 
se construye en el pueblo. Podrá 
atender a 32 mayores a p a rtir de 
2007. En este proyecto se van a 
inve rtir 270.000 euros.
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H O G U E R A S , B E N D IC IO N E S  PARA LO S A N IM A L E S , P U Ñ A O S  Y  M U C H A  L IM O N A D A

La fiesta de San 
Antón va a más
Se ha celebrado en toda la provincia, en algunos pueblos con 
más ganas que nunca. Los curas han tenido que bendecir a 
cientos de animales y las hogueras han 
iluminado buena parte de las calles.

Arriba, caballos recorriendo las calles de Corral. Debajo, 
Orgaz. Allí hubo 18 ‘lumbres’ y concurso de migas.

En la primera foto, niños 
esperando la bendición para 
sus animales en Quintanar. 
Arriba, Enrique Cano, que 
ganó el segundo premio ele 
Mascotas de Madridejos con 
un gallo castellano negro. El 
primer premio fue para 
Carmen Sánchez, su perra 
Spain Bretón y sus 7 cacho
rros. Junto a estas líneas las 
reinas de San Antón del barrio 
del Imparcied de Consuegra: 
Concepción Pérez, Pilar 
Querrero, Cristina Palmero y 
Noelia Ortiz. Fo to s : A rturo  
R ojo  y C onsuelo S ánchez

Arriba la procesión de M enasalbas. En Tembleque 
(abajo) se repartió el popular ‘puñao’ (trigo tostado) y 

zurra. En el centro la procesión de Cuerva. Fo to s : Lu is  M.
R uiz, Ign acio  Pavón y S an tos M uñoz
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provincia
R E V I S T A  A QU Í

EL A LC ALDE PEDIRÁ Q U E  LA FIESTA SEA  D E C LA R A D A  DE IN TER ÉS T U R ÍS T IC O  R E G IO N A L

Gálvez recuperó la 
alegría por San A ntón
En C astilla  la M ancha no hay n ingún pueblo que la v ísp e ra  de San  Antón  tenga d ecen as
de 'san an to n es en m asca rad o s ' y  con cen cerro s reco rriend o  las ca lle s  y  b rom eando  con 
su s  vec in o s . C laro  que todos están  la ca lle , a lred edo r de un cen ten ar de lu m b res. A s í fue

la llam ativa  v ísp e ra  de San  
A ntón de G á lvez  este  año .

En los próximos meses el pleno de 
Gálvez debatirá y aprobará, 
previsiblemente por unanimidad, 

solicitar a la Junta de Comunidades 
que declare su fiesta de San Antón de 
Interés Turístico Regional. El alcalde 
Manuel Fernández está convencido de 
que lo merece porque es, sin duda, una 
de las celebraciones más pintorescas y 
llamativas de la comunidad. Más, tras 
el éxito rotundo de la fiesta este año, 
que ha roto todas las previsiones: más 
santones que nunca disfrazados con 
todo tipo de atuendos y con los rostros 
envueltos en capuchones (las caretas
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EL C U R A  B E N D IJ O  U N A  IG U A N A , PECES, P O LLO S , T O R T U G A S , C U L E B R A S , C E R D O S ...

han estado de capa caída), más de un 
centenar de lumbres por todo el pueblo 
y toda una fiesta gastronómica en torno 
a ellas. Los vecinos en la calle, con 
ganas de pasarlo bien y de demostrar su 
hospitalidad y lo mucho que tienen que 
ofrecer. El ayuntamiento repartió 
herraduras (un dulce típico) entre 
todos ellos. La noche fue larga y 
divertida para los galveños, incluido el 
mismo alcalde que, como todos los 
años, salió a la calle “de incógnito" y 
estos días presumía de haberse 
recorrido buena parte de las hogueras y 
de no haber sido reconocido por ‘casi’ 
nadie.
En ese empeño que el mismo alcalde

lidera desde hace años por recuperar las 
tradiciones de su pueblo caben dos más 
que el año que viene no quieren dejar 
pasar: repartirán cencerros, sobre todo 
entre los niños, para que los hagan

Este año hubo 
más de cien 
lumbres y más 
santones que 
nunca, incluido 
el alcalde 
Manuel
Fernández, que 
tras la fiesta va 
presumiendo de 
no haber sido 
reconocido por 
‘casi’ nadie. 
Fo t o s : B a rrí

sonar la víspera de la fiesta, y soltarán 
‘el guarro de San A ntón’, como 
antiguamente. Eso sí, lo que se recaude 
en la subasta tras ver al animal 
corretear por el pueblo durante todo un
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día, tendrá un fin benéfico.
Y claro, en la fiesta del patrón de los 
animales a quien casi le faltó agua 
bendita al día siguiente fue al sacerdote 
para bendecir a tantos: el lunes 17, tras 
la resaca de la noche, se le presentaron 
hasta una iguana y una serpiente del 
Desierto para recibir las bendiciones, 
por no hablar de peceras repletas, 
cerdos, pollitos, decenas de perros y 
gatos, caballos, canarios y todo lo que 
hubiera en casa. □

P U B L IC ID A D  Y

Roberto García Duran
Aplicación de pintura en interior y exterior 

Pintura decorativa Estuco, Tierras antiguas, Textuglas = 

Tarimas flotantes 

Especialista en seguros de hogar 

Obras en general

C ./ E sparte ro s, 1
(B arrio  de S an ta  B árbara) T O L E D O  

Tel./Fax: 925 25 31 32 • Móvil: 657 96 23 46

C + te rA * ' jecAs
Coop. Artesanía de cuerda seca, Arcus

Tel. y Fax: 925 32 12 07 
Móvil: 669 88 83 52 
Polígono Indultrial la Cañada 
(Parcela 14)
45470 Los Yébenes (Toledo)

P ELU Q U E R ÍA  
E S T É T IC A  
RAYO S U .V .A

Ronda Buenavista, 39 
Tei. 925 22 09 19 

TO LEDO
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P I L A R  P A L O P

L O S  F E S T IV A L E S  A  B E N E F IC IO  DE LA S V ÍC T IM A S  SE M U L T IP L IC A N  EN  LA P R O V IN C IA

Más solidaridad toledana 
con el sudeste asiático

Arriba, una imagen del concierto dance que se organizó en Quintanar el pasado fin 
de semana. Junto a estas líneas, una fotografía del festival que las mujeres de 
Santa Cruz de la Zarza organizaron en apoyo de los damnificados. Fo to : A rturo  Ro jo  
(Q uintanar) y C arlos G a rcía  M ingo  (S anta C ruz de la Zarza)

Los toledanos han seguido esta 
semana dando lo que podían a 
las víctimas del tsunami, directa

mente o con actividades para animar a 
otros a hacerlo. En QUINTANAR recau
daron el pasado fin de semana más de 
4.000 euros con una fiesta dance que 
organizó la ONG ‘Mediterrania’ y en la 
que actuaron los grupos locales Los 
Sucios y Elixir junto a conocidas ban
das madrileñas. Además, en las parro
quias han reunido otros 6.000 euros 
para los afectados.
También en SANTA CRUZ DE LA 
ZARZA, la asociación de Mujeres orga
nizó un festival con el mismo fin, al 
igual que ya había hecho la comisión 
de festejos del Cristo de las Injurias de

NOBLEJAS, que representaron ‘E l padre 
Pitillo’ para ayudar a las víctimas de las 
olas gigantes. E n  ESQUIVIAS hubo con
cierto solidario. A llí los grupos locales 
tocaron para sus vecinos y recaudaron 
1.400 euros.
El ayuntamiento de BARGAS ha entre
gado 6.000 euros más, además de la 
recaudación de la fiesta que organizaron 
en fin de año. El alcalde ha dictado un 
bando en el que anima a sus vecinos a 
ser generosos y les infonna de todas las 
cuentas que han abierto en el municipio 
para colaborar. Y en CONSUEGRA tam
bién se han movilizado. La Asamblea 
Local de Cruz Roja ha enviado los 800 
euros del primer premio que ganaron en 
el concurso de carrozas de Reyes y tres

de sus voluntarios han participado 
directamente en la línea telefónica que 
la ONG puso en marcha a nivel nacio
nal para recaudar fondos.
Caja Castilla la Mancha también ha 
informado esta semana que a los 20.000 
euros que aportó la entidad al abrir la 
cuenta para los damnificados se han 
sumado en pocos días casi 300.000 más 
de donaciones particulares. Los bancos 
no cobran comisión por hacerlas. 
Desde el Hospital Provincial, depen
diente de Diputación, se ha aportado 
material sanitario (con analgésicos, 
antibióticos y material de cura) valora
do en 3.600 euros. La entidad provin
cial ha aportado además otros 50.000 
euros más. □
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P I L A R  P A L O P

U G T PIDE A  BIENESTAR SOCIAL Q U E ELEVE LOS M ÍN IM O S  EXIGIDOS PARA ESTOS CENTROS

La 'oscura' gestión de la 
residencia de Navahermosa
U G T ha denunciado esta sem ana el acoso laboral, la sobrecarga de trabajo  y  la rigidez en el 

'trato a los m ayores que la dirección de la residencia de ancianos de N avaherm osa ha im puesto 
en el último año y  m edio. M ensajeros por la Paz, la entidad que gestiona el centro , ha cesado 
a la directora tras la denuncia del sindicato . Aunque defiende su sistem a de trabajo , reconoce 
que no cum ple los requisitos exig idos para estar al frente de esta residencia .

PRIIT1EREntUEflIHOnnnonni de 
DELEGADOS 
DELEGADASnt PREVEnnon

UNION REGIONAL CASTILLA - LA MANCHA

Las dirigentes de UQT Carmen Campoy y Esther Moreno han hecho pública esta semana la denuncia de los trabajadores de la residencia de ancianos de 
Navahermosa. En la foto, cinco mujeres que han trabajado en este centro. Tres ya no lo hacen por problemas con la dirección. Fo to : David M artín

Cinco mujeres que trabajan o 
han trabajado en la residencia 
Virgen del Milagro de 

Navahermosa han contado esta sema
na en la sede regional de U G T  la pre
sión laboral que han soportado y cómo 
han cambiado las cosas desde que 
Judith Pérez González se puso al fren
te del centro. Nieves de Diego 
Marcos es una de ellas. Lo primero que

se encontró al reincorporarse tras una 
baja maternal fue la negativa de la 
directora a que hiciera uso de la hora 
de lactancia que le garantiza la ley. 
Meses después la despidieron porque 
había limpiado a un anciano con una 
toalla en vez de con un babero mien
tras le daba de comer. Ganó el juicio, 
aunque ya no trabaja allí.
Ella sabe que no fue más que una

“absurda excusa" para echarla porque 
se había enfrentado en varias ocasio
nes y por distintos motivos a la nueva 
directora, que había prohibido a los 
trabajadores tener más contacto del 
estrictamente necesario con los ancia
nos para que no perdieran tiempo en 
las ocupaciones que tenían asignadas. 
Nieves, auxiliar de enfermería, solía 
cantarles, bromear y “organizar juergas’’
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EL ALC ALDE DICE Q U E  S U P E R V IS A N  EL CEN TR O  Y  E S TÁ N  SATISFECHO S C O N  LA G E S T IÓ N

con ellos para animarles. Pero no pudo 
hacerlo más.
La nueva directora, según estas trabaja
doras y el sindicato, también les prohibió 
tener contacto entre ellas en horario 
laboral, para no perder tiempo. Ya no 
pudieron, pór ejemplo, hacer uso de los 
veinte minutos que solían reservar para 
desayunar juntas y descansar un rato. A 
Isabel de la Rocha González le costó 
otro despido. “Fue una tarde de fin de 
semana. Había ido a beber un vaso de agua 
y me encontré a un compañero que estaba 
cenando. Fue un momento. La directora me 
sorprendió y me sancionó, A  ios pocos días 
me echaron". Hay un tercer trabajador 
que ha abandonado su puesto en la resi
dencia porque no soportaba la presión 
laboral. “Era hacemos la vida imposible, no 
hablamos, no informamos de nada, no 
dejamos hablar ni estar con ¡os ancianos 
porque no hay tiempo para el trato. Y eso es 
tan importante para ellos como el resto de los 
cuidados”, dicen.
No hay tiempo porque no hay personal. 
Esther Moreno y Carmen Campoy, res
ponsables provincial y regional del sector 
sociosanitario de UGT, han explicado 
esta semana que no hay tiempo porque la 
plantilla es claramente insuficiente para 
atender a los más de cuarenta ancianos 
que viven en el centro (más de la mitad 
de ellos son asistidos y necesitan de otra 
persona para todo). Según los datos que 
manejan (una media tomada del primer 
semestre del año pasado) en la residencia 
trabajaban entonces 14 personas. Por las 
mañanas solía estar atendida por dos 
auxiliares de enfermería y dos ayudantes 
de oficios varios. En el tumo de tarde 
habitualmente sólo había dos trabajado
res y por la noche los ancianos se queda
ban al frente de una persona, incapaz de 
atender solo a buena parte de los ancia
nos que no pueden valerse por sí mismo. 
Dos personas quedaban de guardia loca
lizada por si ocurría algo, pero en el sin
dicato advierten que el centro se

encuentra a varios kilómetros del pueblo 
y es aún más difícil acudir en caso de 
emergencia. “La sobrecarga de trabajo es 
evidente”, señalan en UGT, que lleva un 
año y medio intentando solucionar los 
problemas de los trabajadores de este 
centro y no han encontrado más que 
represalias para sus delegados o simpati
zantes. El sindicato ha pedido a la 
Consejería de Bienestar Social qué révh

se la Orden en la que se establecen los 
mínimos exigidos para atender una resi
dencia de ancianos y solicitan que sean 
los mismos para las de gestión pública 
como las que son gestionadas por una 
entidad privada.
La residencia de Navahermosa es de titu
laridad municipal. El ayuntamiento 
encomendó la gestión a Mensajeros por 
la Paz hace diez años y el alcalde, Carlos 
Pérez, asegura que la supervisan y están 
muy satisfechos con la labor que esta 
ONG está realizando. “La calidad del ser- 
vicio que se presta es buena y me consto que 
los abuelos están muy bien atendidos”. El 
alcalde insinúa que el conflicto que se 
denuncia desde U G T  tiene más que ver 
con las elecciones sindicales en el centro 
y con la posibilidad de que este sindica
tos pierda apoyos entre los trabajadores. 
“Y si es así, es algo en lo que yo no puedo ni 
quiero entrar”, ha dicho esta semana. 
Antonio Rodríguez Pena es el responsa
ble regional de Mensajeros por la Paz. 
“Lo que me preocupa es el trato a los anda

nos, que es el correcto. Y lo que me molesta 
son los resentimientos", asegura tras adver
tir que investigaron en su momento las 
quejas de U G T  y no encontraron nada 
anómalo en la gestión del centro. Insiste 
en que no se ha despedido a nadie irre
gularmente. “Yo lo que quiero son buenos 
trabajadores y a los buenos, en ningún sitio, 
se les despide”.
El responsable de esta ONG, que gestio

na buena parte de las residencias muni
cipales de la provincia de Toledo, dice 
que les gustaría tener mucho más per
sonal, pero que no es posible porque no 
tienen dinero para ello. Niega que se 
hayan tomado represalias contra los 
trabajadores que se han apoyado en 
U G T  o se han enfrentado a la directo
ra, y dice que valora y considera nece
sarios a los sindicatos en los centros que 
gestionan.
Antonio Rodríguez defiende la labor de 
Judith Pérez al frente de esta residencia 
“porque lo ha hecho superbien", pero la ha 
cesado esta semana como máxima res
ponsable tras reconocer que no reúne los 
requisitos básicos que exige Bienestar 
Social para gestionar estos centros de 
ancianos: no es diplomada ni tenía más 
de tres años de experiencia en la direc
ción de residencias cuando llegó a 
Navahennosa. El nuevo director va a ser 
Gregorio Suelas, diplomado en Trabajo 
Social, aunque su antecesora permane
cerá en el centro como gobernanta. □

el responsable regional de Mensajeros por 
la Paz cree que la ex-directora lo ha hecho 
“superbien” y la mantendrá en la 

residendia de Navahermosa como gobernanta
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Tribunalesv
ROMPIERON CON MAZAS EL CRISTAL DE UNA CERVECERIA DE TOLEDO PARA FORZAR LA TRAGAPERRAS

N A M B R O C A  
U N A  FO SA C O M U N  DE 

H A C E UN S IG LO

Unos trabajadores encontraron en la 
tarde del lunes 17 una fosa común 

con restos de al menos cuatro 
personas mientras trabajaban en el 

camino Cochinero de Nambroca, 
cerca del colegio. En principio se 

baraja que pudieran m orir en una 
epidemia de peste que sufrió el 

pueblo antes de la Guerra, dicen 
fuentes de la guardia civil. No se 

descarta que aparezcan más restos 
humanos en estas obras. Faro barrí

T O L E D O  
LA  A M B U L A N C IA  

L L E G Ó  T A R D E
Un hombre de 53 años, vecino de 

Yébenes y padre de 5 hijos de corta edad, 
murió el lunes 17 en Toledo, al sufrir un 

infarto en plena calle. La ambulancia, 
alertada por otras personas que lo vieron 

caer, tardó al menos diez minutos en 
llegar, dicen en la policía local.

T O L E D O  
SIN SEG U R O  Y  

B O R R A C H O
Así circulaba un conductor por la calle 
Río Fresneda de Toledo el pasado lunes 

17 cuando chocó contra varios 
contenedores. Le vio un policía que fue 

a ayudarle, pero el conductor trató de 
huir y volvió a chocar, esta vez con la 

moto del agente.

M IG U E L  E S T E B A N
EL PSOE PIDE UN PLENO URGENTE PARA 
TRATAR LA INSEGURIDAD EN EL PUEBLO
Robos frecuentes en domicilios particulares, en la iglesia y en empresas, reyertas 
callejeras, varios accidentes de tráfico con heridos graves por atropello, 
detenciones por tenencia ilícita de armas y, el colmo: el asesinato de una joven 
rumana que murió por los golpes que le propinó su novio, han llevado al grupo 
socialista de Miguel Esteban a solicitar esta semana un pleno extraordinario en el 
que tra tar cómo devolver la calma a este municipio. Los socialistas creen que el 
alcalde no hace nada por resolverlo y lamentan que en el pleno de diciembre en el 
que plantearon la cuestión no se les tomara en serio.

L A  SA G R A  
EL BOTÍN  DE LOS 

PRESUNTOS TR A FIC A N TES

Es la droga, el dinero y los objetos 
sospechosos que la guardia civil ha 

incautado a la supuesta banda de 
tra ficantes de drogas que acaban de 

desarticular en La Sagra. La 
operación, abierta hace meses, dio 

sus primeros fru tos el pasado 28 de 
diciembre, con la detención de un 

vecino de Ugena, J.L.S.G., español de 
44 años, que escondía en el garaje 

de su casa 1.034 gramos de cocaína 
en d istintas cajas, además de útiles 

para preparar y dosificar la droga.
Esta semana la guardia civil de 

lllescas ha dado por desarticulada la 
red con la detención de otro 

presunto tra ficante, otro español de 
53 años que ya se encontraba en 

prisión por un delito  de malos tratos. 
Los dos tenían antecedentes penales 
por otro motivos. En la comandancia 

dan por extinguida la principal red 
que distribuía cocaína en esta 

comarca.

T O L E D O -A R G É S  
D O S M UERTOS EN 
A C C ID E N T E  DE T R Á F IC O
Una mujer de 68 años murió en la 
colisión múltiple que se produjo en 
Argés a última hora del viernes 14 y en 
la que otras dos personas resultaron 
heridas graves. En la madrugada del día 
siguiente murió un joven de 27 años y 
otro resultó herido cuando el coche en 
el que viajaban chocó contra un camión 
en la calle Río Nogueras de Toledo.

N A M B R O C A  
EL JO V EN  P O L A C O  
M U RIÓ  DE UN  IN FA R TO
El joven polaco que apareció muerto en 
su domicilio de Nambroca el pasado 
jueves 13 falleció como consecuencia 
de un infarto. El hallazgo causó gran 
expectación, tras las muertes violentas 
de dos ciudadanos rumanos en la 
provincia hace un mes.
V IL L A C A Ñ A S -V IS O  
DETENIDOS POR 
CO N TRATAR‘SIN PAPELES’
C.D.M.O., el propietario de un bar de 
Villacañas, de 57 años, ha sido 
detenido esta semana por amenazar 
con un arma de fuego a uno de los 
empleados rumanos y polacos que 
tenía trabajando en su establecimiento 
sin la documentación exigida. En Viso 
de San Juan se ha detenido a otro 
empresario de 46 años que tenía a 
otras siete personas trabajando en un 
club en situación irregular.
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EL J U E V E S  2 0  IB A  A  J U Z G A R S E  A  JA V IE R  C A C ER ES PO R  T E N T A T IV A  DE H O M IC ID IO

PROVINCIA  
JAVIER POLO YA ES EL 
NUEVO FISCAL JEFE
Tomó posesión de su cargo el miércoles 
19, apadrinado por su profesor y fiscal 
je fe  del Tribunal Supremo, Fernando 
Herrero Tejedor. Candido Conde 
Pumpido, el fiscal general del Estado, 
presidió la sesión y dejó clara su 
intención de dar "nuevos aires" a las 
fisealias. Al nuevo fiscal je fe  toledano le 
parece que la fa lta  de medios no debe 
ser obstáculo ni excusa en el trabajo.

TALAVERA DE LA REINA
CONDENAN A UNA FAMILIA QUE AGREDIO A  
UN VECIN O  PORAM ENAZARA UN MENOR
Los condenados son Ricardo Alvaro Marcos, su pareja Adoración Mañas Flores y el 
hijo de ésta, Jonatan. A última hora del 5 de mayo de 2002 fueron a casa de un vecino, 
José Luis del Pino Corrales, para insultarle a través del portero automático por haber 
amenazado al pequeño de la familia, de ocho años. José Luis, que también ha sido 
condenado en este proceso por una falta de amenazas a pagar durante diez días tres 
euros como multa, contó al tribunal que amenazó al menor con darle una paliza 
cuando cumpliera los 15 porque estaba harto de que el niño le insultara. El caso es que 
José Luis tampoco soportó los insultos de la familia, sobre todo cuando sintió que 
ofendían a su madre, que acababa de morir. Bajó y se enfrentó a ellos. Él más violento 
fue el hijo, que ha sido condenado a seis meses de cárcel y a indemnizar al vecino con 
mil euros. Su madre y su pareja han sido condenados por una falta de injurias con el 
agravante de abuso de autoridad a la misma pena que a del Pino.

S A N T A  C R U Z  D E  L A  Z A R Z A  
LA PELEA ENTRE VECINOS LLEGO A  A  AUDIEN CIA

A última hora del 1 de junio de 2001 Mariano Sánchez Serrano fue insultado por 
Isidro Martínez de la Fuente cuando circulaba por una calle de Santa Cruz de la 

Zarza. Los dos andaban enemistados porque no se habían puesto de acuerdo sobre el 
importe de unas obras. El conductor paró su coche, se bajo y dio un bofetón a su 

vecino, que cayó al suelo y sufrió una contusión cervical. Fue entonces cuando Isidro 
sacó una navaja y amenazó a Mariano, que le agarró la mano y se la retorció hasta 
conseguir que la tirara. Por esos hechos, que la Audiencia ha considerado probados, 

Mariano Sánchez ha sido condenado a una multa que consiste en pagar 6 euros 
diarios durante un mes y a indemnizar a su vecino con 1.202 euros. Es la pena que ya 

le impuso el juzgado de lo Penal y que se ha ratificado ahora.

A Ñ O V E R
O TRO  JOVEN CO N D EN A D O  POR LLEVAR D RO GA
Es A rturo  Rodríguez Ruiz, madrileño, de 24 años. La guardia civil le sorprendió 
en jun io  de 2002 en Añover con algo más de 10 gramos de pastillas valoradas 
en 706 euros, un gramo y medio de hachís y medio de cocaína. La Audiencia le 
ha condenado por trá fico  de drogas a pasar tres años en la cárcel y a pagar 
una m ulta de mil euros.

TA LA Y E R A
A P U Ñ A LO  A  SU M AR ID O  
EN LEG ÍT IM A  D EFEN SA

La Audiencia provincial ha confirmado 
que Vanesa Rivas García apuñaló al que 
entonces era su marido, José Luis 
M artín López, en legítima defensa en la 
madrugada del 11 de diciembre de 
2001. La mujer le clavó un cuchillo de 
cocina en el muslo izquierdo después de 
que él llegara a la vivienda fam iliar de 
Talavera borracho y le diera a su mujer 
un bofetón y patadas en la espalda por 
haberle pedido explicaciones sobre su 
estado. Ya el juzgado de lo Penal la 
absolvió el pasado mes de abril de la 
falta de lesiones que se lie imputaba por 
entender que la mujer actuó en legítima 
defensa. La Audiencia, ante quien 
recurrió el marido pidiendo además que 
considerara la agresión como delito, ha 
vuelto a absolverla basándose en la 
misma eximente.

C A S A R R U B IO S  
M ULTA D E 720 € PO R 
A G R E D IR A  SU MUJER
Dos meses pagando una multa de doce 
euros cada día y una indemnización de 
3.600 euros para su víctima es la pena 
que la Audiencia provincial ha impuesto 
a Joaquín Varón López de la Torre, de 
53 años, por lesionar a la que era su 
mujer el 22 de enero de 2002 en su 
casa de Casarrubios. El tribunal 
considera probado que aquel día el 
agresor volvió a molestarse por la 
afición a chatear de ella, discutieron y él 
terminó derribándola de la silla y 
golpeándola. Luego sacó un cuchilló y la 
amenazó si no le daba los nombres de 
las personas con las que se comunicaba 
por Internet. La mujer sufrió daños en la 
espalda, un ojo y el tobillo. Los hechos 
se han considerado una falta. Los 
magistrados le han absuelto del delito 
de agresión sexual que también le 
imputaba su víctima, al considerar 
probado que las relaciones sexuales que 
mantuvieron tres horas después de la 
agresión fueron consentidas.
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SUBE/BAJA

LUIS, 19 PARTIDOS 
TITULAR
Luis García, guardameta toledano del 
Zaragoza, se siente satisfecho tras la 
primera vuelta del Campeonato 
Nacional de Liga. El arquero ha 
disputado los diecinueve partidos 
completos de la primera ronda, algo 
que colma sus expectativas. "E n  teoría 
vine para s e r suplente. He jugado  p o r  
la desgracia de un com pañero  
(Laínez), pero  la verdad es que no 
puedo  p e d ir más, po rque  fue llegar y  
ganar un título, la Supercopa, y  luego  
d e b u ta re n  E u ropa".El exportero del 
Numancia, que se formó en la cantera 
del Atlético de Madrid y tiene 25 años, 
asegura estar muy contento en el 
Zaragoza, aunque asegura que el 
público es muy exigente. No obstante, 
eso no le incomoda: "va  en el sueldo y  
hay que a c e p ta rlo ".

CARBALLO:“BRITO HA QUEDADO PARA ÉSO, 
PARA CONCURSANTE DE GRAN HERMANO”

A Emiliano Carballo,
expresidente del Toledo, no le ha 
hecho ni pizca de gracia ver al 
exárb itro  Brito Arceo de 
concursante de Gran Hermano 
VIP. Al igual que le sucede a otros 
muchos aficionados, Carballo se 
acuerda del insu ltante arbitraje 
que realizó el colegiado canario al 
Toledo en 1994, en aquel decisivo 
encuentro Valladolld-Toledo de la 
promoción de ascenso a Primera, 
en el que no p itó  un penalty 
clamoroso delante de sus propias 
narices, entre otras cosas.

Carballo dialogó con este 
semanario cuando se marchaba 
de viaje a Valencia, ya que sigue 
relacionado deportivam ente con 
el Levante. "Brito Arceo es  un  

s in ve rg ü e n za . Ha q u e d a d o  para  éso, pa ra  c o n c u rs a n te  de G ran H e rm a n o , es  
para  lo  ú n ico  que  p u e d e  s e rv ir  y a ". El expresidente del Toledo tiene grabado en 
la m ente el polémico arbitraje del trencilla canario. "S e  p o r tó  fa ta l con  e l Toledo. 
N os fa s tid ió  e l asce n so . S ie m p re  tu ve  m a la  im a g e n  de  él. N o  m e  s o rp re n d e  que  
ahora  haga é s to " . Otros exjugadores del Toledo con los que ha hablado este 
semanario y que no quieren aparecer por no alim entar excesivamente la 
p o lé m ica , se sueltan el pelo con Brito: " im p re s e n ta b le " ,  "s e  le  veía v e n ir" , "e s  
de  lo s  m á x im o s  ca radu ra s  que  ha dado  e l fú tb o l e s p a ñ o l"  o " n o  e s tá  en  su s  
c a b a le s "  son algunas de las frases que hemos escuchado.

Sube
EL CEI TOLEDO, que derro tó  de 
m an e ra  conv incente  a l Tello 
P o lígono  en e l gran  d erb y  d e l 
basket toledano. Rodríguez y Rocha 
hicieron 40  puntos entre  los dos.

baja
JO SÉ AURELIO GAY. El exentrenador 
del Toledo dijo en pretem porada que 
su equipo, e l Pontevedra, jugaría  
distinto que el resto de las escuadras 
de la 2 a A, y que no iba a ser 
defensivo. 20  partidos después va 
penú ltim o  a 7  puntos de la salvación. 
Una bella propuesta am enazada. B

MARTIN TRIUNFA EN 
EL ATLETI B

Tras una larga etapa de lesiones y 
mala suerte, Rubén Martín, 
exguardameta del Toledo, comienza un 
despegue que se sabe donde empieza 
pero no donde term ina, dadas sus 
condiciones técnicas. El portero 
talaverano, que el año pasado era titular 
del Atlético Aviación en 3a, lo es ahora 
del Atlético de Madrid B, en 2a B, y los 
técnicos del primer equipo le siguen 
detenidamente. A sus 24 años, empieza 
lo mejor para Martín.
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CASI LE SALE EL 
MÓSTOLES
Fernando Calderón, exentrenador del 
Toledo la pasada temporada, sigue sin 
encontrar equipo, aunque ha estado 
cerca de entrenar al Móstoles, de la 3o 
División madrileña. El club madrileño 
puso a su secretario técnico, Miguel 
Galán, tras cesar al entrenador que 
empezó la temporada, y a renglón 
seguido entró en contacto con 
Calderón para sondearle. La pretensión 
de la directiva era que Galán estuviera 
sólo un partido, pero como ganó ese 
domingo, y luego también el siguiente, 
se ha quedado en el banquillo, y el gozo 
de Calderón en un pozo. Por otra parte, 
Recio, que también estuvo en el 
Toledo, ha firmado con el Rayo 
Majadahonda, y David Martín y 
Cuartera están en 3a en el Orihuela, 
aunque el segundo no es titular. El 
portero Raúl ha dejado el fútbol.

posición a 4 puntos del play-
o ff de ascenso.

Quiñi tiene 36 años-hará 37 el 25 de marzo- y asegura sentirse en plena forma. 
La temporada pasada militaba en el Ciempozuelos, equipo de la 3a División 
Madrileña. Su Intención es seguir varias campañas más jugando al fútbol. " Todavía 
no he m o n ta d o  n in g ú n  n e g o c io  en M álaga, lu g a r d o n d e  vivo, p o rq u e  no  m e  he  
re tirado . C uando m e  re tire  será cuando  lo  m o n te " . Y es que el exjugador del 
Toledo ha Invertido muy bien el dinero que ha ganado en el fútbol, ya que tiene un 
hermano que es director de una conocida entidad bancaria.

Quien también está por la zona de Murcia es el exjugador del Toledo Pedro 
Cordero, que es el presidente del equipo cartagenero La Unión, de Tercera.

A SUS 36 AÑOS, QUIÑI ANOTA  
9 GO LES EN 13 PARTIDOS

Joaquín Béjar, Q u iñ i, 
exjugador del Toledo y el 
Talavera, sigue
d e s e n fu n d a n d o . El delantero 
jlenense  v iste  ahora la 
camiseta del Caravaca, uno 
de los ga llitos de la 3a 
D ivisión m urciana. Quiñi 
llegó cuando la Liga iba por 
su cuarto partido y ha 
d isputado, restando
sanciones y lesiones, trece 
encuentros de la prim era 
vuelta. En esos partidos ha 
anotado nueve goles, tres de 
falta, tres de penalty y tres 
de cabeza. El Caravaca 
marcfia ahora en la sexta

Sube
EL CLUB TENIS DE MESA TOLEDO, 
que recibirá e l Prem io Provincial al 
m érito  deportivo, galardón que se 
entregará  e l 29  de enero en un 
evento organizado p o r la Diputación.

baja
EL D O D IC I VOLEIBOL TOLEDO, que  
perd ió  de m anera  inesperada con el 
S a g ra t Cor Sarriá, equipo que va 
p en ú ltim o  y que sólo había ganado  
dos p a rtid o s . N o  o b s ta n te , los  
b u en o s res u ltad o s  que hab ía  
conseguido antes le m antienen  en 
m ita d  de la tabla.

ACUERDO AMISTOSO 
DE CORCHADO

A petición propia, José Ramón 
Corchado ha rescindido su contrato con 
el Tomelloso. "L a  D ire c tiva  seguía  
con fiando  en m í p e ro  e l en to rn o  no era e l 
apropiado para se g u ir y  p o r  eso he s ido  
yo e l que he dado e l p aso " ha comentado 
el extécnico del Toledo a este semanario. 
" El Tom elloso tiene  un equ ipo  de Tercera 
en 2 a B. El año pasado se salvaron en e l 
ú ltim o  partido, y  era un g rupo  m ás fácil 
que e l de ahora. De todas form as, creo  
que se pueden  salvar, aunque  tienen  que  
su fr ir", ha añadido.
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SE OPERA EL 4 
DE FEBRERO
Edu Benito se opera de su rotura de 
ligamento cruzado el 4 de febrero. El 
jugador del Toledo se desplazará a 
Barcelona para ser intervenido por 
Ramón Cugat, el mismo que le operó 
en las dos ocasiones anteriores. Benito, 
que vivía en El Álamo (Madrid) con su 
novia, se encuentra ahora con su familia 
en Puente del Arzobispo (Toledo), ya 
que en El Álamo residía en un chalé en 
el que había que subir escaleras, algo 
muy incómodo para su situación actual. 
El futbolista, que ha recibido muchas 
llamadas de apoyo y solidaridad, mata 
el tiempo releyendo las biografías de 
Ronaldo y Raúl, pero en su mente sólo 
hay una ¡dea: disputar los últimos 
partidos del play - off en junio y 
contribuir al ascenso del Toledo.

SUBE/BAJA

SAM ARANCH:”SOY OPTIMISTA, ESTAMOS 
A TIRO DE PIEDRA DEL CUARTO”

Ramón García Samaranch tiene 
los nervios de acero. El Presidente 
del Toledo no se altera, gane o pierda 
el equipo. Los pupilos de Rosado van 
en séptima posición, a cuatro puntos 
del play-off. "Estam os arriba, a tiro 
de piedra del cuarto, peleando por 
estar entre los cuatro primeros, como 
estaba previsto. Vamos a in ten ta r 
m eternos en la liguilla para luego 
ju g a r la lotería del ascenso. Soy 
optim ista", afirma el dirigente.

Samaranch está convencido de 
que el equipo conseguirá finalm ente 
su objetivo. "Todos estamos m uy  
unidos, la plantilla, ei cuerpo técnico y 
los consejeros, hay una gran armonía, 
y eso también hace ganar puntos. 
Nunca perdem os los pape les". 

Afirma, además, que ningún equipo ha sido superior al Toledo, si acaso el 
Albacete B, lo que le hace concebir esperanzas en la segunda vuelta. El 
Presidente lamenta profundam ente la lesión de Edu Benito. "E s una pena 
porque el chico estaba entrando en juego y demostrando su calidad. Es un caso 
de verdadera mala suerte

Para Samaranch, lo más negativo es el poco ritm o de venta de abonos de 
media temporada que se está produciendo hasta el m om ento. "N o  va 
demasiado bien. A h í tenem os un problema. Era im portante haber sacado un 
buen resultado en Almansa para que la gente se animara". Y es que el Toledo 
cuenta con 700 socios, y esperaba superar los mil.

Sube
EL DHL EXPRESS POLIGONO, que se j 
ha clasificado para ju g a r la fase de 
ascenso de la Liga Fem enina-2 de 
baloncesto. Las chicas de A lberto  
Baeza han jugado m uy bien.

baja
CUARTERO. El ex ju g a d o r d e l 
Toledo, que se caracterizó la pasada  
tem p orada p o r su m a l carácter fuera  
d e l cam po y p o r su bajo  
ren d im iento  en e l terreno de juego , 
es ahora un asiduo del banquillo  del 
O rih u e la , equ ip o  de 3 a, don de  
tam b ién  están hasta e l gorro de él. m

CASQUERO,
INTRANSFERIBLE

Pese a que Caparros, el entrenador del 
Sevilla, no le convoca, el club hispalense 
considera intransferible a Javi Casquero, 
que en noviembre habló con la Directiva 
para cambiar de aires, pero se negaron 
rotundamente. El representante de 
Casquero pidió al Sevilla que le dejara 
marchar, ya que tenía una oferta de un club 
de Primera- y no de los que van abajo-pero 
los de Nervión se opusieron. Ya en 
pretemporada habían desechado una oferta 
firme del Zaragoza. A todo esto Caparros le 
sigue elogiando, pero no le convoca.
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Pradito continúa sin sacar 
al Talavera del descenso

La plantilla del Talavera CF está trabajando para ser mucho más ofensiva, ya que el tono defensivo 
que instauró Paco Parreño se sigue cultivando con Pradito.

Fo to : G abi.

El Talavera C F ha engarzado la 
mejor racha de la temporada: 
tres partidos consecutivos sin 

conocer la derrota, pero ni aún así ve 
la luz, ya que el cuadro cerámico 
todavía no ha abandonado los luga
res de descenso y ha terminado la pri
mera vuelta con cinco puntos menos 
que en la campaña anterior. Además 
es uno de los equipos menos goleado
res de los ochenta que configuran la 
Segunda división B y sólo cuadros de 
tan poco pelo como el Mallorca B, 
G im nástica de Torrelavega, 
Mirandés, Haro, Peña Sport y 
Tomelloso -que parecen estar conde
nados al descenso- muestra tarjetas 
menos anotadoras.

Y los refuerzos no llegan. Bueno, 
ya se ha firmado a Carlos Quesada, 
un futbolista de 22 años nacido en 
Ubeda (Jaén) y que mide 179 centí
metros. Es el fichaje sorpresa, ya que 
la pasada semana daba la impresión 
de que no vendría porque no era 
conocido por el técnico Pradito. 
Quesada estaba actuando en el 
Granada 74, filial del Granada que 
milita en Primera Autonómica, y su 
historial antes de llegar al cuadro 
granadino es sólo de dos temporadas 
de militancia en el A tlético Mancha 
Real, de Tercera división.

Según palabras del propio 
Quesada, su posición es la de medio- 
centro, pero da la impresión que no

será capaz de quitar el puesto ni a 
Mata ni a Uriel, ya que el mismo fut
bolista andaluz ha elogiado y está 
casi maravillado de la labor que rea
lizan los dos últimos citados.

Por no venir, ni lo ha hecho 
Nacho Ramos, que, al final, ha pre
ferido continuar en la U nión  
Deportiva Talavera al comprobar que 
la directiva blanquiazul no le abona
ba la cantidad deseada. El Talavera 
continúa buscando refuerzos, pero a 
la hora de cerrar esta edición aún no 
los había encontrado. Otra cosa que 
parece que tampoco ha encontrado 
Pradito es el equipo ideal con los 
mimbres que posee. La lesión de 
Estecha ha dado, de nuevo, la titula
ridad a Borja Lafuerza, que ha 
demostrado que es uno de los hom 
bres de más calidad de la plantilla. La 
afición no entiende el juego que 
mantiene con Ismael Martín, que 
pasa de la titularidad al banquillo en 
menos que canta un gallo.

Y por si los males fueran pocos, no 
cesan las lesiones. Ahora que se recu
pera Roberto Jiménez, se lesiona 
David Gómez, por lo que Pradito 
aún no ha podido alinear a la mejor 
pareja de centrales del equipo. 
Menos mal que Pedro está que se 
sale, Thierry ha vuelto a coger onda 
y se recuperan a pasos agigantados 
Butra y Josué. De todas formas aún 
resta campeonato, pero empatando 
el equipo no sale de esta situación 
que ya se torna asfixiante para algún 
sector del graderío.O
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deportes

ÁNGEL BERNABÉ 
EL LANZAROTE SE 
INTERESÓ POR ÉL

El veladino Ángel Bernabé, ex
entrenador de la UD Talavera, 
Talavera CF y CD Toledo, ha tenido 
una oferta para volver a a los 
banquillos. Ésta ha sido del 
Lanzarote, equipo canario que 
m ilita en el Grupo I de Segunda B, 
pero él ha decidido seguir en el 
m undo inmobiliario en lugar de 
volver a los terrenos de juego. El 
pasado año ya se interesaron por el 
joven técn ico el Zamora y el San 
Sebastián de los Reyes, además 
del Moralo. No obstante, Bernabé 
desea continuar con su carrera de 
entrenador tras un paréntesis.

IGLESIAS NO DESCARTA QUE LA UNIÓN 
DEPORTIVA DISPUTE ELASCENSO

"O btener 36 puntos en la primera vuelta es algo que no se podía ni soñar", son 
palabras que resum en el balance que el técn ico  Miguel Ángel Iglesias realiza 
de la primera vuelta que ha realizado su equipo: la UD Talavera. El entrenador 
talaverano considera que "en  los próxim os 5 ó 6 partidos se resolverá todo  y 
los que estén situados en los prim eros lugares serán los que, al final, d isputen 
las elim inatorias para el ascenso. Nosotros, si som os capaz de m antener esta 
media de puntos, estarem os ahí en la pom ada". Y la verdad que no sería de 
extrañar, ya que la Unión siem pre se ha m ostrado com o un equipo com petitivo  
y desde el com ienzo liguero no se ha m ovido de la zona alta de la tabla, tan sólo 
una jornada ha estado fuera de los lugares de play-off. En Quintanar del Rey 
debutó Carlos Flores, el ú ltim o refuerzo unionista, que dem ostró  estar 
integrado en el conjunto y que su experiencia puede aportar m ucho al equipo. 
La UD Talavera sigue explotando sus jugadas de estrategia y los contragolpes.

el vaivén
Sube
José Lillo, jugador del Azulejos 
Ramos que anotó los tres goles de su 
equipo en Valencia, pese a que 
últimamente no cuenta con el cariño 
de un sector de la afición.

baja
El CD Toirijos, que vuelve a coquetear 
con el descenso de categoría después de 
haber abandonado los lugares 
peligrosos de la tabla de clasificación. 
La segunda vuelta es decisiva.

AITOR SANTOS ES EL 
ALMA DELALGECIRAS

El vasco Aitor Santos, ex jugador 
del Talavera CF, se ha convertido en 
el alma del Algeciras, equipo que 
lucha por retornar a la Segunda 
división A. El interior d iestro  anotó 
dos goles ante el Tomelloso y se ha 
convertido en una pieza insustitu ib le 
para Vyñals, nuevo técn ico del 
cuadro andaluz que ha sustitu ido  a 
Montes, el hom bre que llevó al 
Algeciras a Segunda A, pero que 'no  
ha ten ido  suerte esta campaña.
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EL CBTALAVERA FRENA 
SU CAÍDA EN PICADO

El CB Talavera parece que ha 
com enzado a frena r su caída en 
picado tras el ú ltim o triun fo  llguero. El 
fichaje  del francés Dave y la vuelta a 
la cacha de Fernando de Miguel, tras 
cum plir sus cinco partidos de sanción, 
han hecho que el cuadro que prepara 
Javier Sánchez vuelva por sus 
fueros y com ience una ilusionante 
etapa en pos de m an tener la 
categoría. Potencial y ganas tiene un 
cuadro talaverano que ha cuajado un 
atípico com ienzo de liga.

BERMÚDEZ AUGURA UNA MEJOR SEGUNDA 
VUELTAALTORPEDO PORQUE ES MÁS OFENSIVO
Otra vez se ha puesto de m anifiesto  que los equipos que dirige Juanjo 
Bermúdez realizan m ejores segundas vueltas que las primeras. Así, el Torpedo 
66, tras el parón liguero -que ha sido aprovechado por el técn ico  para recuperar 
hom bres que estaban tocados com o Cristian, Gustavo, Camino y Juli Reina- 
ha logrado cosechar cuatro puntos de los seis que estaban en juego. Según 
Bermúdez, el equipo "ha m ejorado el aspecto o fens ivo ", pero apunta que 
"debem os de tener en cuenta que el Torpedo 66 es el equipo que menos 
presupuesto tiene del Grupo XVII de la Tercera d iv is ión ". Lo que sí ha alegrado 
a la directiva y el cuerpo técn ico  del cuadro cebollano es el debut de Rubén, 
un interior d iestro cedido por el Talavera CF, que dem ostró  en el difícil partido 
de Alcázar de San Juan que es un hom bre que dará mucha más m ord ien te  al 
equipo tan to  en casa com o fuera de casa. Berm údez confía en que los 
próxim os partidos sean el tram polín para abandonar los puestos de abajo.

ELAZULEJOS RAMOS DICE PRÁCTICAMENTE 
ADIÓS A DISPUTAR LA LIGUILLA DE ASCENSO
El Azulejos Ramos ya ha dicho prácticam ente adiós a d isputar la liguilla de 
ascenso a División de Honor. Ya son trece los puntos que le separan de esos 
lugares de privilegio, una distancia difícil de acortar si tenem os en cuenta la 
calidad de los equipos que lideran la tabla clasificatoria: A lbacete, Gáldar y 
Valencia. Y eso que José Prieto continúa con su o lfato  de gol pese a los 
abucheos -in justos, según los ha calificado el técn ico  Quique Hernando- que 
recibe de parte de un sector de la grada. Quizá la clave de este 
d istanciam iento en la clasificación de los equipos grande ha radicado en la 
ausencia del brasileño Marcos Paulo -en la fo to-, que aún no ha podido 
regresar de su país desde que se marchó a d isfru tar las vacaciones navideñas 
por cuestiones burocráticas. Según se ha inform ado desde el club cerám ico, 
el ala-pivot brasileño ha estado hasta retenido en el aeropuerto. Está claro 
que cuando no actúa M arcos Paulo el equipo es o tro  m uy d istin to .
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“PASAPALABRA”
GUION ISTA
Mario Caballero, el reportero 
todoterreno de "Caiga quien caiga", no 
participa en la segunda etapa del 
programa, que regresa en febrero a Tele-
5. El periodista de Torrico se ha pasado a 
la competencia, ya que ahora es guionista 
del concurso de Antena.3 " Pasapalabra". 
Además, ha hecho una incursión en el 
mundo de la empresa. Ha montado una 
tienda de juguetes Imaginarium en el 
Centro Comercial M 4 0  de Madrid.

tendencias
se lleva
El estupor, la perplejidad, la sorpresa, 
montar un “Quien sabe donde” sobre 
Ana Palacio,

TOLEDANOS CON ASTROS DE HOLLYWOOD EN 
EL ESTRENO DE “ALEJANDRO MAGNO”

no se lleva
Irse a Miami y cogerse una 
borrachera de 16 horas seguidas, ser 
fan de Elton John, dejarse bigote y 
barba a lo Rubalcaba,

Enrique Fernández Camacho, de la empresa M arto, y su fam ilia , acudieron al 
estreno nacional de "A lejandro M agno " y  departieron un buen rato con el 

d irector y los protagonistas, ya que la firm a de Fernández ha sido la que ha 
diseñado y fabricado las espadas de la película. En la imagen inferior, podemos 

ver a Enrique con el d irector de la película, O liver Stone, arriba, a la derecha, 
con Colin Farrell. En la otra imagen, Noelia Simón con uno de los asistentes al 

estreno,el bailarín Joaquín Cortés (más inform ación en "El Filón").

HALCON
----------- V I A J E S-----------

LA FORMA MÁS INTELIGENTE DE VIAJAR
INFORMACIÓN Y RESERVAS 902 300 600

TOLEDO
RONDA DE BUE- 
NAVISTA, 39 
BLOQUE 1 
TLF. 925 226770

ILLESCAS
C/REAL, 110 
TLF. 925 541343

TOLEDO
P. FEDERICO GARCÍA LORCA, 12.
(POLÍGONO INDUSTRIAL)
TLF. 925 24 12 43 ' QUINTANAR
AVDA. EUROPA, 18. TLF. 925 25 55 36 Cl CONCEPCIÓN, 29
COLOMBIA, 18. TLF. 925 25 49 12 TLF. 925 56 51 69

TALAYERA
C/JOAQUÍN 
SANTANDER, 13 
TLF. 925 82 60 71

TORRIJOS
AVDA. DELA 
ESTACIÓN, 22 
TLF. 925 76 22 62
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A  G A L A  N O  LE G U S T Ó  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)En la reciente visita a la Biblioteca 
Regional, un fotógrafo se dispuso a hacerle 

una foto a Antonio Gala. El escritor le 
preguntó entonces a un acompañante: 

"¿me pongo el abrigo?". El fotógrafo pensó 
que se lo preguntaba a él, y le respondió: 

"¡sí, sí!", algo que no sentó nada bien al 
escritor, quien se dirigió al gráfico y le dijo: 

"¿me va a decir usted lo que tengo que 
hacer?, ¡ni que fuera yo Sara Montiel!". 

2)Aunque esa famosa dama de la capital 
regional dice que no le afectan los 

comentarios, lo cierto es que se cabrea de 
forma superlativa.3) Esa mujer de la política 

se sentó en esa peluquería y desgranó las 
marcas que llevaba encima. Había una 

franquicia que se repetía mucho.

R O C ÍO  Y  R E B E C A
DIVAS DE LATELERREAUDAD

¿Quién le iba a decir a Rocío Mohedano y a 
la cantante Rebeca, cuando visitaron Toledo 
en septiembre, que pocos meses después se 

iban a convertir en dos personajes 
destacados de los programas de 

telerrealidad?. Rocío y Rebeca vinieron al 
aniversario del local "Coyofe"junto a otros 
componentes del famoseo, y ahora son dos 

divas de "Gran Hermano VIP" (Rocío) y 
"Aventura en África". Han tenido suerte, 

porque estaban sin oficio ni beneficio.

SOCIEDAD

1

el filón
I g n a c i o  A r í z a g a

Encantadores

Son las e s tre lla s  de  H o llly w o o d  p e rs o n a s  in s o 
p o rta b le s  q u e  m ira n  p o r e n c im a  de l h o m b ro  
al re s to  d e  la H u m a n id a d ? . E n riq u e  
F ern án d ez C am acho , p ro p ie ta r io  de  la f irm a  
to le d a n a  M a r to ,  q u e  ha fa b r ic a d o  las e sp a d a s  
de  " A le ja n d r o  M a g n o "  y  o tra s  s u p e rp ro d u c 

c io n e s  de  lu jo , ha c o m p ro b a d o  en  p r im e ra  p e rs o n a  q ue  
no, q u e  so n  e n c a n ta d o ra s . E s te  e m p re s a r io  to le d a n o  y  
su fa m ilia  e s tu v ie ro n  en  el H o te l P a lace  de  M a d r id  co n  
O live r S to n e , C o lín  Farrell y  Val K ilm er, d ire c to r  y  p ro 
ta g o n is ta s  de  la p e lícu la , y  a llí c o m p ro b a ro n  q u e  tie n e n  
un p o d e ro s o  s e n t id o  de l h u m o r. Q u ie n  se  m o s tró  m ás  
d is te n d id o  fu e  O liv e r  S to n e , de l q u e  E n riq u e  C a m a ch o  
d ic e  lo s ig u ie n te : " e s  u n  h o m b r e  d e  b u e n  ta la n te  q u e  s e  
f i ja  e n o r m e m e n t e  e n  t o d o s  lo s  d e t a l l e s " .
C u a n d o  el fa m o s o  d ire c to r  de  c in e  v io  la e spa d a  q u e  le 
rega laba  E n riq u e  con  el n o m b re  de  " O l i v e r  S t o n e "  g ra 
bado , e x te r io r iz ó  v a rio s  g e s to s  de  a d m ira c ió n , para 
dec ir, a re n g ló n  s e g u id o , en  un in g lé s  m u y  a m e ric a n o : 
" ¡ c o n  e s ta  e s p a d a  te  v o y  a  a t r a v e s a r ! " ,  y, ni c o r to  ni 
p e re z o s o , se  p u s o  en p lan  e sp a d a ch ín  co n  el e m p re s a 
rio  to le d a n o , q u e  le s ig u ió  la vez, c o m p o n ie n d o  a m b o s  
una e s c e n a  de  fu e r te  c o n te n id o  h u m o rís t ic o .
S to n e , Farre ll, K ilm er, E n riq ue  F e rná n de z  y  su fa m ilia  
e s tu v ie ro n  to m a n d o  uno s  v in o s  a n te s  de l e s tre n o , y  se lo 
pasa ron  ta n  b ien  q ue  los a s t r o s  l lega ron  m ed ia  hora ta rd e  
al e v e n to , p o rq u e  les p a re c ió  una p ro p u e s ta  e xó tica  y 
c o n v in c e n te  e so  de  pa lpa r y  e x a m in a r la so lve n c ia  del 
a ce ro  to le d a n o , y  es q u e  en la pe lícu la  no  se  u tilizan  
e s ta s  espadas , s in o  o tra s  q ue  pesan  m e n o s . Por c ie rto , 
a C o lin  Farre ll se  le o yó  d e c ir  en su in g lé s ir la n d é s  de  luna 
llena: " ¡ c ó m o  p e s a , é s to  s í  q u e  e s  u n a  e s p a d a ! " .
Y te rm in a m o s  sa ludando  al a lca lde  de  Gálvez, M anuel 
Fernández, y  a su m ujer, Alicia Sánchez, que van a ser 
padres por segunda  vez. Ya v ien e  com pañía  para Arturo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



5 6 / A Q U l  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

FOTODEPILAC1ÓN SIEMPRE BAJO CO N TRO L MÉDICO
LO QUE HAS DE SABER SOBRE LA DEPILACIÓN
DECÁLO GO SOBRE DEPILACIÓN MÉDICA CON LÁSER

M e d ie s te t ic  a su m e  el 
D ecá logo  sobre  D ep ilac ión  
M éd ica  con Láser e labora 

do p o r la S ociedad  Española de 
M ed ic ina  E sté tica  y  pone a su d isp o 
s ic ió n  sus e q u ip o s  láse r de 
A le jand rita  y  Luz Pulsada In tensa 
(IPL) para c o n s e g u ir  los m e jo re s  
resu ltados  en dep ilac ión .
Q u ienes qu ieran so m e te rse  a dep ila 
ción con láser deben  te n e r en cu en 
ta estas 10 recom endac iones :
1. Realizar un h is to ria l c lín ico  del 
p a c ie n te  para p re v e r re a cc io n e s  
a dve rsas  o e fe c to s  s e c u n d a rio s  
indeseados.
2. A nalizar el tip o  de pelo  y  de piel, 
porque, d ep end iendo  de sus carac
te rís ticas , será necesario  m odu la r la 
fo to d ep ila c ió n .
3 . In fo rm a r p o rm e n o riz a d a m e n te  
sobre  la técn ica  que se va a utilizar. 
4. El pac ien te  debe firm a r un d ocu 
m e n to  de co n s e n tim ie n to  en que 
declare  es ta r d e b ida m en te  in fo rm a 
do y  au to rice  e xp re sam e n te  la dep i
lación.
5. C onocer los fá rm aco s  que es té  
to m a n d o  el pac ien te , pue s to  que 
a lgunos de e llos pueden p rovocar 
c re c im ie n to  del pelo, fo to s e n s ib ili
dad o reacc iones fo to tó x ica s , fo to a - 
lérg icas y  fo to d in a m izan te s .
6. A b s ten e rse  de to m a r el sol un 
m es antes del tra ta m ie n to , porque  la

ap licac ión  del láser en p ie les  b ron ce 
adas puede  p ro d u c ir quem aduras.
7. Casos en los que la dep ilac ión  
está  a bso lu ta m e n te  co n tra ind icada : 
pac ien tes  tra ta do s  con ác ido  13-cis- 
re t in ó ic o , fo to s e n s ib le s , f ie b re  o 
in fecc ión  aguda.
8. Casos que deben  to m a r p recau
c io n e s  e s p e c ia le s : p a c ie n te s  de 
razas negras o m uy  oscuras, m u je 
res em barazadas o en s itu ac ión  de 
lactancia , herpes re cu rren te .
9. G e n era lm e n te  los e fe c to s  se cun 
darios que aparecen son tra n s ito r io s  
e in tra s c e n d e n te s  (e n ro je c im ie n to  
de la p ie l y pequeñas in flam ac iones),

pero  en m en o s  del 1 % de los casos 
se pueden  p rovoca r casos de fo licu - 
lit is , h ip e rp ig m e n ta c ió n , c o s tra s , 
púrpura , e ros ion e s , c ica trices , fo to 
fob ia , a u m e n to  tra n s ito r io  de la p ilo - 
s idad o edem a palpebral.
L a  d e p il a c ió n  m é d ic a  con láser 
está  ahora a tu  a lcance, porque  
hasta  el 30  de e n e ro  de 2 005  
M e d ie s te tic  te  o fre ce  un 3 0 %  de 
d e scu e n to  en la p rim e ra  ses ión , Sin 
duda, un buena o po rtun idad .
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A  ¥  L V I ' CU lA L c lo

(automatizados)

• De 3 y de 4 dormitorios
• Con dos y tres Baños
• Con garage
. Parcelas independientes
• Piscina Privada

ainToromonyvOTa:
( D m i m m

PROMUEVE:
U RTAJO

VENDE:
C C ^ w ' i P
Ros-Comercial de Viviendas del Sur, S.L.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



5 8 /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A
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|  I G N A C I O  A R I ZAGA

C U Á L E S  S O N  S U S  P R O Y E C T O S  Y  C Ó M O  V E N  EL M U N D O

Optimistas con el 2 0 0 5

Carolina Avellano, cantaora: “soy 
optimista, creo que las cosas del mundo 

pueden mejorar”. ¿ Y cómo lo ve en el plano 
personal?:”Me echaron las cartas el otro día 

en el HOUDINI de Madrid y me dijo una 
señora que iba a tener mucha suerte”.

Un optimismo a prueba de 
bomba. Esa es la nota 
predom inante en muchas 

personas en este 2005 que ha 
consumido ya casi veinticinco días. 
Más allá de la euforia y el frenesí de 
las fiestas, ha llegado el momento de 
reflexionar en profundidad. ¿Cómo 
ésta siendo y cómo va a ser éste 
año?. Todos sienten buenas 
vibraciones, por supuesto la 
Presidenta Provincial del PP, 
Natalia Tutor, quien tiene una 
fuerte sensación de optimismo con 
2005 . “He empezado el año con 
muchas ganas, personalmente estoy en

José Sánchez, del restaurante “La 
Cubana”: ”soy optimista, pero toco 

m adera”.¿Y cómo ve el mundo?:”Estoy 
preocupado por el Plan Ibarretxe, creo 

que va a perjudicar al turismo”.

un momento excelente, con mucho 
trabajo, sería una desagradecida si me 
quejara".
A  la hora de calibrar la situación del 
mundo, esta joven dirigente pone el 
acento en la situación de privilegio 
que tenemos en O ccidente. “Hemos 
acabado el año con un maremoto. 
Creo que, a veces, nos quejamos de 
vicio, pienso que somos unos 
privilegiados. Uno de mis propósitos en 
este año es valorar más lo que tengo, 
que creo que tengo mucho, en vez de 
quejarme”.
Hay quien no ha dudado, 
coincidiendo con el nuevo año, en

Loe, Presidente del Círculo de A rte :”yo 
soy optimista siem pre, cada año un poco 

m ás”.¿Qué se va a hacer en el 
Círculo?:”Una vez resuelta la 

rehabilitación  y transformación de la 
Iglesia de San Vicente estamos en 

condiciones de afrontar otros proyectos”.

consultar su futuro al Tarot u otras 
fuentes de adivinación. Es el caso de 
la cantaora toledana Carolina 
Arellano, a quien le echaron las 
cartas el otro día en el local 
“Houdini” de Madrid. “Una mujer me 
dijo que iba a tener mucha suerte", 
dice con una mezcla de entusiasmo y 
prudencia.
Carolina participa de la sensación 
optimista que hay en el ambiente. 
“Creo que todo puede mejorar, 
especialmente en el Tercer Mundo”. 
En el ejército de los optimistas hay 
que incluir también a José Sánchez, 
propietario del restaurante “La
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" O tro s  a c o n te c im ie n to s  in fo rm a t iv o s  han d e ja d o  en 
t in ie b la s  a la g u e rra  de Irak. Se ha v isto  que era m e n t i r a  

que h u b ie ra  a rm as  de des trucc ión  m a s iv a ", dice M a r i
C arm en  Garc ía  H id a lg o

N atalia Tutor, Presidenta Provincial del 
P P :”veo este año con mucho optimismo.

Personalm ente, me encuentro en un 
momento excelente, con mucho trabajo. 

Creo que viendo como está el mundo, 
somos unos privilegiados”.

Mari Carmen Qarcía Hidalgo, directora  
de Instituto y concejala del PSO E:”soy 

optimista por naturaleza. Nunca vamos a 
estar peor” .

¿Y en el plano personal?: Nada, soy un 
año más mayor”.

M arichu Díaz, relaciones públicas del 
Hotel D om énico:”yo soy optimista. Mi  
secreto es que cada día me lo planteo 

como el primer día de mi vida”.
¿Y el mundo?: “vamos a pensar que va a 

ir un poco m ejor”.

Cubana”, y eso que 2004 no fue 
excesivamente bueno para él, “la 
verdad es que resultó un poco flojo”. 
Pepe se proclama optimista, pero, a 
renglón seguido, deja caer una frase: 
“toco madera”. Ha empezado el año 
bien y siente que comienza su racha, 
pero no quiere euforias 
autodestructivas, que nunca son 
buenas.
En el plano nacional, Sánchez, que 
m ilita desde hace años en el PP, no 
se siente tan optimista. “Estoy muy 
preocupado con el Plan Ibarretxe. 
Creo que si sigue adelante nos puede 
perjudicar en el turismo. Hay que 
tener mucho cuidado”.

H a y  QUIEN ve incrementado su 
optimismo de un año para otro. U n 
ejem plo de ello lo constituye 
Fernando Barredo de Valenzuela, 
conocido popularmente como Loe, 
Presidente del Círculo de Arte de la 
capital regional. “Yo soy optimista 
todos los años, pero cada año más”,

dice como una especie de declara- 
ción de intenciones.
Barredo considera que el dinamismo 
va a seguir siendo una de las notas 
destacadas del Círculo de A rte.”En 
el Círculo hemos resuelto lo urgente y 
ahora afrontamos ya lo importante. 
Una vez resuelta la rehabilitación de la 
Iglesia de San Vicente y su transforma- 
ción como Centro Cultural y sede del 
Círculo estamos en condiciones de 
sacar adelante otras iniciativas, como 
eí taller de percusión africana, que ya 
se ha iniciado, la presentación de la 
ópera El Greco totalmente revisada y 
otros proyectos internacionales de 
artistas e intelectuales”.
Barredo señala, además, que están 
preparando “un espléndido y elegante 
Carnaval”, una fiesta que, por su 
sello de libertad y creatividad, les 
parece particularmente interesante. 
Dentro de las personas que expresan 
su opinión en este reportaje, hay 
alguna que advierte que en los

comienzos del año todo el mundo 
siente una fuerte sensación de 
optim ism o, algo que puede 
desaparecer meses después. A sí lo 
expresa la profesora y modelo María 
José Palomeque. “A principios de año 
todos somos optimistas porque tenemos 
promesas que cumplir”.
Esta joven docente de Villaluenga 
de la Sagra m aneja muchos 
proyectos en el plano personal. Este 
puede resultar un año realmente 
decisivo en su vida. 
“Profesionalmente pienso en aprobar 
las oposiciones, también me gustaría 
irme a Estados Unidos de profesora de 
español, y en el plano personal espero 
seguir como estoy, de todas formas, 
espero que el año me sorprenda para 
bien”.
En referencia a la situación 
mundial, ella la define con pocas 
palabras:”e¡ mundo va a seguir igual, 
no va a mejorar mucho, veo todo muy 
estable".
En este punto, Mari Carmen García 
Hidalgo, co n ce ja l del Grupo
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Calidad de vida

I fase
RESIDENCIAL

L A  O L IV IL L A
Viviendas 1 y 2 dormitorios

# % t Financiado por:

con garaje y piscina ib9lCaia ̂

I y II fase
RESIDENCIAL

PUENTE SAN MARTIN
Apartamentos 
exclusivos, 
calidades de lujo 
con garaje

Financiado por:

À  Santander 
Central Hispano

□  S K
I  Promociones Inmobiliarias

COMERCIALIZA GPT
INMOBILIARIA
gpfmmobiliariaiaterra.es

C/ Reino Unido 3, Planta 2 
45005 Toledo

925 285 281
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M aría José Palom eque: ¿Sus proyectos personales?: “Irme a 
EEUU de profesora de español”. ¿Cómo cree que va a ir el 

mundo?: “igual”.¿Qué espera de 2005?: “que me sorprenda”.

Municipal Socialista del 
Ayuntamiento de Toledo 
y Directora del Instituto 
María de Padilla, pone 
énfasis en un asunto que 
ha perdido cierto 
protagonismo 
informativo a principios 
de año, debido 
especialm ente al
maremoto de Asia.”Otros 
acontecimientos 
informativos han dejado en 
tinieblas a la guerra de 
Irak. Se ha visto y ha 
quedado claro que no había 
armas de destrucción 
masiva, y ese fue el 
argumento que se utilizó 
para declarar la guerra". A  
Mari Carmen le interesa 
destacar este punto, ya 
que lo considera de gran 
importancia y ha podido 
pasar un poco 
desapercibido.
Esta catedrática de inglés 
se define com o una 
persona “optimista por 
naturaleza. Creo que peor 
nunca vamos a estar”. ¿ Y 
qué dice con respecto al 
plano personal sobre este 
2005 que ya ha superado 
el ecuador del primer 
mes?. Ella se lo toma con 
sentido del humor: “pues

que soy un año más 
mayor”, dice entre 
escéptica y divertida.
Hay quien es optimista 
por una mezcla de 
convencim iento y
obligación, obligación 
porque considera que el 
pesimismo es el primer 
escalón que conduce al 
fracaso. A sí piensa la 
modelo y estudiante de 
periodismo talaverana 
Sara G il, quien subraya, 
antes que nada, su 
poderoso optimismo, 
“porque si somos pesimistas 
muy mal nos va a ir. 
Siempre hay que ser 
optimista”.
Sara rehúsa hacer un 
pronóstico sobre hacia 
dónde va a ir el mundo. 
“No soy adivina para 
saberlo, lo que sí tengo 
claro es que tenemos que 
ponernos todos de acuerdo 
y estar unidos. Es algo 
fundamental”.
Sara está preocupada con 
el futuro de España. “El 
panorama que existe con el 
terrorismo no es nada 
bueno. Deberíamos de 
ponernos todos de acuerdo 
en este asunto". ¿Y cómo 
ve la situación de su

Especialidad en:
Bacalao gratinado • Cordero relleno de foie 

Carnes de Buey • Hojaldre de manzana 
Y UNA CARTA SELECTA DE VINOS

MENU ESPECIAL DE LA CASA 12 €
Tres platos, bebida y  postre
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"U no  de m is p ro p ó s ito s  pa ra  es te  año es v a lo ra r  lo que  
tengo. S o m o s  unos p r iv i le g ia d o s .  Creo q u e f a veces , nos  

q u e ja m o s  de v ic io ", dice N a ta l ia  Tutor cuan do  se le 
p re g u n ta  cóm o va e l m u n d o

Beatriz Moreno, panadera :”Siempre soy 
optimista. Los últimos cuatro meses de 

2004 fueron muy buenos y he empezado 
el año igual”, ¿Cómo va a ir el mundo?: 

“no lo sé, es algo que no depende de mí”.

Rocío Qutiérrez, peluquera :”no tengo una 
perspectiva de cómo van a ir las cosas. Yo 

vivo el momento, pero me encuentro muy 
ilusionada y con buenas vibraciones”.

Sara Qil, estudiante de periodism o:”yo 
soy una persona optimista. Si somos 

pesim istas mal nos va a ir”. ¿Y cómo ve 
España?:”tenemos que ponernos todos de 

acuerdo. El panoram a de nuestro país con 
el terrorismo no es bueno”.

Talavera natal?. “Estoy un poco 
desconectada, pero creo que hace falta un 
avance, especialmente en el asunto del 
hipermercado. T'alavera tiene que seguir 
avanzando en el terreno económico, 
porque me d a la  sensación de que es una 
ciudad que se ha quedado estancada en 
algunas cosas”.

CADA uno tiene un secreto para sen- 
tirse optimista. A  veces, el optimismo 
no nace de una actitud espontánea o 
instintiva, más bien es el resultado de 
una reflexión en profundidad. El secre- 
to de Marichu Díaz, Relaciones 
Públicas del Hotel Doménico, consiste 
en “plantearse cada día como el primer día 
de mi vida". Esto trae consigo grandes 
dosis de ilusión, entrega e entusiasmo 
que se imponen, como puertas blinda- 
das, ante los múltiples problemas de la 
existencia.
Esta ejecutiva del sector turístico trans
porta también su visión optimista hacia

el futuro del mundo. “Tenemos que pen
sar en un mundo mejor. Espero que las 
cosas se arreglen un poco. Soy optimista”. 
También nos encontramos con gente 
que es optimista porque le han rodado 
muy bien las cosas en los últimos tiem
pos. Llevan una racha en la que todo 
les sale de cara, y de ahí que tengan una 
sensación de euforia, y se vean capaces 
de superar y triunfar en lo que se ponga 
por delante. La modelo y panadera 
Beatriz Moreno, una chica polifacéti
ca, se siente especialmente optimista 
en estos primeros veinticinco días- del 
enero de 2005 porque “los últimos cuatro 
meses de 2004 fueron muy buenos, y creo 
que voy a seguir asi’.
No obstante, cuando no le salen bien 
las cosas ella también es optimista, por
que es un persona que no se dejar derri
bar por los problemas, que afronta los 
acontecimientos con un espíritu ine
quívocamente positivo. A  la hora de

formular un pronóstico sobre cómo 
marcharán las cosas en el mundo, 
Beatriz se deja gobernar por la cautela y 
la prudencia. “Si te digo la verdad, no sé 
como va a ir el mundo, seguramente no 
soy tan optimista como con mi vida perso
nal, y es que es algo que no depende de mí, 
y no sé como va a ir lo que no depende de 
mi .
Y, por supuesto, que hay gente que vive 
el momento presente, y no entra en 
reflexiones sobre el futuro. Es el caso de 
la profesional de peluquería Rocío 
Gutiérrez, que trabaja en la franquicia 
“Jean Louis David”. “No tengo una pers
pectiva de si las cosas van a ir peor o mejor 
porque no pienso en ello, no me planteo el 
futuro, vivo el momento presente”. No 
obstante, reconoce que las cosas le mar
chan muy bien en el plano profesional 
y personal. “Me encuentro en un buen 
momento. Estoy muy ilusionada. Tengo 
buenas vibraciones”.O
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sociedad
EL T R ÍO  " L O S  G A S O L IN E R O S "  A C A B A  DE G A N A R  U N  C O N C U R S O  E N  T E L E V IS IO N

Desde Toledo con humor
Han ganado un concurso  hum orístico  en ei program a de Irma Soriano en Castilla-La 
M ancha Te lev is ión . Isidoro Martín, Manolo Serrano y  Paco Juárez son tres am igos que 
se reúnen para contar ch istes y  ocurrencias m il. Se  llam an " L o s  g a s o lin e ro s " ,  aunque 
tam poco hacen del nom bre una cuestión esencia l. El prem io del concurso  es un fin de 
sem ana a gastos pagados con sus parejas en Palm a de M allorca .

Allá va un chiste de Paco 
Juárez.”l/n hombre va por una 
calle solitaria y escucha una voz 

que dice “Aniceto, comudo”. Busca y no 
ve a nadie. Llega a su casa y le dice a su 
mujer: “María, iba por la calle y me han 
dicho: “Aniceto, cornudo”. “¡Eso serán 
cosas tuyas!”, le responde ella. Al día 
siguiente, pasa por la misma calle y escu- 
cha una voz que dice: “¡Aniceto, cornu
do y chivato!”.
Isidoro Martín, Manolo Serrano y 
Paco Juárez llevan el humor a flor de 
piel. A  poco que empieza la conversa
ción, ya están introduciendo argumen
tos cómicos. Así, Manolo Serrano dice 
que él es partidario del amor libre. “Sí, 
a mí mujer que no me la toque nadie, 
pero yo con las mujeres de otros no tengo 
problema, soy moderno y no tengo 
inconveniente en adaptarme”.
Isidoro Martín no es que sea humoris
ta, es el humor en sí mismo, posee una 
capacidad inaudita para gesticular e 
interpretar a un tonto listo. Tiene un 
golpe de actor indiscutible, de los que 
sabe trasladar mucha información con 
un gesto o una mueca. Combina su 
faceta empresarial con actuaciones 
teatrales por la provincia, donde ha 
escenificado muchas obras, porque 
Isidoro sube a un escenario y tiene

repertorio para veinticuatro horas. 
Todo ello ha quedó demostrado en el 
concurso de humor del programa de 
Irma Soriano, donde eliminaron a

En la imagen, el trío (íLos gasolineros 
De izquierda a derecha, Isidoro Martín, 
Manolo Serrano y Paco Ju árez . Su lema: 
(<hay que transformar la realidad del día
a día en una sonrisa”. Sá n c h ez  de  la  m o r en a
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L a gente, a pesar de estar estresada,
tiene muchas ganas de reirse. Nosotros 
no nos reímos de nadie ni a costa de 

nadie. Nos inspiran las cosas que pasan”

otros seis grupos humorísticos. Se 
pusieron de nombre “Los 
gasolineros”porque un amigo que cola
boraba con ellos, Martín, trabajaba en 
una gasolinera, y era obligatorio con
currir al concurso con el nombre de 
una profesión.
El concepto de humor que tienen estos 
tres hombres no se presta a equívocos. 
Para Isidoro es “transformar la realidad 
del día a día en sonrisas. Se trata de hacer 
felices a  los demás. Después de los sinsa
bores que tiene la vida, conviene sembrar 
optimismo entre la gente”. Paco lo ve en 
estos términos:”buscamos que la gente se 
ría y se lo pase bien. Reirse es lo más 
importante que hay en el mundo y lo 
mejor que puede hacer una persona”. Por

su parte, Manolo Serrano hace memo
ria histórica:”en mi casa, como a la hora 
de comer no había mucho, nos entraba la 
risa, y así matábamos el hambre. No 
comíamos pero nos reíamos”. 
Consideran que la gente suele ser 
receptiva a las propuestas de humor. 
“A pesar de estar estresada, la gente tiene

muchas ganas de reirse. La verdad es que 
nosotros no nos reímos de nadie ni a costa 
de nadie. Nos inspiran las cosas que 
pasan”, dicen estos humoristas, que 
tienen como cómicos preferidos a 
Tony Leblanc (Isidoro), Eugenio 
(Paco) y Miguel Gila y Manolo 
Vieiras(Manuel Serrano).□

CABELLO MÁQUINAS Y EQUIPOS, S.L.

distribuidor oficial:

S T I H I  Y V I K I N G

R E C A M B IO S  Y A C C E S O R IO S  
J A R D IN E R ÍA  Y FO R E S T A L  

R E P A R A C IO N E S Vista general de las Instalaciones

cy RIO J AR AM A, 92 - 45007 TOLEDO - Teléfono: 925 25 3710 - 925 25 77 69 Fax: 925 25 45 67

Exposición Exposición Almacén Taller de reparaciones
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SER ANCIANO ES VIVIR POSEYENDO LA RICA EXPERIENCIA, DE LO QUE UNO HA SIDO.

L a  Residencia Virgen de la O liva  se encuentra  
en Pantoja, provincia de Toledo, situada 
estratégicam ente en tre  M adrid y Toledo con 

una red de comunicación inigualable.
Sus instalaciones son únicas. El edificio es de 
nueva construcción con 169 habitaciones 
dobles y I 14 individuales, con amplios jardines, 
piscina climatizada, que proporcionan el más 

alto c o n fo rt y tranquilidad para el residente. 
Gimnasio, biblioteca,sala de m úsica,aulas taller 

programas de intervención psicosocial y 
sociosanitario, peluquería unisex, capilla, 
cafetería..., son algunas de nuestras múltiples 
actividades, que le apartarán así de la 
m onotonía  típica de estos centros.
Poseemos los medios humanos y tecnológicos 
más avanzados cuidando al m áxim o la selección 
de personal, que a su vez son amables, 
cariñosos y amantes de su trabajo; de esta 
form a conseguimos que nuestros mayores se 

encuentren com o en su propia casa.

Información todos los días (incluso sábados)
Avda. de Portugal, 57.45290, PANTOJA (TOLEDO).
TELF.: 925 55 47 61. Fax: 925 55 25 01 / residencias@residenciasvirgendelaoliva.com
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salud
SE  PRESENTA UN TELÉFON O DE INFORMACIÓN Y UNA GUÍA DE ANTICONCEPTIVOS

Los jóvenes aprenden sexo
D isipar las dudas de los jó venes en m ateria de sexo  es el p rincipal ob jetivo  del te léfono de 
in form ación 900 714 093, una in ic iativa  puesta en m archa por la Confederación  de 
A so ciac io nes de Vecinos, C onsum idores y  U su ario s de Castilla-La M ancha (C A V E), en 
co laboración con la D irección G eneral de Ju ve n tu d . Por otro lado, la co nse jería  de San idad  
ha editado una guía sobre la anticoncepción para p reven ir em barazos no deseado s y  las 
enferm edades de transm is ió n  sexua l.

Los jóvenes actualmente cuentan con diversas vías de información sexual. Los expertos echan  en falta 
una mejor comunicación con la familia para tratar este tema. Foros: Barrí.

Un año más, y ya van cuatro, la 
Confederación de

Asociaciones de Vecinos, 
Consumidores y Usuarios de Castilla- 
La Mancha (Cave) ha dado a conocer 
una iniciativa que desarrolla en cola
boración con la Dirección General de 
Juventud, el teléfono joven de infor
mación sexual. Se trata de un número

gratuito, el 900 714 093, que ofrece 
explicaciones claras y sencillas, elimi
nando tabúes, sobre todos los asuntos 
que en esta materia preocupan a los 
chavales de la región. Funciona, de 
lunes a viernes, de 9,00 a 14,00 horas 
y, por la tarde, de 17,00 a 20,00 horas, 
así como los sábados por la mañana. 
Además, la organización cuenta con

una página web, www. 
caveclm.org/jovenes.htm, concebida- 
corno una alternativa para recibir 
datos vía correo electrónico. La técni
co de este programa, Nieves Nogal, 
indica que se ha tratado de dar una 
nueva imagen a este servicio, con la 
intención de transmitir que “la sexua
lidad no es solamente el coito, como pien
san algunos jóvenes, sino que está inte
grada por otros conceptos como las cari
cias, el cariño, que también proporcio
nan placer y nos hacen disfrutar’’. 
Durante el pasado año, el teléfono 
recibió alrededor de 4.000 llamadas de 
toda la región. Nieves Nogal comenta 
que llaman más los chicos que las chi
cas, “sobre todo cuando se trata de pedir 
información sobre la píldora postcoital. 
Son situaciones en las que ellas están ate
rradas y les da mucho miedo llamar”.
La técnico de esta iniciativa ha podi
do comprobar como, aun hoy, persis
ten muchos miedos y tabúes sobre el 
sexo entre los jóvenes. “Hay chicas que 
preguntan si la primera vez va a doler o si 
van a sangrar, porque esta idea es la que 
siempre han oído. Y todavía hay chicos 
que piensan que Ies van a salir granos si
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SALUD

A la izquierda la presidenta de CAVE, Encarna Barrero, junto a  la técnico Nieves Nogal durante la 
presentación del teléfono joven de información sexual.

os Jóvenes se 
inician cada vez 
antes en el sexo, 

alrededor de los 14 ó 
15 años

se mas turban”.
El teléfono de información es utiliza- 
do por una amplia horquilla de edades 
que oscila entre los 13 y lo que tienen 
más de 30 años. “Los que más llaman 
son los que tienen entre 15 y 19 años. Se 
observa un descenso en el grupo de entre 
24 y 28 años y vuelve a subir entre per- 
sonas de más de 30 años. En estos casos, 
las consultas son distintas: preguntan 
sobre la posibilidad de contraer enferme- 
dades de transmisión sexual o bien, con
sultan mujeres que no consiguen quedar
se embarazadas, h  que les genera gran 
ansiedad".
La utilización de un lenguaje claro, 
que tranquilice a la persona que llama 
y que resuelva sus dudas es el secreto 
para que cada año aumente el número 
de usuarios de este servicio. Nieves 
Nogal indica que los jóvenes cada vez 
se inician antes en el sexo. “En tomo a 
los 14 y 15 años ya empiezan a tener 
curiosidad por estas cuestiones, que sue
len asociar a la genitalidad. Por eso se les 
quiere dar una visión más amplia, porque 
es importante que no mantengan relacio
nes sexuales sin estar preparados y que 
vayan viviendo esta experiencia confor
me a la edad que tienen”.
Eso sí, la técnico resalta que hay cosas 
que no cambian: las mujeres suelen 
vincular el sexo con el enamoramien
to, mientras que los hombres “buscan 
experiencias para después contárselas a 
sus amigos".
Lo cierto es que los jóvenes parece 
que no cuentan con un conocimiento 
adecuado en esta materia. Nieves

Nogal considera que la familia debería 
ser la principal fuente de información, 
papel que actualmente ocupa el grupo 
de amigos. En este sentido, opina que 
es importante que en casa se hable de 
sexo con naturalidad, que los padres 
no intenten posponer esta conversa
ción cuando charlan con sus hijos. “Se 
observa una falta de comunicación en la 
familia”, apunta la técnico.

Naturalidad al referirse al sexo es 
igualmente la recomendación de la 
directora general de Salud Pública y 
Participación, Berta Hernández. Su 
departamento también ha presentado 
estos días una guía sobre métodos 
anticonceptivos que, aunque está diri
gida a toda la población, se espera que 
sea especialmente utilizada por los 
más jóvenes. La publicación de este 
volumen responde, según Berta 
Hernández, “a una demanda de los 
usuarios y de los propios profesionales de 
la salud. También con esta guía se da res
puesta a uno de los compromisos del 
Gobierno regional propuesto en el 
Debate del Estado de la Región, en cuan
to a políticas preventivas y de promoción 
de la educación sexual para evitar emba
razos y enfermedades de transmisión 
sexual”.
La D irección G eneral de Salud

Pública y Participación ha editado 
5.000 ejemplares de esta guía, que se 
distribuirán en los centros de orienta
ción familiar, centros de slaud y enti
dades que desarrollan actividades en 
el ámbito de la educación sanitaria en 
esta materia. También puede ser con
sultada en la página web de la Junta 
(www. jccm.es).
El volumen consta de 27 páginas agru
padas en cuatro capítulos, dedicados a 
la sexualidad y anticoncepción, la 
reproducción, el ciclo menstrual y los 
métodos anticonceptivos, con el obje
tivo de informar y ayudar a las perso
nas a que puedan vivir de una manera 
libre y satisfactoria su sexualidad.
El principal capítulo se centra en los 
anticonceptivos. El manual indica 
que es importante estar convencido 
de querer utilizarlos, saber como fun
cionan y utilizarlos correctamente.
No obstante, desde Sanidad, se traba
ja  conjuntamente con Educación para 
tratar de ofrecer información correcta 
a los jóvenes. Berta Hernández cita 
como ejemplo el programa Cifos, gra
cias al cual profesionales del Sescam, 
tanto médicos como enfermeras, visi
tan institutos y centros docentes para 
que los chavales conozcan esta mate
ria. “Hay muchos recursos invertidos 
para estos fines”, afirma. □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #500, 22/1/2005.



1 9 9 5 -  2 0 0 5

NUESTRO MEJOR TITULAR
Aquí, ahora y hasta que nuestros lectores quieran 

seguiremos buscando los mejores titulares. 
Diez años de trabajo periodístico reflejando la 
actualidad, los sucesos, el deporte, la sociedad 

o la política de muestra provincia.

w w w . a q u i d i g i t a l . c o m
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salud

S A L U D  P Ú B L I C A  G U ÍA
LA  G RIPE BAJA, SÓ LO  EL 45,7% D E LO S C A S T E LLA N O - 

A U N Q U E  P O C O  M A N C H EG O S C O M EN  SA N O
En la semana comprendida entre el 9 
y el 15 de enero la gripe estaba en 
pleno auge. Según datos de la 
Consejería de Sanidad, en Toledo se 
produjeron 985,38 casos por cada
100.000 habitantes. La semana 
precedente, la cifra se había situado 
en 1.071 casos. Mientras, en la región 
la gripe ha afectado a 817,02 personas 
por cada cien mil habitantes, entre el 
9 y el 15 de enero. Según la directora 
de Salud Pública, Berta Hernández, 
aunque es difícil predecir la evolución, 
"es posible que se incremente durante 
el mes de enero, favorecida, entre 
otros factores, por el invierno tan seco 
y las bajas temperaturas que estamos 
teniendo". De momento, la vacuna se 
ha convertido en el mejor método 
para prevenir. Casi el 82% de los 
afectados no estaban vacunados.

T O L E D O  
SE R EFU ER Z A N  LAS 

U R G EN C IA S
La Gerencia de Atención Primaria del 
Area Sanitaria de Toledo ha puesto en 
marcha un nuevo recurso para atender 
las urgencias en la capital, consistente 
en la creación de un equipo de 
refuerzo formado por un médico y por 
un enfermero. Estos profesionales, 
que trabajarán los días laborables en 
horario de mañana y estarán ubicados 
en el Punto de Atención Continuada 
de Santa María de Benquerencia, 
dispondrán de un vehículo del Sescam 
para sus desplazamientos y teléfonos 
fijo  y móvil para su localización, así 
como del aparataje adecuado para la 
atención de urgencias.
Una de sus funciones será la de actuar 
como sanitarios de referencia para el 
112 de la ciudad de Toledo, incluyendo 
las cuatro zonas básicas de salud de la 
capital. Cabe destacar también el 
importante crecimiento poblacional 
registrado en estas zonas básicas, que 
en el últim o año ha sido de 2.448 
personas.

La Sociedad Española de Nutrición 
Comunitaria (SENC) ha elaborado la 
primera Guía de Alimentación 
Saludable, fru to  de dos años de 
investigación llevados a cabo por un 
grupo de 20 especialistas en nutrición. 
Una de las conclusiones de estos 
trabajos previos ha sido que tan sólo 
el 45,7 por ciento de los castellano- 
manchegos realizan una 
alimentación sana, cumpliendo con 
las recomendaciones de la dieta 
mediterránea.
Una de las novedades de esta guía 
es que presenta una nueva pirámide 
de alimentación saludable que 
incluye, por vez primera, el consumo 
opcional y moderado en adultos 
sanos de bebidas fermentadas de 
baja graduación como la cerveza, el 
vino o la sidra.
Los consejos de los nutricionistas, por 
lo demás, son la realización de cinco 
comida diarias, incorporar una amplia 
variedad de alimentos en nuestra 
dieta, planear con tiempo qué tipo de 
alimentos necesitamos y en qué 
cantidad o respetar las normas

Un to ta l de 537 casos fueron 
denunciados en relación al 
func ionam ien to  de la sanidad en 
Castilla-La Mancha durante el 
pasado año, según la M emoria del 
Defensor del Paciente (Adepa). 
Toledo fue la provincia en la que se 
produjeron un mayor número de 
casos, con un to ta l de 219. El 
hospital Virgen de la Salud fue el 
centro que acaparó el mayor 
número de denuncias, seguido de 
los hospitales de Ciudad Real, 
Talavera, A lbacete y Guadalajara.
En cuanto a los servicios y 
patologías más denunciados, se

básicas de prevención en la cocina. 
No hay alimentos prohibidos: la clave 
está en la variedad y en la 
moderación. Lo cierto es que la 
alimentación por sí sola explica 
aproximadamente la mitad de las

causas de muerte prematura en la 
población, relacionadas con 
enfermedades cardiovasculares, 
determinados tipos de cáncer, el 
Alzheimer y otros trastornos, incluso 
los que no tienen que ver con el 
sistema inmune.

encuentran, en cabeza, g inecología 
y obste tric ia , traum ato log ía , 
urgencias, ambulancias y cirugía.
El in form e de Adepa resalta que la 
sanidad caste llano-m anchega es un 
fie l re fle jo  de las carencias que 
sufre este sector dentro  del ám bito  
ru ra l: problemas de accesibilidad 
debido a que hay pueblos que 
distan una hora del centro 
san ita rio  más cercano y más de 
una hora al hospital de referencia, 
am bulancias sin médico en pueblos 
de menos de 20.000 habitantes, 
escasos medios aéreos en el 112 y 
centros de salud sin equipación.

D E F E N S O R  D E L  P A C IE N T E
537 D EN U N C IA S  C O N T R A  LA  

SA N ID A D  EN LA  R EG IÓ N
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EL NUEVO EDIFICIO UNIVERSITARIO ESTARÁ TERMINADO EN ESTE CUATRIMESTRE

Nueva portada mudéjar 
para la Universidad

Esta portada mudéjar es la única que se conoce de esta época 
correspondiente a  un edificio civil.

La rehabilitación del convento 
Madre de Dios para ampliación de 
las instalaciones universitarias de 

San Pedro Mártir han puesto al descu
bierto, una vez restaurada, una importan
te portada mudéjar de un edificio civil, 
un palacio, datado con toda probabilidad 
en la primera mitad del siglo XIV. La vis
tosidad y ornamentación de esta portada 
la convierten en, casi, una pieza única en 
su estilo en la ciudad y en otras ciudades 
históricas.

Según los responsables del hallazgo y 
la restauración, las portadas mudéjares 
que se conocían y se conservan hasta 
ahora pertenecen a edificios religiosos, 
ésta es la única en la ciudad que corres
ponde a un edificio civil, un palacio 
noble, que puede corresponder a la fami
lia de los Cervatos, "aunque este es un 
dato que todavía está por confirmar. La 
experta Balbina Martínez Caviró y el 
ceramista José Aguado Villalba están rea
lizando los estudios heráldicos y délos azule
jos de ios escudos y serán éstos los que deter
minen con más certeza quienes fueron los 
promotores del edificio al que corresponde 
dicha portada”, señaló Juan Manuel 
Rojas, arqueólogo responsable de las 
obras en el antiguo convento.

La portada, cuyo proceso de restaura
ción ha durado cerca de seis meses, cons
ta de tres cuerpos: uno inferior fonnado 
por una puerta adintelada sobre la que se 
encuentra un dovelaje en el que alternan 
hiladas de ladrillo con tiras de azulejos 
blancos, verdes y negros, todo ello den

tro de una cenefa tam
bién de azulejos con 
varios escudos nobilia
rios en los vértices.

El cuerpo interme
dio está formado por 
una serie de arquillos 
ciegos polilobulados que 
se entrecruzan, y el cuer
po superior está formado 
por un ventanal de tres 
arcos, también polilobu
lados, sostenidos por 
columnas de mármol 
blanco.

Estas columnas de 
mármol blanco, lo 
mismo que los capiteles 
y algunos de los ladrillos 
que forman las pilastras 
que enmarcan el alficén 
“son ¡os únicos elementos 
no originales de la porta
da, y el tratamiento que se 
ha hecho en la restauración, aunque se ha 
tratado de que presente un aspecto unifor
me, tiene acabados distintos que permiten 
identificar cuales son originales y cuales 
reconstruidos, siempre a partir de ¡os datos 
que la misma puerta ofrecía cuando se 
encontró”.

Además de la portada, el antiguo 
convento Madre de Dios conserva de 
este mismo edificio, que se incorporó al 
convento tras ser adquirido por María 
Gómez de Silva, segunda hija del conde 
de Cifuentes a principios del siglo XVI,

el zagúan casi completo y parte de un 
salón cuadrado, que había sido bastante 
remodelado por el convento, y que 
albergará, con toda probabilidad, una 
sala de exposiciones.

Las obras de ampliación de las insta
laciones universitarias, que finalizarán a 
lo largo de este cuatrimestre, según ase
guró la vicerrectora, Evangelina Aranda, 
incorporan al edificio otros hallazgos 
arqueológicos, de distintas etapas, por 
ejemplo una conducción de agua de 
época romana y unos aljibes medievales.
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AUTO 8REMAR
M ER C A  - HONDA, S ACuidamos el Medio Ambiente

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

COCEDERO DE MARISCOS

Tel.: 925 23 00 58 
Toledo

Valdelospozos, s/n 
Polígono Industrial

Jaram a,9. (Junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TOLEDO

C alidad
Precio

S e rvic io Tmo tipo de trabajos 
/ de Imprenta

Tonmar

om erclat

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

’Hi:/Guadarrama,4 Parcela 148 (Polígono Industrial) 
Teléf.: 925 23 04 71 - 45007 TOLEDO

DISTRIBUIDOR
DE

^ P I N T U R A S É

ES Procolor

CARPINTERIA M ETALICA

LUMINOSOS

( S f y e r t a g

Carpintería-Ebanistería

MAMPARAS DE BAÑO

DOBLE ACRISTALAMIENTO

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas C /. J a r a m a , 5 3 -N a v e  3 6  

Tel.: 9 2 5  2 3  3 6  31 En Toledo
A m plia variedad en muebles de cocina

• ESMALTESFÁBRICA Y EXPOSICION:
c/ Río Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70

Polígono Industral - TOLEDO

• PINTURAS PLASTICAS

• PRODUCTOS PARA

FACHADAS
MATERIALES DE FONTANERIA 

CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS • ALTA DECORACION

PAVIGRES
CERAMICAS, S.L.LGrúas GPT

SERVICIO 24 HORAS
«  649 948 323 
® 649 948 324

Calle Valcavero,l4
® 925 24 59 33

Toledo

• PRODUCTOS PARA

PISCINAST o d o  e n  a z u l e j o s  y g r e s  
E s p e c ia l is t a s  e n  h id r o m a s a j e  y  b a ñ e r a s • JARDINERIA Y RIEGO

• MUEBLES DE JARDÍN

• BRICOLAGE
CJJaram a, 41 (Po líg . Industria l) 45 .007 Toledo  

T e lé fo n o : 925 23  11 60

POLIGONO
INDUSTRIAL

TOLEDO

entraras ! PINTURA INDUSTRIAL - PRODUCTOS QUÍMICOS

mmñMy LJ
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PR O G RA M A C IO N  D EL V IERN ES 21 A L  1UEVES 27 DE EN ERO
M a y o ra l T o led o
El aviador 
Los chicos del coro 
Los increíbles 
Conociendo a Julia 
La ventana de enfrente 
Beautiful boxer

Todos los días: 18,00 -21,30
Viernes, sábado, domingo y miércoles: 17,00 - 20,15 - 22,30 / Lunes, martes y jueves: 18,00 - 20,15 -22,30 
Viernes, sábado, domingo y miércoles: 17,00 
Todos los días: 20,00 - 22,30
Viernes, sábado, domingo y miércoles: 17,00 - 20,00 / Lunes, martes y jueves: 20,00 
Todos los días: 22,30

V e g a  T o led o
Alejandro Magno 
Polar Express 
María querida 
ONG-Bak, el guerrero Muay 
Ocean’s Twelve 
Madhouse 
El maquinista

Todos los días: 18,00 - 21,30
Viernes, sábado, domingo y lunes: 17,00 / Martes, miércoles y jueves: 18,00 
Todos los días: 20,15-22,30

Thal Viernes, sábado, domingo y lunes: 17,00 / Martes, miércoles y jueves: 18,00 - 20,15 
Viernes, sábado, domingo y lunes: 19,45 - 22,30 / Martes, miércoles y jueves: 22,30 
Viernes, sábado, domingo y lunes: 17,00 - 20,15 - 22,30/ Martes, miércoles y jueves: 18,00 - 20,15 -22,30 
Viernes, sábado, domingo y lunes: 17,00 - 20,05 - 22,30/ Martes, miércoles y jueves: 18,00 - 20,15 -22,30

C in e s u r  (L u z  de l Ta jo )
Closer
Alejandro Magno 
La búsqueda 
Taxi
Una serle de catastróficas....
El Lobo
Obsesión
Los Increíbles
Ocean’s Twelve
Salvados
El grito
El aviador

12.15- 16,10- 18,10-20,10-22,10-00,10
12.00- 15,50- 19,10-22,30 
12,10- 16,45-19,15-21,45 -0,15
12,05 - 16,05 - 18,05 -20,05 - 22,05 - 00,05 
12,20- 16,00 -18,00-20,00
22,00 - 00,20
12.15- 16,15- 18,45-21,15- 00,15
12.00- 15,40
19.00- 21,30-00,00
12,30 - 16,30 - 18,30 - 20,30 - 22,30 - 00,30 
12,25 - 16,25 - 18,25 - 20,25 - 22,25 - 00,25 
12,05- 16,00-19,10-22,15

Madrugadas: sólo viernes, sábados y vísperas de 
festivos. Matinales: sólo sábados, domingos y festivos

M Esta programación es susceptible de cambios.

P  I T  A  L

culturas
grupo sanitario

Hospital Tres Culturas 
Urbanización Tres Culturas s/n 
45005 Toledo
Telf.: 925 26 61 00 Fax: 925 26 61 04
informacion.tresculturas@idcsa.net
www.hospitaltresculturas.com

teléfono de atención al cliente

900  123 123
citación telefónica:

902  020  272
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c u l t

IV CENTENARIO 
PREMIOS M AX DE 
TEATRO
La humorista Paz Padilla hizo publica 
la lista de candidatos a los Premios 
Max de las Artes Escénicas 2005, el 
p asado miércoles en toledo, tras la 
firma de un convenio entre la 
sociedad General de Autores, 
promotora de estos galardones y la 
Empresa Pública Don Quijote 2005, 
que este año patrocinará la gala de la 
entrega de los mismos, que tendrá 
lugar en el auditorio Buero Vallejo de 
Guadalajara el próximo 14 de marzo. 
Estos premios, que nacieron en 1998 
y han tenido hasta ahora un carácter 
itinerante, reconocen distintos 
aspectos de las artes escénicas y son 
fallados por los propios profesionales 
del teatro. El convenio prevé la 
Inclusión de los logotipos del IV 
Centenario del Quijote en todos los 
elementos de comunicación que se 
editen para la VIII Edición de los 
Premios.

POESÍA 
UBRO DE RICAS
El Circulo de Arte acogió, el pasado 
jueves, la presentación del libro 
'Jardín al m ar’ de María Antonia 
Ricas. Este poemario fue el ganador 
del VIII Premio 'Nicolás del Hierro' 
2004, que otorga el ayuntam iento 
de Piedrabuena (Ciudad Real). La 
presentación, organizada 
conjuntam ente por el Círculo y la 
librería Hojablanca, estuvo a cargo 
de Jesús Pino.

TEA TR O  DE ROJAS 
PROGRAMACIÓN DE 
PRIMAVERA
U n estreno de teatro, el de Impresión 
de Don Quijote 1605-2005, de Paco 
Plaza, tres espectáculos musicales, dos 
de danza y la representación de ‘La 
entretenida’ por la compañía 
Nacional de Teatro Clásico, 
conforman el ciclo que el Teatro de 
Rojas dedica esta temporada a la 
conmemoración del IV Centenario 
de la primera edición del Quijote, 
entre febrero y mayo. La 
representación en la sala Thalía, en 
el Centro Cívico del Polígono, es 
otra de las novedades es esta 
temporada. Así se podrá ver en este 
recinto el 10 de febrero ‘San 
Francisco Juglar de Dios’ por Rafael 
Alvarez El brujo; el día 26 ‘La noche 
de Molly Bloom’, con Magüi Mira; 
‘Monólogos d e la vagina’, con Maite 
Moreno y Magdalena Broto, el 13 y 
14 de mayo y ‘Las Virtudes’ los días 3 
y 4 de junio. El ciclo de teatro 
incluye las obras ‘La luna de lluvia’, 
el 25 de febrero; ‘Tirano banderas’, el

9 y 10 de abril, y ‘La Nona’, el lOde 
junio. La música estará presente 
además de con la ópera ‘Madamine 
Butterfly’, el 12 de marzo, con el 
ciclo de sextetos de Chaicovski, en 
abril y mayo, María de Toledo, el 20 
de mayo y Hevia, el 26 de mayo. El 
programa se completa con el ciclo 
infantil y familiar.

G alería Tolm o
Pintura de Manuel Vela. Hasta e l 9  
de febrero.

G alería A r+51
Pintura de María Luisa García 
Manzanares. Hasta e l 26 de enero

G alería D a lí
Colectiva. 'Quijote'. Alcacer, Alcorlo, 
Arnés, Barajas, Buendía, Canogar, 
Cruz de Castro, Cuerda, Elorrleta, 
Estruga, Galicia, Galván, Gutiérrez 
Montiel, Hanoos, Hidalgo, López 
Herrera, Merino, Miró, Carralero, Del 
Valle, Vallejo y Vela. Hasta enero.

C entro  C u ltu ra l C C M
Acuarelas del XV Certamen Nacional 
Tormo. Hasta e l 29 de enero

Palacio de B enacazón
Exposición colectiva de la Sociedad 
Arte. Hasta el 29 de enero.

S ala d e l A rch ivo  H istórico
Pintura. Daniel Santillana. Hasta el 
30 de enero

M u seo  La C elestina. La Puebla de  
M o n ta lb án
Pinturas de Juan Ramón Fernández 
Puñal. Hasta e l 23 de enero.

Teatro d e  Rojas
Teatro. 'El retrato de Dorian Gray', 
por la compañía Garrido Seoane. 
Viernes, 21, a las 20,30 y  sábado,
22, a las 19,30 y 22,30 h.
Teatro Infantil. 'W illy 'por Clownx 
Teatre. Domingo 23, a las 12 y  17 h. 
Cine club. 'W ilbur se quiere suicidar', 
de Lone Scherfig. Lunes, 24 Teatro 
de Rojas 19 y 22 h. M artes 25, 
Auditorio de CCM 20,30 h.

C írculo d e  A rte
Exposiciones M iguel Angel Quijada 
y Ernesto Flores. Hasta finales de 
enero. Los lunes, talleres de danza y 
percusión africana.

actividades
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UNIVERSIDAD 
CÁTEDRA SOBRE 

COOPERATIVAS
La Fundación de Caja Rural de Toledo 
pone en marcha, a p a rtir  del próximo  

24 de enero, una cátedra sobre 
estudios cooperativos en 

colaboración con la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Según el 

Presidente de la Fundación, Andrés 
Gómez Mora, "es una propuesta 

fo rm ativa  que acerca las demandas 
de un sector en constante evolución, 
como es el cooperativo, para form ar 

titu lados universitarios, gerentes y 
técnicos cooperativos. El nuevo foro 
fo rm ativo  es, en defin itiva, un paso 

más en el compromiso de Caja Rural 
en m ateria  de responsabilidad social".

PATRIMONIO 
ESCULTURA CHILUDA

La te rtu lia  de lunes de la Asociación 
de Am igos de Tolmo prevé organizar 
una audición m usical en la plaza de 

la Puerta de A lfonso VI, ju n to  a la 
escultura de Chillido, para continuar 
la campaña de concienciación sobre 
la urgente necesidad de co n trib u irá  
su m anten im iento  y a la retirada de 

los coches de este entorno, para el 
que esta asociación ha pedido la 

Declaración de Bien de Interés 
C ultura l y que el pasado fin  de 

semana estaba rodeada de

LITERATU RA 
CUENTOS PICARESCOS

La asociación cultural 'Grano de 
Arena' ha convocado el II Prem io de 

Cuentos Picarescos 'P icaro', al que 
podrán concurrir originales en 

castellano con una extensión entre 
los 10 y 20 fo lios. Se establecen 
tres prem ios de 600, 450 y 300 

euros, además de la publicación de 
los m ism os. El plazo de 

presentación de originales finaliza el 
30 de abril y el fa llo se hará público 

entre el 6 y el 12 de junio.

Una interesante m uestra de arte religioso se expone en las salas 
adaptadas del Palacio Arzobispal de Toledo. Son más de ochenta 
piezas del patrim onio diocesano las que podem os admirar; m uchas 

de ellas verdaderas joyas de la pintura, la escultura o la orfebrería, que 
habitualm ente se guardan en lugares poco accesibles al público. Los nom 
bres de El Greco, Lucas Tristán, Bayeu, Carreño Miranda, Sánchez Cotán 
o Pietro del Po, entre  otros, firm an algunas de las obras.

La exposición goza de una notable organización, una adecuada ilum i
nación de los cuadros, las figuras de bulto  redondo, los tapices o las pie
zas de orfebrería y un tiem po  de apertura am plio  -e n tre  d ic iem bre  y  abdi
que perm ite  que sean m uchas las personas que puedan gozar adm irando 
las obras de arte que se ofrecen a la contem plación.

Si la m uestra en lo artístico es rigurosa, no podem os decir lo m ism o 
de las explicaciones que se ofrecen en unos carteles ¡legibles por su mal 
d iseño -c o n  un fondo  que dificulta la lectura-, su pésima ilum inación y  su 
colocación en lugares poco accesibles al ojo. Pero si el tra tam ien to  de los 
carteles es poco afortunado, m enos lo es aún el tra to  que se da a la len
gua castellana con innum erables errores y  faltas de ortografía. Lo desta
cado de la exposición merecería que alguien no ágrafo se hubiera leído 
con deten im iento, y  corregido, el de fic ien te  uso de la lengua, que, en este 
caso, no podem os decir que se haya hecho "a  imagen y  sem ejanza". 
También se echa de m enos una cronología, así com o alguna explicación 
más visual.

Una cuestión colateral que tam poco  le aporta nada a la exposición, por 
extem poránea, es un audiovisual en el que se m uestra una película sobre 
m ártires de la guerra civil, que exacerba sentim ien tos enconados y  no 
ayuda al perdón ni a la superación de las diferencias.

Concluidas estas apreciaciones, positivas y  m enos positivas, de la 
exposición podem os sacar dos lecturas: por un lado la artística, destacan
do especia lm ente una "Santa Faz" de El Greco y  los bocetos de Bayeu 
para los frescos de la Catedral; y  por o tro  lado la lectura religiosa, con la 
imagen de santos vinculados a la archidiócesis de Toledo, com o San 
Ildefonso, San Juan de la Cruz o San A lonso de Orozco, y el e jem plo vital 
de m ujeres que fueron unas adelantadas en su época y  que llegaron a 
beatas o santas, com o Leocadia, Teresa de Jesús o Beatriz de Silva.
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horóscopo

____  P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O  |
S E M A N A  D E L  2 3  A L  2 9  D E  E N E R O

Tienes que poner un poco 
de organización en tu vida. 
Si lo consigues, darás un 
impulso importante a los 
asuntos pendientes en tu 
trabajo, sacarás más partido 
al tiempo libre y disfrutarás 
de una mejor comunicación 
en las relaciones erótico- 
afectivas.

La relación no se acaba 
porque hayan surgido las 
primeras discrepancias. Es 
muy posible, que tras la 
primera reacción de sor
presa, la historia se conso
lide y encuentres más pun
tos en común en lo real
mente significativo. Si con
duces no corras.

Los excesos te  pierden y 
pueden provocar proble
mas graves de salud. 
Intenta moderarte en las 
com idas. Procura, tam 
bién, no pasarte con los 
sueños y distinguirlos de 
la realidad, para no volver 
locos a los que te rodean. 
Disfruta mientras puedas

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

Capricornio
No sigas pidiendo imposi
bles, tus sueños se cumpli
rán a su debido tiempo, es 
decir, cuando dejes de pedir 
y empieces a ofrecer. (Ya 
sabes a lo que me refiero). 
Revisa tu agenda y no olvi
des los compromisos que 
tienen algo de trabajo y un 
poco de vida social.

Sigue la racha de encuen
tros fortuitos que harán 
mella en tu situación aními
ca. Esta vez parece que 
cambiarás tu opinión res
pecto a alguien que no era 
santo de tu devoción. No 
es que vayas a subirle a los 
altares, pero ya está a tu 
altura.

Escuchar con calma es 
conveniente, y hasta 
imprescindible, de vez en 
cuando. Los que te rodean 
, y en especial los que te 
quieren, te lo agradecerán, 
porque podrás saber exac
tamente sus necesidades. 
En el trabajo, una charla 
también ayudará.

22 M A Y O  
21 JUNIO

geminis
Viajes, reales o imaginarios, 
para buscar el amor lejos del 
lugar donde habitualmente 
estás. La opción es tan váli
da com o cualquier otra, 
pero procura que al menos 
uno de los viajes sea real y 
disfruta de la gastronomía y 
los caldos de la zona, el 
goze auténtico está ahí.

No podrás atender todos 
los compromisos si no eres 
capaz de decir que que no a 
algunas demandas. La ali
mentación sana, el ejercicio 
-no importa cual,siempre 
que sea constante-y dormir 
ocho horas diarias te permi
tirán estar como una rosa 
en pleno mes de enero.

Un gran amor te ronda, lo 
dicen los astros. Si quieres 
vivir nuevas e intensas 
emociones sólo tendrás 
olvidar tus complejos y 
dejarte llevar. Tu aspecto 
físico, que ahora te preo
cupa, estará al cien por 
cien con el mínimo cuida
do. Ojo con la garganta.

24 O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

No te pongas nervioso, 
pero los astros te auguran 
que la felicidad está a la 
vuelta de la esquina. Quiza 
ya la tienes, si es así disfru
ta a tope, porque cada 
segundo es irrepetible. En 
el trabajo procura ir poco a 
poco, no mezcles los asun
tos para no herir a nadie.

Tienes el atractivo al máxi
mo, sácale todo el prove
cho que puedas, pero sin 
lastimar a los demás, no 
hagas creer a alguien que 
te importa cuando sabes 
que no es cierto. Te seduci
rá quien menos pensabas. 
Conocerse de siempre no 
vacuna.

Las ilusiones y emociones 
se reavivan sin necesidad 
de que tu pongas mucho 
empeño, o mejor, por 
mucho empeño que pon
gas en lo contario. Salir 
corriendo no es la solución, 
alguna vez tendrás que 
decir, no sólo ante el espe
jo, cual es la situación.
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Cumpleaños
27 de enero: Diego Ortiz Bravo, empresario, 
42, Carlos Ortiz Bravo, empresario, 44, 
Alejandro García- Bermejo Alonso, 48, Silvia 
Martín, 24, Juan Ignacio Zoido, exdelegado 
del Gobierno de Castilla- La Mancha, 48,
Silvia Torrecilla, nadadora, 14.
22 de enero: Remedios Mendoza, funciona
ría , Alvaro Gutiérrez, Director General de 
Promoción Empresarial, 35, Justino Pérez 
Martín, estudiante y jugador de golf, 17, 
Gonzalo Almenara, periodista, 48.
23 de enero: José Antonio Rodríguez Trujlllo, 
médico, 66, Mari Carmen Somavilla Arroyo, 
empresarla, 53, Alfonso Plñelro, 44, Rosario 
Ludeña, cantante, 25, Carmelo Scarlattl, eco
nomista, 38, José Ramón Martín Pérez, físi
co, 46, María Luisa Martín-Delgado, pintora, 
Patricia Martín, 29.
24 de enero: Emilio Cruz, entrenador de fút
bol, 54, Miguel Ángel Pérez, exdirectivo del 
Toledo Imperial, 46.
25 de enero: Manuel Fernández Lázaro- 
Carrasco, alcalde de Gálvez, 38, Ángel 
Fernández, ejecutivo de la Federación de 
Munclplos y Provincias, Arsenlo Moreno 
Jorge, 24, Alberto Rodríguez, profesor, 34, 
Roberto García Asenjo, 26.
26 de enero: Elena Fernández, empresarla,

Lorena del Cerro, 28, Benito Velasco Villalta, 
profesional de la hostelería, 48, María Jesús 
Barrios, 28, Elena Corrochano, Laura 
González, economista, 32, Miguel Ángel 
Fernández Villarreal, médico, 47, Sara 
Fernández, 12, Jimena González García, 1, 
Isabel Barroso, 22.
27 de enero: Juan Gómez Fernández 
Puebla, 2, Luis Miguel Maeso Martín, Julián 
Martínez Camón, 52, Gonzalo Flurtado, entre
nador de fútbol, 57, Begoña Alonso, 32, 
Carlos Collado, Niño de la Taurina, 35.

Fallecimientos
(del 11 al 16 de enero)
Doroteo Domínguez 84, Ángel Ballesteros 
Plernández 63, Constanza Díaz 86, Sotero 
Tello Cogolludo 87, Francisco Alonso Aparicio 
83, María Martínez Rodríguez 81, Segundo 
Sánchez 79, Antonio Gómez García 64, 
Ricardo Alonso Moraleda 68, Mari Cruz 
Fernández de la Cruz, 95, Casildo Jiménez 
62, Juan Morales Delgado 89, María Jesús 
Navarrete Sánchez 83, Gregoria Sánchez 
Bravo 76, Julio Montes Rodríguez 80,
Valentín Ibañez García 51, Teodoro Avila 63, 
Juana Calvo Pulido 94, María Otero 
Castellano 86, Benilde Jiménez 78, Ángel 
Gómez-Calcerrada 49, Leoncia Rico 83, 
Gonzalo Seseña 76, María Teresa Becerra,
43, Pedro Ángel Sánchez González 74,

; Iluminada Morales, 68, Gabriel Mena Cercas 
J 73, Tomás de las Heras 56, Conrada 
: Torrejón González 88, Ernesto Sempere 
: Villarrubia 84, Patrocinio Córdoba Córdoba 
; 90, Toribio Gómez Rodríguez 74, Victoriano
■ Moreno Sánchez 75, Mariano Jiménez
• Propin 80, Ándres López Lucero 67, José
i Arroyo Gómez 72, Doroteo Pérez Cofrades 

81, Jesús Corrochano Galán 84, Eustaquia 
Martínez Muñoz 93, Jesús Corrochano 84, 
Juana Ángel Casitas 79, María Fernández- 
Esteban 96, Vicente Jesús García de Castro 
85, Ángel Moreno Corrochano 70, Juan 
Antonio Calzado 89, Matías Ramos Álvarez 
66, María Lirón Parra 96, Francisca Crespo 
Martín 43, Jacinto Ferreras Gómez 96, 
Venancio García Sánchez 77, Lina Cano Díaz 
92, Elias Díaz Aceituno 93, Carmen Tubilla 
83, Victoriano Arochena, 58, Luis Mariano 
Fernández Merchán 50, Lorenzo Rafael Luis 
García- Rojas 81, Luisa Merino 87, Saturnino 
Peces-Barba 91, Rosario Tejedor 68, 
Bernardo de la Cruz Villarreal 75, Crescendo 

; Plernández 87, Apolinar Rodríguez 81, Elias
• Díaz Aceituno 93, Encarnación Mena 91, 
i Felipa Torres 91, Marina Bajo 92, Luisa
| Alonso-Barajas 82, María Ramos 89, María 
1 Milagros Ramírez 85, José Velázquez 
; Carbonell 53, Casto Velasco 77, Josefa 
; Morales 64, Tomás López Cano 76, Daniel 
5 Martín Portillo 84, Carmen de Castro Pozas 

■  42, Lucía Fernández 80,

RUBIO
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Contenido del programa 80. Miércoles 26/01/2005, 1 de la tarde

a q u iy a h o ra @ a q u id ig ita l.c o m

Aquí y  Ahora 
Música

Presentan: Mariano Pareja y Caco Partearroyo 
Coordinan: José M. Aparicio, Gabino Soler y Manuel Sánchez

Segundo de una serie de cinco programas dedicados a algunas de las canciones que, por un motivo u otro, consideramos 
imprescindibles ya que a lo largo de los años han ido incorporándose a nuestra particular banda sonora. Algunas son ya 
clásicas y están reconocidas como mejores canciones de la historia del rock, otras, sencillam ente, son debilidades 
personales de los componentes que hacemos este programa, todas imprescindibles.

IMPRESCINDIBLES

“A Day In The Life” -  The Beatles (1967). La pieza maestra del esencial "Sgt.Pepper Lonely Hearts Club Band”, el disco 
que cambió el rock ‘n’ roll, una obra inigualable.
“Don't Cry No Tears” -  Neil Young (1975). Uno de los momentos más inspirados del majestuoso “Zuma”, toda una 
descarga de rock electroacústico descarnado de este gran superviviente del rock.
“Take It Easy” -  Eagles (1972). Así comenzó la historia de un grupo que, gradas a esa sabia mezcla de baladas 
vaqueras y tiempos medios acústicos, llegó a ser una de. las cimas creativas del country-rock.
“Driving With The Brakes On” -  Del Amitri (1995). Con esta balada, terriblemente seductora, los escoceses alcanzaban
uno de los grandes momentos de su carrera y despedían su disco “Twisted".
“Let’s Get It On” -  Marvln Gaye (1973). Uno no puede evitar dejarse seducir por esta pieza, los cinco minutos más 
encendidos de susurros, deseos y caricias vocales jamás oídos.
“Downtown Traln” -  Tom Waits (1985). Convertido en uno de sus temas más populares, es perfecto para introducirse 
en el particular universo de uno de los grandes músicos de culto.
“Chuck E.’s In Love" -  Rickie Lee Jones (1979). Fue el single extraído de su primer disco, uno de los debuts más 
interesantes jamás publicado por una cantautora, todo un lujo.
“Couldn't Love You More” -  John Martyn (1977). Gracias a su continua búsqueda de sonidos y a su progresión en el 
uso de la guitarra graba su apasionante "One World” un disco que contenía esta hermosa y desgarradora canción.
“The Jealous Klnd” -  Joe Cocker (1976). Con esta gran versión comenzaba “Stingray” un disco olvidado y sin el 
reconocimiento que merece de uno de los cantantes con más talento interpretativo.
“Your Love Is Too Strong” -  Ellis Hooks (2002). Cuando uno escucha este tema no duda en reconocer que está ante 
un nuevo talento surgido de la música sureña tradicional americana.
“Northern Sky” -  Nick Drake (1970). El disco más ambicioso, también el más variado y optimista, del gran cantautor 
británico contenía esta hermosa canción de amor, una de las más bellas jamás escrita.
“Last Goodbye” -  Jeff Buckley (1994). A pesar de su prematura muerte nos dejó “Grace" un álbum excepcional e 
imprescindible, en él, entre otras maravillas, encontramos este último adiós.
“Stairway To Heaven” -  Led Zeppelín (1971). Una de las canciones más emblemáticas del rock que bien puede resumir 
la variedad de estilos que Led Zeppelin supo mezclar en su música.

C a d a  M i é r c o l e s  a l a  1 d e  l a  t a r d e  “ A Q U Í  Y A H O R A  M Ú S I C A
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